
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
36-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

11 ноября 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 11.1Е2020 Время: 10:03:32- 11:23:14 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Красношта- 
нов А.А.

14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

16. Любенков Г.А.

17. Маслов А.С.
18. Некипелов Д.Б.
19. Носенко О.Н.
20. Обухов А.В.
21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со-



26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.

брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо

гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области
2. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 6
Е Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Кобзев И.И.
4. Козлов А.В.
5. Ленынина И.В.
6. Петров А.А.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
Губернатор Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:33. Речь 7 мин 8 сек

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные, прошу занять свои 
места. Для регистрации присутствия на рабочем месте прошу зарегистриро
ваться, вставьте карточку в ложемент.

В зале присутствует 34 депутата из 45. Сегодня в заседании присут-



ствуют Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев, сенатор Рос
сийской Федерации Брилка Сергей Фатеевич, федеральный инспектор в Иркут
ской области аппарата полномочного представителя Президента РФ Соковиков 
Андрей Эдуардович в режиме ВКС, старший помощник прокурора области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) исполнительными 
органами власти и местного самоуправления Борисова Ольга Анатольевна, 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области Зайцев Константин Борисович, председатель Из
бирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович в ре
жиме ВКС, Меринов Михаил Николаевич - исполняющий обязанности началь
ника Управления Министерства юстиции по Иркутской области в режиме ВКС, 
исполняющая обязанности руководителя Управления Федеральной налоговой 
службы по Иркутской области Шафран Татьяна Витальевна в режиме ВКС, 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ири
на Петровна на ВКС, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
Семенова Светлана Николаевна также на ВКС, заместители Губернатора Ир
кутской области, заместители Председателя Правительства Иркутской области, 
министры Иркутской области.

Кворум... 36 депутатов вы видите на экране. Кворум для работы имеет
ся. 36-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется от
крытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Уважаемые коллеги, перед началом работы у нас есть 
приятная миссия. У Игоря Ивановича недавно был день рождения. Это первая 
сессия после дня рождения. Разрешите от вашего имени Игоря Ивановича по
здравить, вручить ему небольшие сувениры.

Уважаемый Игорь Иванович, разрешите поздравить от имени депутат
ского корпуса Вас с днем рождения, пожелать здоровья, успехов и подарить 
Вам символы губернаторской власти. (Пауза). Это пряник - для жителей Ир
кутской области, для депутатов... Да, это пряник, это пряник, пожалуйста. (Па
уза). А это кнут. Ну, для чиновников и всего остального. С днем рождения! 
(Аплодисменты).

Экспромтом, но от души. Поздравляем, Игорь Иванович.
Итак, начинаем работать. Для ведения заседания необходимо избрать 

рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. Бу
дут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу 
проголосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:10:41
(п.0/1) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:41. Речь 0 мин 33 сек



Решение принято. Персонально Некипелов Денис Борисович, Франтен- 
ко Степан Сергеевич, Обухов Анатолий Васильевич. Будут ли другие предло
жения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в це
лом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Время: 10:11:15

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:15. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную ко
миссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Время: 10:11:38

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:38. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Персонально Лобков Артем Валентинович, Безрод
ных Ольга Владимировна, Хайдуков Валерий Валерьевич. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается проголосовать за список канди
датов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Время: 10:12:05

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:05. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Рабочие органы избраны.
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О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:25. Речь 0 мин 10 сек

Так, переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки рас
смотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки сессии за 
основу. Прошу проголосовать.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:12:34
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:34. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, есть ли еще дополнения, заме
чания, предложения в повестку? Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:12:54. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я прошу вклю
чить в повестку два дополнительных вопроса.

Первый вопрос - включить в повестку проект закона Иркутской области 
№ ПЗ-694 «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», 
законодательная инициатива группы депутатов, и рассмотреть его после 5 во
проса.

И второе предложение - включить в повестку проект закона Иркутской 
области № ПЗ-664 «О внесении изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций», законодательная инициатива 
депутата Законодательного Собрания, и рассмотреть его после 6 вопроса, опре
делить докладчиком по этому вопросу Гаськова Александра Юрьевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:35. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, голосуем за предложение Натальи Игоревны. За 
первое предложение.

Включить в повестку проект закона Иркутской области № ПЗ-694 «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области», законодательная инициа-
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тива группы депутатов, и рассмотреть его после 5 вопроса 
Время: 10:13:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:43. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Вопрос в повестке. Еолосуем второе предложение 
включить в повестку ПЗ-664 о налоге на имущество организаций.

ЕОЛОСОВАЛИ: Включить в повестку проект закона Иркутской области № ПЗ-664 «О внесении 
(п.0/7) изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имуще

ство организаций», законодательная инициатива депутата Законодательного 
Собрания, и рассмотреть его после 6 вопроса 
Время: 10:14:13
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:13. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Будут ли другие предложения? Предложений нет. 
Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии с учетом предложений в це
лом.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/8) Время: 10:14:39

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:39. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Повестка 36-й сессии утверждена. Начинаем работать 
по повестке.
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ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Козлова А.В. на должность первого заме
стителя Губернатора Иркутской области»
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-772 «О внесении изменения в часть 5 статьи 4 Закона 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки работников государственных 
учреждений здравоохранения Иркутской области, на территории обслуживания которых были за
регистрированы случаи заболевания новой коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCov» 
(первое чтение)
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-769 «О бюджете Территориального фонда обязательно
го медицинского страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 
годов» (первое чтение)
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-770 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (пер
вое чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-768 «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов» (первое чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-758 «О признании утратившими силу отдельных зако
нов Иркутской области и статьи 3 Закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-738 «О единовременной выплате в Иркутской области 
семьям при рождении первого ребенка» (второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-735 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке создания и осуществления деятельности комиссий по делам несовершеннолетних 
и защите их прав в Иркутской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-745 «О внесении изменений в статьи 1 и 4 Закона Ир
кутской области «О мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных по
страдавшими от политических репрессий, в Иркутской области» («О внесении изменений в Закон 
Иркутской области от 17 декабря 2008 года № 120-оз «О мерах социальной поддержки реабилити
рованных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-740 «О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ир
кутской области «О ветеранах труда Иркутской области» («О внесении изменения в статью 4 За
кона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области»)» (второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах социальной поддержки 
отдельных категорий граждан Иркутской области и мерах поддержки индивидуальных предпри
нимателей Иркутской области» («О дополнительных мерах социальной поддержки отдельных ка
тегорий жителей Иркутской области»)» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-558 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркут
ской области» (второе чтение)
13. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского края к Министру 
сельского хозяйства Российской Федерации Патрушеву Д.Н. об инициировании возобновления 
государственной финансовой поддержки по возмещению части прямых понесенных затрат на со
здание и (или) модернизацию тепличных комплексов для производства овощей в защищенном 
грунте»
14. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1023318-7 «О внесении 
изменений в статью 57 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части уточнения случаев 
возмещения правообладателям земельных участков убытков, возникающих в связи с правовым 
регулированием использования земли, в том числе в связи с установлением зоны с особыми усло
виями использования территории), внесенный Правительством Российской Федерации».
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ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Козлова А.В. на должность первого заме
стителя Еубернатора Иркутской области»
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-772 «О внесении изменения в часть 5 статьи 4 Закона 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки работников государственных 
учреждений здравоохранения Иркутской области, на территории обслуживания которых были за
регистрированы случаи заболевания новой коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCov»
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-769 «О бюджете Территориального фонда обязательно
го медицинского страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 
годов» (первое чтение)
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-770 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (пер
вое чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-768 «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-694 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области»
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-758 «О признании утратившими силу отдельных зако
нов Иркутской области и статьи 3 Закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (первое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-664 «О внесении изменений в часть 1 статьи 2 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций»
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-738 «О единовременной выплате в Иркутской области 
семьям при рождении первого ребенка» (второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-735 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке создания и осуществления деятельности комиссий по делам несовершеннолетних 
и защите их прав в Иркутской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-745 «О внесении изменений в статьи 1 и 4 Закона Ир
кутской области «О мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных по
страдавшими от политических репрессий, в Иркутской области» («О внесении изменений в Закон 
Иркутской области от 17 декабря 2008 года № 120-оз «О мерах социальной поддержки реабилити
рованных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-740 «О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ир
кутской области «О ветеранах труда Иркутской области» («О внесении изменения в статью 4 За
кона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области»)» (второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах социальной поддержки 
отдельных категорий граждан Иркутской области и мерах поддержки индивидуальных предпри
нимателей Иркутской области» («О дополнительных мерах социальной поддержки отдельных ка
тегорий жителей Иркутской области»)» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-558 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркут
ской области» (второе чтение)
13. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского края к Министру 
сельского хозяйства Российской Федерации Патрушеву Д.Н. об инициировании возобновления 
государственной финансовой поддержки по возмещению части прямых понесенных затрат на со
здание и (или) модернизацию тепличных комплексов для производства овощей в защищенном 
грунте»
14. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1023318-7 «О внесении 
изменений в статью 57 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части уточнения случаев 
возмещения правообладателям земельных участков убытков, возникающих в связи с правовым 
регулированием использования земли, в том числе в связи с установлением зоны с особыми усло
виями использования территории), внесенный Правительством Российской Федерации»
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1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ КОЗЛОВА А.В. НА 
ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:01. Речь 0 мин 41 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О согласовании назначения Козлова 
Андрея Владимировича на должность первого заместителя Губернатора Иркут
ской области". В соответствии со статьей 58 Устава Иркутской области Губерна
тором области в Законодательное Собрание была внесена кандидатура Козлова 
Андрея Владимировича для согласования назначения на должность первого за
местителя Губернатора области. Слово для представления кандидатуры на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области предоставляет
ся Кобзеву Игорю Ивановичу - Губернатору Иркутской области. Пожалуйста, 
Игорь Иванович, Вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:42. Речь 1 мин 43 сек

Добрый день еще раз, уважаемые депутаты, Александр Викторович, я вам 
сегодня представляю кандидата на должность первого заместителя Г убернатора 
Иркутской области Козлова Андрея Владимировича.

Андрей Владимирович хорошо зарекомендовал себя в ходе организации 
проведения голосования по поправкам в Конституцию и на выборах Губернато
ра Иркутской области. Вы все знаете, что эти мероприятия прошли на высоком 
организационном уровне, итоги голосования признаны легитимными. Полно
стью была обеспечена безопасность как участков, так и самих избирателей, в том 
числе в условиях распространения коронавирусной инфекции.

В настоящий момент в это сложное время, а именно вопрос эпидемии, и 
на территории Иркутской области моим решением на Андрея Владимировича 
возложена очень ответственная задача по обеспечению лечебных учреждений и 
аптечных сетей области жизненно важными лекарствами и средствами индиви
дуальной защиты. Кроме того, он уже работает в группе по контролю за ценами 
на лекарства.

На Андрея Владимировича также будут возложены вопросы, связанные с 
возникновением чрезвычайной ситуации на территории Иркутской области. Он 
будет, при вашем решении он будет согласован на должность первого замести
теля председателя комиссии по чрезвычайным ситуациям Иркутской области. У 
Андрея Владимировича инженерное и экономическое образование, за его плеча
ми служба в Вооруженных Силах Российской Федерации, в федеральных орга
нах власти, банковской системе и бизнес-структурах. Уверен, что его разносто
ронний опыт позволит ему успешно справиться с той работой, которая ему по
ручена. Прошу вас поддержать мое решение. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:25. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Слово для выступления предоставляется Коз
лову Андрею Владимировичу. Пожалуйста, Андрей Владимирович, на трибуну.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области

9



ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:46. Речь 6 мин 39 сек

Добрый день, уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викто
рович, уважаемые депутаты. Мы вчера на фракциях подробно со всеми обсудили 
основные вопросы по обеспечению лекарственными препаратами аптечной сети, 
а также обеспечение всем необходимым тех госпиталей, которые в ближайшее 
время будут открыты и открываются в настоящее время. Вопросы дополнитель
ные, которые поступили на фракциях, а именно: связанные с маршрутизацией 
больных, с централизацией закупок, вопрос обеспечения препаратов для лечения 
диабета и препаратов для лечения сердечных болезней, решение вопроса с про
живающими в общежитиях детьми, стратегического анализа и разработки про
граммы по предотвращению возможных чрезвычайных ситуаций, - я в ближай
шее время проработаю с минздравом и со всеми профильными министерствами 
и каждому из вас расскажу о принимаемых мерах.

Разрешите, я еще раз коротко акцентирую ваше внимание на том, какие 
основные задачи поставлены Игорем Ивановичем Кобзевым, и чем в ближайшее 
время мне предстоит заниматься.

Самая важная на текущий момент стратегическая задача, стоящая передо 
мной и всеми нами, - это обеспечение безопасности жителей Иркутской области, 
в части обеспечения всем необходимым для лечения COVID - как лекарствен
ными препаратами, так и созданием необходимого для лечения коечного фонда. 
Все основные силы Правительства Иркутской области и неравнодушные люди в 
круглосуточном режиме без каких-либо выходных дней занимаются этой важ
нейшей задачей. Как я уже говорил, в ближайшее время открываются и будут 
открыты дополнительные коечные места в Шелехове, Тайшете, городской кли
нической больнице № 3, Ангарске. И данная работа ведется минздравом посто
янно. Моя задача - это помогать министерству здравоохранения в обеспечении 
этих госпиталей всем необходимым.

Второй важной стратегической задачей, которой я занимаюсь в текущем 
моменте, - это задача по обеспечению жителей Иркутской области необходимы
ми лекарственными препаратами. Очень сложный комплексный вопрос, который 
решается в настоящее время по всей России. Почему он комплексный? Сначала 
мы столкнулись с проблемой маркировки лекарственных препаратов. И огром
ные партии препаратов зависли у производителей. То есть производители не 
могли отгружать, аптеки не могли принимать и продавать данные препараты.

Далее, мы в каждодневном режиме занимаемся поставками лекарствен
ных препаратов, и они нужны не только в аптеках, но и в лечебных учреждени
ях, и также для обеспечения Указа Президента об обеспечении бесплатными ле
карствами амбулаторных больных. Ну, мы все с вами понимаем, что рынок ле
карственных препаратов един, и он функционирует по всем регионам. Все сей
час сделают заявки. Я лично и вся команда Правительства Иркутской области не 
останавливаемся, и работаем со всеми федеральными министерствами и всеми 
без исключения производителями и дистрибьюторами. Большие партии основ
ных препаратов - азитромицина, арбидола, коронавира - уже поступили в Иркут
скую область. По некоторым позициям более месячной потребности, например, 
азитромицина - более 30 тысяч упаковок азитромицина было поставлено в Ир
кутскую область. Но тут возникла новая проблема, связанная с ажиотажным 
спросом на лекарства, и возникшая паника у населения. Было принято решение 
по продаже препаратов по рецепту. СМИ и многие должностные лица лично 
просим людей не поддаваться панике. Я, пользуясь случаем своего выступления 
на площадке Законодательного Собрания, также прошу вас, уважаемые депута
ты, любыми способами доносить до своих избирателей, что не надо поддаваться 
панике, не сметать с прилавков препараты для себя, покупать их на будущее, а 
приобретать препараты исключительно по назначению врача, поскольку исполь
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зование сильнодействующих препаратов без необходимости может еще больше 
навредить здоровью жителей.

Сейчас Правительство работает с производителями по новым поставкам. 
Есть прогресс. Но если не решить вопрос ажиотажного спроса, то никаких по
ставок нам не хватит. Так, до 13 ноября по состоянию проработки вопроса на 10- 
е мы уже ожидаем в аптечные сети следующие препараты. Это группа антибио
тики - амоксициллин, что покроет 121 % месячной потребности, и до конца ме
сяца 234 % месячной потребности. Азитромицин в разных дозировках будет 
обеспечен на 85 % месячной потребности. До конца месяца поступит партией, 
что будет обеспечено 98 % от месячной потребности. Кларитромицин - 32 %, и 
до конца месяца 56 % месячной потребности. Также противовирусные препара
ты, такие как гриппферон, что покроет 9 % месячной потребности, и до конца 
месяца будет обеспечено покрытие 26 % от месячной потребности. До 13 ноября 
также ожидается крупная поставка такого препарата, как арбидол, это 57 тысяч 
упаковок, что позволит закрыть 100 % потребности. Данные препараты будут 
распределены как в розницу, так и для лечения амбулаторных больных. И про
тивовоспалительные препараты - парацетамол, что до конца месяца покроет 103 
% от потребности, а также другие важные препараты, предназначенные для ле
чения как COVID, внебольничной пневмонии и ОРВИ. Вместе с тем уже заклю
чены контракты на поставку в Иркутскую область препаратов для лечения боль
ных COVID, которые будут бесплатно выдаваться для лечения амбулаторных 
больных в соответствии с Указом Президента.

Следующая задача, которая перед нами стоит, - это грамотная логистика 
и равномерное распределение препаратов по аптекам во всех муниципальных 
образованиях. Одни аптеки умеют продавать, другие сидят и ожидают, что к ним 
поступят препараты. Такого не будет. Поэтому мы дали поручение всем руково
дителям муниципальных образований взять на контроль работу муниципальных 
аптек, а также в ежедневном режиме контролировать действие аптек, в частно
сти муниципальных, по подготовке заявок всем без исключения дистрибьюторам 
и производителям. Там, где нет муниципальных аптек, работать с коммерчески
ми аптеками.

Уверяю вас, что команда Правительства Иркутской области в режиме 
24/7 занимается и будет заниматься данной работой до окончания эпидемии, и 
приложит все силы и средства для обеспечения всем необходимым для лечения 
как жителей Иркутской области, так и врачей.

Уважаемые депутаты, я свой доклад закончил, спасибо вам за внимание, 
готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:25. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Андрей Владимирович. Пожалуйста, вопрос Бренюка Сергея 
Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:24:36. Речь 1 мин 43 сек

Андрей Владимирович, у меня к Вам два вопроса. Ответы будут, ну как 
бы сказать, от ответов зависит, как я сегодня проголосую. Первый вопрос, я вче
ра его задавал на фракции и ответа по существу не получил. Вы отвечали за 
внутреннюю политику. Главным событием внутриполитическим прошлого года 
были выборы Губернатора и муниципальные выборы в Иркутской области. В 
ходе этих выборов получила большое распространение, большее, чем прежде,



получила практика скупки голосов. Мой вопрос такой: Вы этот процесс органи
зовывали или Вы ему не препятствовали? Это первый вопрос. И второй вопрос. 
В трудное время, в кризисное, сильные должны на себя брать больше и должны 
демонстрировать свою ответственность. В этом отношении мы сегодня будем 
принимать бюджет, и большие сомнения вызывает доходная часть. У меня во
прос такой. Акционерное общество «Полюс», дайте, пожалуйста, информацию. 
В 1919 и в 1920 годах какие налоговые поступления в Иркутскую область от 
этой структуры? Возросли поступления налоговые или уменьшились, или сохра
нились? Мне бы хотелось, чтобы они увеличились.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:26:19. Речь 0 мин 43 сек

Сергей Алексеевич, спасибо за Ваш вопрос. Что касается первого вопроса 
по поводу возможности какой-то информации о скупке голосов, никакого отно
шения к этому не имею, не возглавлял, не давал никаких команд, поэтому если у 
Вас какие-то есть, ну, действительно факты, давайте я отдельно к Вам подойду, 
мы разберемся. Если надо будет, привлечем правоохранительные органы для 
решения этого вопроса. Что касается второго вопроса по компании «Полюс», к 
сожалению, я уже не работаю в компании «Полюс», уже практически скоро бу
дет год. Что касается их налоговых поступлений, если Вам действительно эта 
информация нужна, мы можем дополнительно запросить в этой компании, они 
предоставят всю необходимую информацию. Вы также можете, в принципе, за
просить эту информацию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:02. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Владимирович. Пожалуйста, вопрос депутата Романова 
Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:27:05. Речь 2 мин 3 сек

Уважаемый председательствующий, уважаемые депутаты, у меня такой 
вопрос. Вы сказали по поводу... Это даже не вопрос, а просто Ваше отношение к 
делу. Вы сказали о том, что была запущена маркировка лекарственных препара
тов, это затормозило отгрузку этих препаратов и реализацию. То есть создало 
ажиотажный спрос. Я считаю, что это если не преступное, то, во всяком случае, 
абсолютно безответственное решение, которое было принято и которое очень 
сильно... от которого очень сильно пострадали люди. Принято решение было на 
федеральном уровне. То есть это просто, Вы, видимо, с этим согласны. Значит, и 
второй вопрос. Я Вам задавал его тоже на нашей фракции. Но Вы не пояснили 
подробно. Я хотел бы просто услышать подробности по поводу вот этого скан
дального дела с закупками средств индивидуальной защиты, по которому сейчас 
возбуждено уголовное дело. Потому что люди интересуются, куда делись день
ги, и что там произошло, какая ответственность Правительства, почему Прави
тельство пропустило такое безобразие? И еще дополнительно. А куда делись вот 
эти 178 аппаратов искусственной вентиляции легких, за которые оплатили еще в 
апреле месяце? То есть что-то их нет. Либо они бракованные, либо это какая-то 
опять афера, либо еще что-то подобное. То есть, ну это, там приличные деньги, 
то есть они ушли, в бюджете их нет, препаратов... это самое, аппаратов тоже 
нет. Ну и... Каким образом Вы будете бороться с коррупционными проявления
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ми в этой сфере, потому что мы понимаем, что это коррупционноемкая сфера, то 
есть мало обеспечить лекарствами аптеки, да, важно, чтобы они были еще по до
ступной цене, а когда маски поступают в аптеки сегодня по 30 рублей и прода
ются свободно, так сказать, хотя их себестоимость 3 рубля. Значит, ну наверное, 
это никого не устраивает. Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:29:08. Речь 1 мин 38 сек

Да, спасибо, Антон Васильевич. Смотрите, что касается маркировки. Дей
ствительно, как Вы правильно сказали, это вопрос федерального уровня. И в том 
числе благодаря Игорю Ивановичу, да, который отработал этот вопрос с Мин- 
промторгом, данные проблемы частично решены. Это действительно не регио
нальное, это было решение федерального уровня. И там действительно были 
проблемы. До сих пор многие проблемы не решены.

Что касается закупки 178 ИВ Л, про которые Вы правильно говорите, они 
закуплены, они уже установлены в медицинские учреждения Иркутской области. 
Значит, что касается коррупционных проявлений при закупке медикаментов и 
СИЗов, я, наверное, совмещу, да, эти два вопроса, которые Вы назвали. Во- 
первых, сейчас прорабатывается Правительством Иркутской области вопрос по 
централизации закупки, да, там есть, безусловно, сложности с этим, поскольку 
частично, да, там СИЗы и медикаменты покупаются медучреждением за счет 
фонда ОМС - обязательное медицинское страхование, поэтому так просто взять 
и в один момент обрубить и перенастроить схему закупки не так просто. Но мы 
над этим работаем, и в ближайшее время Правительство Иркутской области, 
скорее всего, примет необходимые решения.

Что касается Вашего вопроса по, о чем Вы говорите, да, о противоправ
ных действиях лиц, которые были причастны к закупке. Но я, к сожалению, 
здесь Вам не могу вопрос прокомментировать. Потому что это вопрос право
охранительных органов, и я думаю, что они разберутся в этой ситуации. Соот
ветственно, там решение будет принято.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:30:46. Речь 0 мин 4 сек

(Без микрофона, непонятно) в дальнейшем.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:30:51. Речь 0 мин 33 сек

Смотрите. Ну, во-первых, Правительство... Что касается масок, Вы еще 
про маски, да, задавали вопрос. Что касается масок, во-первых, есть утвержден
ная Игорем Ивановичем дорожная карта по контролю за стоимостью как масок, 
так и всех остальных средств индивидуальной защиты, ну практически в еже
дневном режиме и прокуратура, и Федеральная антимонопольная служба ведет 
мониторинг и проверки всех аптечных сетей на предмет стоимости их в аптеках, 
да.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:31:23. Речь 0 мин 8 сек

... Можно будет обратиться жителям, которые столкнулись с завышен
ными ценами, можно будет обратиться на какую-то горячую линию...
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Абсолютно... можно будет ко мне обратиться, мы разберемся, вот точеч
но. Прямо говорите, где. Да. Что касается масок еще. Смотрите. Средняя стои
мость масок сейчас составляет от 3 до 8 рублей. Да. Проблем с наличием масок в 
аптечной сети вообще нет никаких, да. А, еще раз сказал, что контроль - проку
ратура плюс ФАС. Дальше, значит. Правительство Иркутской области делает 
также шаги навстречу, чтобы обеспечить и местных производителей, да, в про
изводстве данных масок. В частности, уже созданы два предприятия. Одно в 
Нижнеилимском районе в поселке Игирма, предприятие по выпуску 3 миллио
нов тысяч штук в месяц масок. И второе предприятие - это "Пластик", которое 
находится в Иркутском районе, которое также закупило линию по производству 
3 миллионов штук масок в месяц. Они уже работают, выпускают маски, и в том 
числе и коммерческие организации, и Правительство Иркутской области эти 
маски, соответственно, закупают. Стоимость масок, она примерно 4 рубля, ну, 
среднерыночная. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:35. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Маслова Андрея Семеновича.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:32:40. Речь 1 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Игорь Иванович, уважае
мый Александр Викторович, уважаемый Андрей Владимирович. 6 ноября теку
щего года комитет по государственному строительству и местному самоуправ
лению и комиссия по регламенту Законодательного Собрания рассматривали 
проект областного бюджета на 21 год и на плановый период 22 и 23 годов. Вот, к 
большому сожалению, Андрей Владимирович, на данном мероприятии, которое 
проводилось в том числе в режиме ВКС, отсутствовал ряд должностных лиц, в 
частности представитель министерства строительства и другие должностные ли
ца. Вот Вы как заместитель Губернатора отвечаете за внутреннюю политику. 
Скажите, пожалуйста, кто от Правительства Иркутской области отвечал за коор
динацию и организацию этого мероприятия, ну, понятно, кроме Бояриновой 
Наталии Вениаминовны, она одна, пожалуй, и сражалась, и почему отсутствовал 
ряд должностных лиц на таком важном организационном совещании? Кроме 
этого, значит, вот, уважаемый Андрей Владимирович, нас заверили, что отсут
ствующие лица дадут к сегодняшней сессии все исчерпывающие ответы. А во
просы...

ИЗ ЗАЛА
Письменно.

МАСЛОВ А.С.
Письменно, да. А вопросы стояли о строительстве больницы в Свердлов

ском районе города Иркутска ОГБУЗ № 5, которая, значит, не оказалась в бюд
жете ни на 22, ни на 23, ни на 24 год. Ну и другие вопросы. Мы хотели услышать 
и ответы по бюджету, по наполнению, по параметрам бюджета. И ничего, к со
жалению, к сегодняшнему дню не увидели. Ну вот Вы как заместитель Губерна
тора, отвечающий за внутреннюю политику, ответьте, пожалуйста. Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 10:31:32. Речь 1 мин 3 сек
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Андрей Семенович, спасибо, но, как Вы правильно сказали, действитель
но там заместитель Губернатора, который курирует внутреннюю политику, да, к 
сожалению, ну вот впрямую не дам Вам ответ, почему какие-то представители 
министерств, да, как Вы говорите, не были приглашены или не присутствовали 
на обсуждении такого важного вопроса. Если Вы мне дадите какое-то время, я с 
этим вопросом попытаюсь разобраться и с Вами отдельно Вам расскажу, да. Что 
касается вопроса, который, я так понимаю, Вы просили представить информа
цию, и она не представлена, ну дайте тоже, пожалуйста, время, я Вам расскажу. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:46. Речь 0 мин 13 сек

Андрей Семенович, мы подарили же сегодня Игорю Ивановичу кнут, я 
думаю, что теперь с посещаемостью Законодательного Собрания все будет, все 
будет нормально. Да, все будет отработано.

Пожалуйста, Артем Валентинович Лобков, Ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:34:59. Речь 1 мин 50 сек

Здравствуйте, Александр Викторович, здравствуйте, Игорь Иванович. 
Андрей Владимирович, вчера уже на фракции об этом говорил. Ну вот пользуясь 
площадкой сессии, еще раз хотел бы обратить внимание на очень важный во
прос. Вы же в своем выступлении проговорили о том фронте работы, которым 
Вы сейчас занимаетесь, это и вопрос обеспечения лекарственными средствами, и 
функционирования медицинских учреждений. Игорь Иванович, представляя 
Вас, проговорил, что в том числе будете заниматься вопросами решения чрезвы
чайных ситуаций. Считаю, что в данный момент такая чрезвычайная ситуация 
сложилась в городе Усть-Илимске в связи с ростом заболевших коронавирусной 
инфекцией. Как уже говорил на фракции партии «Единая Россия», идет рост за
болеваемости. В последних сводках Усть-Илимск по количеству заболевших яв
ляется лидером наравне с Иркутском. В перерасчете на количество населения, 
наверное, больше только в Бодайбо. И, учитывая сложность транспортной схемы 
и малого количества, недостаточности врачей и медицинских работников, и как 
я уже говорил на штабе, невозможность привлечь специалистов - студентов 
средних и высших учебных заведений для помощи в этой работе, считаю важ
ным обратить внимание Правительства и Ваше лично на решение ситуации в 
Усть-Илимске. Поэтому прошу поставить в план работы в том числе, возможно, 
поездку туда, для того чтобы на месте разобраться в ситуации и помочь в реше
нии данного вопроса. Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:36:49. Речь 0 мин 20 сек

Артем Валентинович, принято. Мы с Вами обсудили это. То есть у нас 
завтра просто запланирован запуск в Ангарске перинатального центра, корпуса. 
И после этого я сразу со специалистами минздрава к вам приеду, возможно, с

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 10:34:12. Речь 0 мин 34 сек
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вами вместе съездим, посмотрим ситуацию на месте, какие-то примем решения. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:09. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:37:10. Речь 0 мин 54 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, уважаемый Игорь Ивано
вич, уважаемые коллеги. Кандидатура Козлова Андрея Владимировича вчера 
была всесторонне обсуждена на фракции ЛДПР. Ну, понятно, что вопросов было 
много, на многие из них Андрей Владимирович, я считаю, что уверенно ответил, 
в том числе на некоторые из них и сегодня. Считаю, что региону нужны новые 
управленческие кадры, молодая кровь. Принято решение поддержать кандидату
ру Козлова Андрея Владимировича. Но вместе с тем, Андрей Владимирович, 
остался один вопрос, с Вашего позволения. Мы знаем, что предыдущее место 
работы было в другом городе, и семья у Вас располагалась там. Скажите, пожа
луйста, какой у Вас план, планируете ли Вы сюда перевозить свою семью, ну 
чтобы, скажем так, более комфортно было работать, и не повредит ли, если Вы 
все-таки пойдете по другому варианту. Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:38:04. Речь 0 мин 55 сек

Дмитрий Геннадьевич, спасибо за вопрос. Ответ: да, точно, это, скорее 
всего, уже в ближайшее время случится. Я просто объясню, в чем, скажем так, не 
проблема, а причина того, что сразу не приехали. Я являюсь многодетным от
цом, у меня 4 ребенка, 4 девочки. Двое из них старшие уже, одна из них посту
пила в институт на 1 курс. Да, и двое маленьких, у которых нет проблем с пере
мещением, да. И также вы знаете прекрасно проблемы дистанционного управле
ния, да, и очень сложно, мне кажется, любому из нас, работать или учиться ди
станционно. И поэтому с целью там систематизации вот, чтобы старший ребенок 
наконец как-то в колею там в институте вошел, да, и хоть как-то сдал сессию, 
принято решение после Нового года это сделать, обязательно это, перевезу свою 
семью. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:59. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Сумароков Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:39:00. Речь 5 мин 53 сек

Андрей Владимирович, Сумароков Павел Ильич, 14-й избирательный 
округ. Значит, последнее время мы все с вами видим, что эпидемия коронавиру- 
са набирает обороты на всей территории Российской Федерации, не обходя сто
роной территорию Приангарья. Мы видим, что система здравоохранения Иркут
ской области не может обеспечить заслон распространению, к распространению
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коронавируса и в полной мере не оказывает помощь всем нуждающимся. К нам, 
к депутатам Законодательного Собрания все чаще и чаще обращаются жители 
Приангарья, избирательных округов по вопросам получения услуг здравоохра
нения и проведения тестов. К сожалению, приемные пункты по приему тестов, 
они ограничены в городе Иркутске, я уже не говорю такие удаленные террито
рии, как Качуг, Жигалово, северные территории или другие наши отдаленные 
муниципалитеты, которые не имеют возможности добраться до областного цен
тра, чтоб сдать этот анализ. Из средств массовой информации видим, что в диа
гностическом центре установлены палатки, и лица, которые пришли пройти тест, 
стоят в очереди длительное время - 4 часа и более. Больные иными заболевания
ми не могут получить свои услуги здравоохранения в лечебных учреждениях. В 
этот период закрываются профильные больницы, и больные сердечно
сосудистыми заболеваниями, желудочно-кишечного тракта и других заболева
ний не могут получить услуги по этим заболеваниям. Закрытие действующих 
лечебных учреждений, как перинатального центра в городе Ангарске, создает 
проблему с роженицами в этой территории. Сегодня процесс родовспоможения, 
он в полной мере не может контролироваться на тех территориях, которые уда
лены более 100 км от родильного дома. И эти ограничения создают дополни
тельные проблемы.

За последние полгода мы видим, как героическими усилиями строителей 
возведены новые объекты по карантину в других субъектах Федерации. Мы пре
красно понимали после первой волны коронавируса, что осенью наступит вторая 
волна. Почему сегодня Правительство Иркутской области, зная, что осенью бу
дет повторная эпидемия, не подготовилось к этим вопросам и не построило но
вые объекты, да? Вопрос о заключении договоров и приобретении медицинских 
препаратов для этой болезни сегодня, наверно, это уже шаг, который мы сделали 
очень поздно. Почему? Когда медиками устанавливается посмертное окочене
ние, клизма уже этому больному не поможет. Поэтому мы уже опаздываем с 
остановкой и с решением вопросов по предотвращению распространения коро
навируса, не имея, прежде всего, объектов, учреждений для проведения тестов. 
Люди переболевают болезнью, не обращаясь в больницу, потому что они не мо
гут получить элементарную помощь даже скорой помощи, да. Они самостоя
тельно лечатся и попадают в среду обитания - они выходят на свои рабочие ме
ста, заражая, не имея конкретных данных по своему диагнозу. Поэтому я счи
таю, что Правительство вместе с Вами в этом отношении допустило серьезные 
упущения и не предусмотрело меры по предотвращению распространения 
COVIDa в течение этого длительного периода с марта месяца по сегодняшний 
день.

Я хочу Вас спросить, какие конкретные планы сегодня Вы строите, да, и 
предлагаете Правительству, Губернатору Иркутской области, чтобы построить 
новые обсерваторы для коронавируса, чтобы открыть новые пункты по приему 
тестов в каждом муниципальном образовании. Еще раз подтверждаю, террито
рия Иркутской области распространяется на тысячу километров с севера на юг, 
да. И больные, заболевшие в этих отдаленных территориях, не имеют возможно
сти. Мы обязаны сегодня по принятию бюджета принимать те решения, которые 
будут способствовать получению этих услуг в каждой территории. Мы не долж
ны создавать благо только для областного центра и должны помнить, что у нас 
территория большая, и каждый депутат, сидящий здесь, конечно, беспокоится за 
своих избирателей.

Я хочу услышать от Вас поставленные вопросы, почему мы не своевре
менно приобрели медикаменты, почему минздрав сегодня не занимается вопро
сами профилактики распространения, да, профилактики лечения, создания здо
рового образа жизни и принятия тех средств, которые будут предотвращать рас
пространение. Я знаю, что на территории Усолья есть химфармкомбинат, кото
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рый производит прекрасный препарат трекрезан, который повышает иммунитет. 
Я вам говорю, я лично обращаюсь на завод, да, и не имею возможности полу
чить, потому что все производимые препараты проданы в другие субъекты. По
чему в марте месяце минздрав не принял эти меры и не дал возможность распро
странить эти препараты на всей территории Иркутской области? Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:44:53. Речь 1 мин 14 сек

Павел Ильич, спасибо, Вы озвучили очень много проблемных вопросов, 
которые действительно там существуют, они существуют не только в Иркутской 
области, там по всей России, к сожалению, там не все были готовы к такому раз
витию ситуации, но уверяю Вас, что минздрав абсолютно предпринимает все 
необходимые меры для решения этих вопросов. В частности, вот о чем Вы ска
зали, то есть в ближайшее время уже будет открыто порядка 350 коек, и прора
батываются возможности открытия еще новых, нового количества коек. Что ка
сается тестирования, мы, в принципе, в Сибирском федеральном округе лидеры 
по тестированию, 10 тысяч тестирований у нас в день происходит, и данное ко
личество будет еще дальше увеличиваться. Вот. Что касается прогнозирования, 
ну ,к сожалению, да, есть такой вопрос, Вы его правильно задаете. Что касается 
закупки лекарственных препаратов, ну я уже доложил, что делается нами кон
кретно по закупке. А эта проблема - она по всей стране, понимаете. То есть... Во 
многих городах также нету лекарств, и все бьются с этим сейчас. Поэтому... 
Есть проблемы, мы с ними боремся, конечно, стараемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:08. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Андрей Владимирович...

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:46:10. Речь 0 мин 30 сек

А, и строительство... Да, по строительству еще, ну, новых, как Вы сказа
ли, помещений для тестирования. Вы понимаете, да, что это, во-первых, затраты 
серьезные, да, в том числе и бюджета, да, и это надо сначала найти место, где 
строить, найти деньги, чтоб построить, это займет, в принципе, время какое-то. 
Поэтому сейчас идет работа в основном по увеличению количества тестирования 
на базе тех лабораторий, которые существуют.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, по ведению Красноштанов Антон Алексеевич.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:46:39. Речь 0 мин 34 сек

Благодарю, Александр Викторович. У меня ощущение, что на фракциях, 
видно, не успели поговорить, но пусть продолжают. Может, мы счетную комис
сию отправим пока бюллетени печатать, все равно кандидатура-то внесена, чем 
потом ждать. Пока мы будем продолжать общение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 4 сек

Хорошее предложение. Забыл (смех в зале). Хорошее предложение. Так, 
давайте тогда счетная комиссия приступает к работе. И как будете готовы, 
надеюсь, к этому времени мы уже подведем и здесь итоги.

Вопрос... Второй вопрос. Или третий, четвертый даже. Романов Антон 
Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:47:17. Речь 1 мин 25 сек

Уважаемый Андрей Владимирович, у меня один вопрос конкретный, да, и 
один общий. Конкретный вопрос. Мы говорим о том, что не хватает койко-мест, 
не хватает больниц, не хватает оборудования соответствующего. В Иркутске 
бюджетом было предусмотрено 1 млрд рублей на строительство больниц. 
Насколько я понимаю, мы сегодня принимаем областной бюджет, в котором это
го миллиарда нет. Этот миллиард направлен на строительство дамбы в Тулуне. 
Хотя на самом деле там есть федеральная программа, и деньги там предусмотре
ны на строительство вот этих гидросооружений. Это первый вопрос. То есть как 
Вы считаете, правильно это, неправильно, и что нужно делать вообще? Я счи
таю, что если здравоохранение - приоритет, то надо деньги оставить для Иркут
ска именно на эти цели.

И второй вопрос к Вам как человеку, который имеет инженерно
экономическое, а не медицинское образование, потому что на самом деле руко
водить вот этим направлением, я считаю, что абсолютно правильно был сделан 
выбор такой, да, Вашей кандидатуры, постольку поскольку медик решает меди
цинские проблемы, а Вы должны решать проблемы не медицинского характера, 
которые способствовали устранению эпидемии коронавируса. Так вот вопрос к 
Вам. Какие меры не медицинского характера, на Ваш взгляд, нужно предпри
нять, для того чтобы остановить эпидемию и предотвратить возникновение та
ких эпидемий в будущем? Спасибо.

КОЗЛОВ А.В. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:48:42. Речь 3 мин 2 сек

Да, Антон Васильевич, спасибо. Ну, что касается первого вопроса. Мы 
должны с вами все понимать, да, то есть, безусловно, сейчас все силы брошены 
на то, чтобы бороться с COVID, не только у нас, но и вообще во всей России. Но 
мы понимаем, что есть COVID, а есть еще другая жизнь, да, то есть не только 
COYID, у нас есть другие направления, по которым Правительство работает. Мы 
не можем сейчас все прекратить, все стройки, возведение объектов, образование, 
спорт и прочее, чтобы реализовывать только те мероприятия, которые преду
смотрены для COVIDa. Он в любом случае когда-то, наверное, закончится все 
равно, мы надеемся, поэтому, что касается перераспределения средств, я считаю, 
что Правительство Иркутской области сделало правильное приняло решение. Я 
так понял, вы еще сегодня будете этот вопрос обсуждать по бюджету.

А что касается второго вопроса в части, что бы еще можно было сделать. 
Мне кажется, что основная задача сейчас это все-таки успокоить людей, потому 
что, действительно, уже и на федеральных каналах, и в Иркутске вчера я смотрел 
передачу. Действительно, многие люди даже бессимптомно когда болеют, начи
нают скупать эти препараты. То есть нужно как-то успокоить. Я говорил на 
фракциях, но вот кто не был, я расскажу просто из жизни историю настоящую, 
если кому интересно. У меня вся семья переболела COVID в легкой форме, но
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тем не менее. То есть я заболел, и моя супруга болела в Москве. Я пропил необ
ходимый курс препаратов. Соответственно, супруга, у нее был тяжелее случай, 
была температура три дня и прочее, вот. И врач московский посоветовал не пить 
вообще никаких препаратов, вообще никаких, только морс и все. Я не вру вам. 
Это было сделано, и мы вот в один день получили эти тесты, которые показыва
ют, что все, COVID закончен. Вот я на препаратах, она без. Я, естественно, не 
говорю о том, что... про сложный случай. Конечно, мы это не обсуждаем, когда 
там идет поражение легких там или там температура высокая, конечно, нет. Но 
все-таки надо как-то людям объяснять, что не надо просто по первому чиху бе
жать в аптеку и закупать на себя и на всю семью препараты. Правда, их не хва
тит. Они в первую очередь нужны в медицинских учреждениях, где происходит 
лечение больных. Это более важная сейчас задача. Информирование, мне кажет
ся, вот нужно больше информировать людей по тем мерам, которые делают там 
Правительство, там по новым технологиям лечения, возможно, потому что тех
нологически все делается верно. Понятно, есть проблемы, вы о них говорили, 
понятно, есть сбои, но технологически мы все делаем, чтобы предотвратить эту 
эпидемию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:44. Речь 0 мин 7 сек

Воспользуемся (говорят вместе, непонятно). Воспользуемся. Пожалуйста, 
Игорь Иванович, пожалуйста. Микрофон включите Губернатору.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:51:51. Речь 16 мин 21 сек

Коллеги, конечно, сегодня то, что мы сегодня рассматриваем вопрос 
назначения и те вопросы, которые возникают уже к руководителю, который от
вечать будет, еще раз говорю, это будет его персональная ответственность и свя
занная с контрольными мероприятиями, с обеспечением лекарственными препа
ратами. Это очень серьезный организационный момент. То, что я услышал, мно
гие депутаты поддерживают выбор, потому что, действительно, медики должны 
лечить. И сама система здравоохранения, и вы, я вам не открою секрет, что она 
выстроена была под главных врачей. Сама система здравоохранения была вы
строена под главных врачей. Что мы имеем? Минздрав - это, извините, какая-то 
субстанция, которая просто распределяет деньги, все. Все остальное несут глав
ные врачи. Сегодня что происходит? Минздрав распределяет деньги, не зная по
требности, ну, просто автоматически, как было 10 лет, так это и делается. Они 
рассматривали как плановые показатели, ну, то есть живем обыкновенной жиз
нью, там раз в месяц отправляют деньги, и главные врачи там этим занимаются. 
Сегодня этого нет и не должно быть. Сегодня мы в режиме повышенной готов
ности, мы должны все централизовать. Более того, мы сейчас выстраиваем пред
ставительство Иркутской области, которое будет заниматься обеспечением и 
подготовкой соответствующих документов, чтобы эти препараты шли напрямую 
с завода-производителя. Мы включаем сюда сервисные услуги, дистрибьюторов. 
К сожалению, сегодня они также не смогли полностью перестроиться, хотя мы 
понимаем, что это их главная задача - обеспечить лекарствами население. И мы 
видим, что сегодня они тоже выстраивают ручное управление так, что руковод
ство Правительства Иркутской области договаривается с производителями- 
заводами, выходят на дистрибьютора, их сводит под наши гарантии, под наши 
гарантии, и мы получаем лекарства. Да, неординарные какие-то сегодня вещи 
происходят, но они происходят. И то, что сегодня мы в этих сложных условиях
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все равно насытим рынок лекарственными препаратами даже при том ажиотаж
ном спросе, мы сегодня всех коллег, кто участвует в обеспечении, всех свели в 
одну такую команду, которая в суточном штабном режиме будет работать.

Я сегодня много услышал критики по неготовности или готовности. Кол
леги, ну, давайте каждый начнем с себя. Указом было определено обязательная 
форма ношения масок. Правильно? Правильно. Как только мы начали привле
кать к ответственности граждан, первые же депутаты сказали: нет, не надо. Да
вайте на сознательность, давайте вот людям объяснять, рассказывать, потому что 
это залезаешь в карман. Мы же пошли по этому пути, пошли сознательно. Мы не 
стали привлекать к ответственности. Мы говорили предупреждения. Но сегодня, 
когда механизм, понимая, что каждый второй или третий... Он вирус, он неви
дим. Я тоже не знаю, где я мог заразиться. Также и каждый из вас, никто не за
страхован от того, что происходит, у нас очень много семейных очагов.

Я сейчас говорю, что не нужно сейчас проводить политику о том, что все 
плохо. Да, ситуация сложная, но она реализуемая. То, что мы строим инфекци
онные корпуса за счет добровольных поступлений многих крупных компаний, 
об этом никто не говорит. О том, что мы сейчас открываем Шелехов, о том, что в 
Тайшете открываем, о том, что в Братске открываем, о том, что будет в Усть- 
Куте. Как не готовимся? Оно же за 1 день не построится этот корпус! Вы любого 
сейчас спросите строителя. Мы дома восьмиэтажные за 6 месяцев усиленно 
строим, притом, что у нас каждый второй болеет. Вот строители сидят. Можно 
создать на базе существующих, и мы это делаем.

Если вопрос по Ангарскому перинатальному центру, мы специально со
гласовали этот вопрос со специалистами. У нас есть свои коллеги, которые нам 
порекомендовали: да, мы готовы 46 человек рожениц, которые там ежемесячно 
находятся, забрать их на Иркутск. Вопросов нет! Мы все вопросы со специали
стами проговариваем. И сегодня, если нам нужна кислородная поддержка, и это 
одно из условий, для того чтобы человек остался жить, мы будем делать так, 
чтобы эту кислородную поддержку он получал. Что мы имеем? Компании, кото
рые сегодня модернизируют кислородную поддержку, они тоже не в состоянии 
спрогнозировать то количество увеличения, которое сегодня идет по количеству 
больных. И сегодня, конечно, в такой шаговой доступности мы каждый раз вы
страиваем эти отношения.

То, что касается строительства дамбы. Антон Васильевич, я вам честно 
скажу, что если в прошлом году у нас погибли 26 человек, мы что хотим еще и 
этого? Мы везде на софинансировании, нам дают миллиард 300, 79 - 21. Значит, 
21 % наш, мы будем делать защиту этой территории! Мы уже на федеральном 
ЧС были. И если строить, как вы говорите, больницу или дамбу, конечно, будем 
искать все моменты, которые дадут дифференцированный подход, знаете, ба
ланс. И я сегодня, когда мы будем обсуждать бюджет, я специально к вам обра
щусь, что мы должны все равно подходить и находить компромиссы. И в слож
ной ситуации можно всех там говорить, что все виноваты. То, что нужно ехать в 
Усть-Илимск, - согласен, и убывает и целая группа уедет. То, что в минздраве 
есть проблемы, - согласен. И это мы сами все видим. То, что система здраво
охранения не готова, потому что она была на другое переориентирована, тоже 
согласен. Но я готов досконально и персонально разбираться по этому вопросу. 
Я слово дал, что я все эти вещи буду... лично заниматься и контролировать. И 
для меня это принципиальная тоже позиция. Я тоже за то, чтобы каждый имел 
медицинскую помощь, за это. За то, чтобы в аптеках были лекарства, за то, что
бы врачи сегодня, которые болеют 50 %, я сам видел, который меня лечил, он на 
следующий день заболел. Хотя был в средствах индивидуальной защиты, потому 
что у него семейный очаг произошел, потому что он проехал где-то там, с кем-то 
пообщался. И сегодня ситуация, она со всех сторон непростая. 50 % медиков бо
леют, болеют. Для того, чтобы выйти, нужно пройти тестирование. Сегодня мы
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переориентируем, вы видите, на 16,5 тыс. в сутки. Я это сделал госзадание, это 
официальное госзадание. Моим указом определено, что 15 лечебных учрежде
ний или лабораторных компаний, которые будут работать на это. Надо будет, 
будем увеличивать. И мы сейчас идем, и по Усолью-Сибирскому, я за то, чтобы 
в каждом городе была своя лаборатория, я за это. И мы сегодня все, что касается 
финансирования... Мы, значит, будем снимать со строек, значит, будем со строек 
снимать, где мы видим, что там проседает, в том числе и строители, будем стро
ить лаборатории, будем подводить кислород, будем переориентировать. Нам все 
равно к этому нужно, потому что завтра это не закончится. И если у нас пошло 
распространение, оно идет, мы все равно, даже если будем оберегаться, на ка
ком-то этапе где-то все равно это произойдет. То, что сегодня происходит, я при
зываю вас просто мобилизоваться, мобилизоваться, выступить в одном едином 
порыве. Надо по количеству тестов, значит, пригласим все компании, сюда на 
вашу комиссию вместе с Правительством, и полностью все определимся, где как 
работают, по какому принципу, где удаленный доступ, где кто там стоит. Сего
дня мы уже ушли, мы все уходим на удаленный доступ. И то, что сегодня ком
пании, которые работают с тестами, имеют определенные трудности, потому что 
мы работали с одной тест-системой "Вектор Бест", а сегодня говорит: слушайте, 
а у нас нет таких возможностей, чтобы увеличить. Мы говорим: вот вам финан
сы, мы готовы проплатить, дайте нам 10 тысяч или 100 тысяч тестов. Он гово
рит: нет, у нас потребности нет. И мы также ищем, с другими работаем тест- 
системами, которые... В период перестройки это происходит. Послушайте руко
водителя лабораторных компаний, он тоже скажет, что они не сидят на месте. И 
то, что сегодня многие жители хотят получить тест, мы понимаем, что здесь это 
очень важно, и то, что сегодня у нас на излечении находится более 5000 человек 
только в домашних условиях, и они тоже ждут свои тесты, то, что у нас врачи 
болеют, и чтобы выйти, - тоже тест. Вот она пошла со всех сторон нагрузка. И в 
любом случае я уверен, что мы эти тоже вопросы все аккуратно расставим на 
свои места на бюджетной основе и внебюджетной, я имею в виду, на договор
ной. И многие сегодня, конечно, хотели бы получить тесты, но то, что мы сорга
низовались, здесь и ваша тоже инициатива о том, что объединились "Поможем 
врачам вместе", и сегодня мы понимаем, что уже до 100 машин выделяется вме
сте с добровольцами, чтобы врачи доезжали до пациентов. Тоже немаловажный 
фактор.

Я попрошу вот давайте мы... Предложение такое: все, что связано с 
COVIDom, проведем отдельную сессию, вот следующую, и мы четко распишем, 
как идет вот у нас штаб, по количественному коечному фонду, все расскажем, 
где, когда, как лечат, сколько чего-либо есть, чтоб вы были в курсе. По органи
зации тестирования - второй вопрос. По организации бесплатными лекарствами 
тех, кто лечится на дому, - третий вопрос. По организации доставки врачей, мо
дернизации первичного этого звена, врачей поликлиник, по организации инфор
мирования, то, что мы сейчас делаем - единую цифровую сеть, которая может 
получить понятие "гражданин - врач" в рамках телемедицины. Я готов вместе с 
вами, где бы и депутаты, и те, кто сегодня участвует в профилактике и лечении 
COVIDa, выступить, тогда, может быть, общее понимание и подходы будут по
нятны для всех, что делает Правительство, как это происходит, в каком режиме, 
где сегодня... Может быть, и с вашей стороны будут какие-то предложения, ко
торые производители рассмотрят как основу. Я готов к конструктивному диало
гу, для того чтобы эту ситуацию полностью вырулить.

Система здравоохранения сегодня, которую мы имеем, она родилась не 
сегодня и сейчас. Она у нас происходит на протяжении последних 10 лет. И то, 
что идет по многим объектам, мы до сих пор не можем ввести в эксплуатацию, я 
вот встречался с Антоном Алексеевичем, больница № 8. Еще два года назад 
должна построена быть. Не построена. Уголовные дела. Так и сейчас любой
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возьмите сектор. Мы вот вчера с Русланом Николаевичем обсуждали. У него уже 
6 объектов есть, которые имеют экспертное заключение полностью уже второй 
год. Чего в прошлом году-то не строили? В позапрошлом, когда бюджет профи
цит имел 14 миллиардов. Можно было спокойно это строить. Ну, были, навер
ное, непонимания в других вопросах. Сегодня очень много моментов, которые я 
готов вместе с вами обсуждать, доводить позицию в рамках наших любых встреч 
и индивидуальных, и на комиссии. И я здесь, еще раз говорю, в первую очередь 
заинтересован, для того чтобы выйти на эту стабильность.

Нужно привлекать к ответственности в виде штрафа за нарушение масоч
ного режима - давайте введем закон и все, и все станет на свои места. И тогда все 
граждане поймут: стоп! Вопросов нет. Я готов к этому обсуждению. Сейчас мы 
упрашиваем, уговариваем, ну, где-то там нарушителей привлекаем, но это нет 
системности. Сегодня Роспотребнадзор четко нам дает понять, что за нарушение 
масочного режима нужно штрафовать. Мы готовы к этому? Если готовы, давай
те я, сразу же все федеральные структуры пойдут работать как часы. Мы готовы 
сегодня с бизнес-сообществом выстраивать так отношения, что на период пред
новогодних и новогодних наших мероприятий исключим проведение каких-то 
массовых мероприятий? Если мы готовы, давайте. Тогда это комплекс меропри
ятий, который... Скажут, что не минздрав виноват, а само общество сорганизова
лось и сказало: мы идем на ограничительные меры сознательно. Все. Вопросов 
не будет никаких. Но это должно быть консолидированное Законодательным 
Собранием решение. Все. Это будет в виде закона, который на территории Ир
кутской области должен исполняться всеми, и посмотрим... Почему... Приезжа
ют у меня там... Представители приехали из Татарстана: слушайте, чего-то это 
вы вольготно ведете себя? У нас все в масочках где бы ни находился: на рабочем 
месте в кабинетике, в автобусе, в такси. Все в масках. А мы здесь рассуждаем, 
как привлечь к ответственности. Я понимаю, что это тоже непростое решение: 
залезть в карман другому, когда находится все в кризисных моментах.

Предлагаю следующую сессию посвятить COVIDy полностью. Вот целый 
день разобрать, чтобы у нас у всех было четкое понимание. И второе. Если мы 
введем как один из активных мер профилактических, то за нарушение ношения 
обязательных масок привлекать к ответственности, ввести ее в виде закона. Вот 
и все, и посмотрим, как будет в январе, в феврале. А, может быть, действитель
но, все станет хорошо, и люди поймут, и действительно маски дадут свою роль, 
и не будет такой массовости с заболеванием, а будет постепенно. Сейчас вопрос- 
то состоит в том, что у нас идет массовость. Почему мы срочно переориентиру
емся, потому что мы не готовы были к такому стечению обстоятельств, связан
ных с кислородной поддержкой. Сейчас заболевание больных идет очень тяже
лое, и летальность это подсказывает, что многие... Вот я там находился в лечеб
ном учреждении, три недели на кислороде и сам не может дышать, боится. И не 
выпишешь его. Летом этого не было. Летом у нас 80 % было бессимптомных. 
Ну, я еще раз говорю, сейчас ушел от ответа, предлагаю следующую сессию по
святить. Мы всех пригласим, всех, поверьте, и любые вопросы задавайте. И 
здесь не будет как сегодня, кто-то там не присутствовал. Все будут здесь, потому 
что все в ответе за каждое свое направление вместе со мной. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:13. Речь 1 мин 13 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Мы подумаем над Вашим предложением, об
судим его на коллегии Законодательного Собрания о проведении оперсессии. 
Вот. Вместе с тем примите тоже во внимание, что у нас регулярно проходит за
седание Депутатского штаба, как раз посвященного COVIDy, где мы приглаша
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ем представителей минздрава, представителей Роспотребнадзора, туда подклю
чены депутаты городских дум, всех муниципальных районов, председатели го
родских дум, по сути дела, вся область, весь депутатский корпус. И может быть, 
встречно подумать и рассмотреть участие вот Ваше в этом Депутатской штабе, с 
тем чтобы Вы могли с большим кругом депутатов пообщаться, что называется, в 
прямом эфире, потому что мы ведем трансляцию для муниципалитетов. Вот. По
этому ну... Но мы и Ваше предложение тоже подумаем. Кстати, у нас Депутат
ский штаб в эту пятницу 13 числа, ну, тоже подумайте над нашим встречным 
предложением.

Коллеги, с вопросами закончено. Андрей Владимирович, пожалуйста, 
присаживайтесь на место.

КОЗЛОВ А.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слово для выступления предоставляется депутату Гаськову Александру 

Юрьевичу. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:26. Речь 1 мин 21 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я не задавал вопросов, потому что мы 
вчера на троих посидели с Андреем Владимировичем, задали все вопросы, обсу
дили и лекарственное обеспечение. У нас там еще есть одна тема, которая каса
ется Братского перинатального центра по поручению Губернатора. Мы догово
рились в ближайшее время эту тему обсудить.

Фракция "Справедливой России" поддерживает кандидатуру Андрея Вла
димировича на первого заместителя Губернатора Иркутской области.

И коротко еще, коллеги, у нас, о чем сказал Александр Викторович, у нас 
профильный комитет... Есть депутатский запрос Губернатору Иркутской области 
о COVIDe, каждый месяц мы рассматриваем на комитете. 13 числа будет штаб 
депутатский. И есть решение комитета: на 25 ноября заслушать Правительство 
по депутатскому запросу по этому. Там все есть, расписано, и информация вся 
есть. И коротко, ремарка маленькая, Игорь Иванович, система здравоохранения 
не направлена на главных врачей, она направлена на наше население, на пациен
тов. Это самая наша главная задача: доступность и качество оказания медицин
ской помощи. И все мои коллеги от санитарки до главврача и министра, наде
юсь, работают над этой целью. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:47. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Андрей Семенович Маслов.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:52. Речь 4 мин 50 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые жители Иркутской области, рассматри
вая кандидатуру на должность первого заместителя Губернатора Иркутской об
ласти, считаю, что Законодательное Собрание нашей области принимает прежде 
всего очень важное кадровое решение. Знаю, что Андрей Владимирович, отвечая
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за внутреннюю политику в Иркутской области, ровно как и претендент на высо
кую государственную должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области, должен отчитаться и за свою прежнюю работу.

Эпидемия коронавируса стала большим испытанием для большинства 
жителей области. В этой ситуации кто-то лишился работы, кто-то потерял биз
нес, а кто-то потерял и здоровье, а заодно и надежду на помощь государства в 
борьбе с тяжелейшим недугом. Не обошлось, к сожалению, без жертв родных и 
близких, которым вовремя не пришла скорая медицинская помощь и которые 
безвременно ушли из общества. К большому сожалению, большое количество 
ошибок как управленческих, так и кадровых привели Иркутскую область к кол
лапсу в системе здравоохранения. И первая грубая кадровая ошибка связана с 
назначением врио министра здравоохранения области, приведшая в конечном 
итоге к беспрецедентно громкому коррупционному скандалу, связанному с гос
ударственными закупками медицинских масок по завышенной цене. В ходе рас
следования, по информации средств массовой информации установлено, что до
кументы на средства индивидуальной защиты являются фальсифицированными, 
медицинские изделия не соответствуют требованиям ГОСТа. В результате этого 
бюджету Иркутской области причинен ущерб в сумме свыше 40 миллионов руб
лей, а фигуранты задержаны. Руководители нашей области, комментирующие 
эту ситуацию, отвечают уклончиво, типа правоохранительные органы разберут
ся, потом будет приниматься решение. Но ведь дело-то, уважаемые товарищи, в 
другом. Данное чрезвычайное происшествие произошло в тяжелейший для обла
сти момент, в период даже не эпидемии, а пандемии, в момент, когда каждый 
рубль должен быть направлен исключительно на предотвращение распростране
ния тяжелейшего заболевания. Проводить мошеннические схемы с бюджетными 
деньгами, наживаться на горе и страданиях людей - это большое государствен
ное преступление, сравнимое разве что с изменой Родине. Несет ли министер
ство здравоохранения Иркутской области за это ответственность? Безусловно. 
Несет ли за это ответственность заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области по социальным вопросам? Безусловно. Несет ли за это ответ
ственность кандидат на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области, отвечающий кроме этого и за внутреннюю политику? Безусловно. К 
слову сказать, еще когда в июле текущего года начато коррупционное расследо
вание в отношении министра здравоохранения, надо было еще тогда принять 
меры к отстранению оскандалившегося должностного лица. Нет, и этого не было 
сделано. А несем ли мы, уважаемые депутаты, ответственность за управленче
скую некомпетентность и кадровые ошибки Правительства Иркутской области? 
Да, к сожалению, тоже несем. Но эта ответственность моральная, мы являемся 
представителями наших избирателей в высшем законодательном органе и обяза
ны защищать их от горе-руководителей, пожелавших незаконно нажиться на 
населении в период пандемии.

Дорогие коллеги, мы живем в очень сложный период. Наше население 
напугано, деморализовано и дезориентировано. Лекарств нет в достаточном ко
личестве, тесты не сдать, МСКТ не пройти, анализы не получить, в поликлинику 
не дозвониться, врача на дом, как и скорую, не дождаться часами, с госпитали
зацией проблемы, с медперсоналом проблемы, с маршрутизацией проблемы, 
больничные койки и СИЗы в дефиците. И это все называется внутренняя поли
тика Иркутской области? Сегодня ко всем депутатам приходит масса различных 
сообщений, и люди ждут от нас помощи и надеются на нас, и не получая под
держки, разочаровываются прежде всего в нас, в народных избранниках.

Я хотел привести ряд примеров, которые приходят к нам в виде обраще
ний по социальным сетям. Не буду утомлять ваше внимание, вы все читаете, все 
хорошо уведомлены и осведомлены. Этими примерами я хотел показать, как мы 
живем, как борется с болезнью в период пандемии, как работаем с населением.
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Пока, уважаемые товарищи, примите, пожалуйста, нашу оценку "плохо", "не
удовлетворительно". Почему? Потому что такая оценка связана за неэффектив
ность прежде всего работы. Делаем очень много, тратим деньги очень большие, 
за кадровые и управленческие ошибки, за коррупцию в период пандемии и за 
безответственность чиновников, отвечающих за здоровье наших граждан перед 
населением. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:43. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Андрей Семенович. И во всем виноват Козлов, да? Правильно я 
понимаю? Перед голосованием, чтобы мы...

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:15:51. Речь 0 мин 42 сек

...Положительный опыт-то есть. По врачам-то, может быть, сказать, что 
они 24 на 7 работают? Что же вы так пеплом всю голову посыпаете? А почему 
положительный опыт? Вы съездите в больницу, посмотрите, как они работают. 
Я был там. Поэтому, мне кажется, то, что вы сейчас, - это субъективное мнение. 
20 тысяч выздоровело. Услышали? 20 тысяч. Хотя заболевание очень тяжелое. 
По крайней мере, здесь не политика должна, а здравый смысл. Есть недостатки, 
да. Работаем над ними. Но в целом, мы должны понимать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:32. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, выступление Побойкина Виктора Леонидовича.

ПОБОЙКИН В.Л. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:16:34. Речь 3 мин 6 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Сегодня мы слышим огромное количе
ство критики в адрес Правительства в части организации работы, и, безусловно, 
во многом есть разумное зерно. И, конечно же, необходимо слышать и депутат
ский корпус, и людей. Действительно, сегодня огромное количество проблем в 
Иркутской области, связанных с распространением COVIDa. Но такой же вал 
проблем не только в Иркутской области, не только в Российской Федерации, но 
и, коллеги, по всему миру. Сегодня по всему миру есть проблема с обеспеченно
стью лекарственными средствами. Сегодня по всему миру есть проблема с ИВ Л, 
с кислородным обеспечением и так далее. Друзья мои, я всех призываю в 
первую очередь сегодня обратить внимание на то, что сделано. У меня практиче
ски вся семья переболела COVID, и я видел это все изнутри, я видел, как это ор
ганизовано, когда доктора в круглосуточном режиме работают с больными, ча
сто забывая даже о себе, о своих мерах безопасности, когда десятками спасаются 
жизни. Конечно, есть потери, это понятно. Ситуация, с которой мы столкнулись, 
она первый раз во всем мире, никто к ней не готов, и невозможно к ней было 
подготовиться.

Коллеги, я считаю, что сегодня мы должны кроме критики высказать сло
ва благодарности и медперсоналу Иркутской области, и волонтерам, и Прави
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/9)

тельству Иркутской области, которое организовало работу в круглосуточном 
режиме. Андрей Владимирович, лично Вас хочу поблагодарить. Я знаю, я инте
грирован в эти процессы. Я знаю сегодня, вот тот уровень работы, который по
строен, то количество часов... Я не знаю, было бы 25 часов в сутках, 25 часов все 
бы работали - и медики, и Правительство. Сегодня есть огромная проблема, и 
решить эту проблему мы можем только вместе.

Уважаемые коллеги, вот то количество вопросов, которое сегодня было 
озвучено, безусловно, говорит о том, что депутатский корпус на недостаточном 
уровне интегрирован в процесс. У нас проходят штабы депутатские. Все ветви 
власти, все уровни депутатов на этих штабах присутствуют.

Андрей Владимирович, у меня предложение к Вам лично присутствовать 
на этих штабах, вот на каждом штабе, для того чтобы тот вал вопросов, которые 
есть, они, безусловно, есть и у депутатов, и у депутатов на местах, и у жителей 
Иркутской области, чтобы максимальное количество ответов люди получали 
практически в ежедневном режиме.

И я бы хотел поддержать то предложение, которое Игорь Иванович вы
сказал по поводу проведения оперативной сессии, на которой мы сможем задать 
все вопросы. Дабы мы это делали не в момент, когда мы согласовываем канди
датуру, коллеги, а чтобы у нас было полное понимание ситуации, чтобы мы бы
ли интегрированы в этот процесс. Спасибо огромное.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:40. Речь 0 мин 28 сек

То есть во всем заслуга Козлова. 1:1. Уважаемые коллеги, переходим то
гда к голосованию. Слово предоставляется руководителю, председателю счетной 
комиссии, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:20:08. Речь 0 мин 29 сек

Добрый день всем. Протокол № 1 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: депутаты Лобков Артем Валентинович, Безродных Оль

га Владимировна, Хайдуков Валерий Валерьевич.
Слушали: первое - об избрании председателя счетной комиссии. Второе - 

об избрании секретаря счетной комиссии.
Решили: первое - председателем счетной комиссии избрать Безродных 

Ольгу Владимировну, секретарем счетной комиссии избрать Лобкова Артема 
Валентиновича.

Прошу утвердить протокол № 1.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:37. Речь 0 мин 7 сек 

Уважаемые коллеги, прошу проголосовать за утверждение протокола № 1. 

Утвердить протокол №1 

Время: 11:20:44
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:44. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:20:56. Речь 0 мин 49 сек

Протокол № 2 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии (разрешите только фа

милии) Безродных, секретарь счетной комиссии - Лобков, член счетной комис
сии Хайдуков.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосования по 
вопросу о согласовании назначения Козлова Андрея Владимировича на долж
ность первого заместителя Губернатора Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования. Форма 
бюллетеня по вопросу о согласовании назначения Козлова Андрея Владимиро
вича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области: "За", 
"Против", "Воздержался". И предложить провести видеофиксацию процесса 
вскрытия урны и подсчета голосов.

Прошу утвердить протокол № 2.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:45. Речь 0 мин 6 сек

Кто за то, чтобы утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного 
голосования. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №2 
ЛИ: Время: 11:21:51
(п. 1 /10) Присутствие -37 . Отсутствие -  8. Кворум -23 .

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:51. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, познакомьте депу
татов с порядком проведения тайного голосования.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,

28



информационной политике и связям с общественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 11:22:10. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, в фойе зала заседаний вам необходимо получить у 
членов счетной комиссии бюллетень для тайного голосования, за который рас
писаться в соответствующем списке: депутаты по одномандатным избиратель
ным округам и депутаты по единому избирательному округу, по списку партий. 
Затем пройти в кабинку для голосования для заполнения бюллетеня. В бюлле
тене депутат Законодательного Собрания ставит знак в пустом квадрате, распо
ложенном справа от строки "За", "Против", "Воздержался". Заполненный бюлле
тень опустить в ящик для голосования. Депутатов, прошедших процедуру голо
сования, прошу покинуть зону проведения голосования, дав возможность дру
гим депутатам проголосовать. На время проведения тайного голосования в фойе 
не должно быть посторонних лиц, урна для бюллетеней должна стоять рядом с 
кабинками для тайного голосования. Проголосовавший депутат сразу проходит в 
зал заседаний Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:01. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Уважаемые депутаты, прошу пройти в 
фойе, где установлены кабины для тайного голосования. Приглашенных и всех 
участников заседания прошу оставаться в зале. Перерыв 15 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 11.11.2020 Время: 11:30:23 -  11:54:06 

Председательствующий :
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Красношта- 
нов А.А.

14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за-
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16. Любенков Г.А.

17. Маслов А.С.
18. Некипелов Д.Б.
19. Носенко О.Н.
20. Обухов А.В.
21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.

щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо

гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области
2. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской

области
2. Бояринова Н.В. министр финансов Иркутской области
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3. Буянов Р.В.

4. Голенецкая Е.С.
5. Кобзев И.И.
6. Козлов А.В.
7. Ленынина И.В.
8. Петров А.А.

полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
Губернатор Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-772 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 5 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ЗДРА
ВООХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НА ТЕРРИТОРИИ ОБСЛУЖИВАНИЯ КОТОРЫХ 
БЫЛИ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ СЛУЧАИ ЗАБОЛЕВАНИЯ НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИЕЙ, ВЫЗВАННОЙ 2019-nCOV»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:24. Речь 0 мин 54 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в часть 5 ста
тьи 4 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддерж
ки работников государственных учреждений здравоохранения Иркутской обла
сти, на территории обслуживания которых были зарегистрированы случаи забо
левания новой коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCoV». Докладыва
ет Голенецкая Елена Сергеевна - заместитель министра здравоохранения Иркут
ской области. Пожалуйста, Елена Сергеевна, слушаем Вас внимательно. (Не 
слышно). Нет, на трибуну, конечно. Пожалуйста, Елена Сергеевна.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:31:18. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый председатель, уважаемые депутаты, значит, предлагается 
внести изменения в часть 5 статьи 4 Закона Иркутской области «О дополнитель
ной мере социальной поддержки работников государственных учреждений здра
воохранения Иркутской области, на территории обслуживания которых были 
зарегистрированы случаи заболевания новой коронавирусной инфекцией, вы
званной 2019-nCoV». Значит, в тексте необходимо заменить слово "октябрь" 
словом "ноябрь", для того чтобы продлить действие этой льготы. Необходимые 
дополнительные средства за октябрь - это 42 миллиона, 242,2 миллиона рублей. 
Значит, на сегодняшний день ситуация по новой коронавирусной инфекции 
остается достаточно сложной, и необходима дальнейшая поддержка медицин
ских работников Иркутской области, работающих с COVIDom и работающих в 
ковидных госпиталях. Просим продлить ту льготу, которая у нас имеется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:19. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Елена Сергеевна. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов 
нет. Пожалуйста, выступление депутата Красноштанова Антона Алексеевича.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:32:26. Речь 4 мин 39 сек

Добрый день еще раз, уважаемые коллеги. В рамках данного вопроса се
годня в секретариат мною был подан документ. Хотел бы его прочесть. "На тер
ритории Иркутской области продолжает оставаться сложной эпидемиологиче
ская ситуация, связанная с распространением новой коронавирусной инфекции. 
Мы видим, как в напряженных условиях работают наши врачи и медицинские 
работники, как справляются с колоссальной нагрузкой при оказании медицин
ской помощи жителям региона. Ежедневно рискуя своим здоровьем, делают все 
возможное для спасения жизни других. Считаю справедливым решением, чтобы 
инициировать вопрос о награждении Законодательным Собранием Иркутской 
области медицинских работников наградой за самоотверженность и высокий 
профессионализм, проявленные при исполнении профессионального долга в 
борьбе с коронавирусной инфекцией на территории Иркутской области.

В связи с чем предлагаю предусмотреть в 21 году поддержку врачам и 
медицинским работникам региона, а также разработать соответствующую 
награду от Законодательного Собрания Иркутской области. Безусловно, в пери
од сегодняшней пандемии вопросы здравоохранения стали первостепенными не 
только на территории Иркутской области, но и на территории всего нашего гос
ударства. Необходимо заметить, что в нашей стране в течение 13 лет сформиро
валась традиция каждый год посвящать определенной теме. Таким образом ру
ководство государства пытается обратить интерес граждан к определенным про
блемам и сферам, требующим пристального участия общества. За указанный пе
риод было уделено внимание многим аспектам: экологии, волонтерству, теат
ральному искусству, памяти и славе в честь 75-летия Победы. И в 21 году, без 
сомнения, следует посвятить также важной теме, которая не останется не заме
ченная гражданами. По причинам злободневных проблем или из-за сложной 
эпидемиологической обстановки в стране, но пока окончательно вопрос с утвер
ждением темы 2021 года не решен и соответствующий Указ Президента не из
дан. В связи с чем предлагаю также инициировать вопрос о направлении от За
конодательного Собрания Иркутской области обращения в адрес Президента 
Российской Федерации с предложением об объявлении 2021 года Родом здраво
охранения. В сегодняшних реалиях в сложной эпидемиологической ситуации, в 
которой мы оказались, связанной с распространением коронавирусной инфек
ции, считаю, что вопросы здравоохранения, без сомнения, стали первостепен
ными и заслуживают пристального внимания со стороны общества и власти.

Учитывая вышеизложенное, в порядке, установленном Регламентом За
конодательного Собрания Иркутской области, прошу внести для рассмотрения 
на ближайшем заседании Законодательного Собрания Иркутской области сле
дующие вопросы.

Первое: о разработке награды от Законодательного Собрания за самоот
верженность и высокий профессионализм, проявленные при исполнении про
фессионального долга в борьбе с короавирусной инфекцией на территории Ир
кутской области.

Второе: о направлении от Законодательного Собрания Иркутской области 
обращения в адрес Президента Российской Федерации с предложением об объ
явлении 21 года Родом здравоохранения".

Хотел бы чуть добавить. У нас каждую сессию мы здесь награждаем по
четных граждан, благодарим их за их труд и доблесть в различных сферах. Я 
считаю, что будет справедливо и правильно, чтобы мы... Вот эта традиция, все- 
таки медики, которые сегодня у нас трудятся в борьбе с пандемией, мы их фами
лии, имена здесь слышали, потому что, как Игорь Иванович говорит, я послед
ние 2 недели тоже очень часто был в больнице, вот то, что касается инфекцион-



ной больницы, областная. Многие сотрудники, которые сегодня работают, это и 
врачи, это и санитарки, также водители скорой помощи стоят в ожидании очере
ди своей. Вот не поверите, в той же туберкулезной больнице, инфекционной 
больнице на Синюшке вот стоят по 6 - 8 часов скорая помощь, в туалет все ходят 
на улицу. Знаете, я своими глазами это видел, мне до боли было обидно за этих 
сотрудников, которые борются, потому что, ну, ладно, эта неделя была теплая, 
сейчас будет зима, и это будет продолжаться.

Я считаю, что вот две моих инициативы, прошу депутатов поддержать, 
ну, все-таки хоть как-то морально поддержать всех медиков, которые борются 
сегодня с пандемией. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:06. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Антон Алексеевич, напоминаю Вам, что все письменные 
предложения, обращения, поданные в секретариат, зачитываются в конце сессии 
и, соответственно, выносится по ним соответствующее решение. Прошу Вас, ес
ли есть что-то высказаться по вопросу повестки дня, поддерживаете ли Вы ини
циативу Еубернатора о продлении дополнительных ковидных выплат работни
кам учреждений здравоохранения? Если есть что-то сказать, добавьте, если нет, 
то мы переходим дальше.

Александр Юрьевич, как у Вас вопрос? Вы к кому? Потому что мы же 
вопросы вроде как все. У Вас вопрос или выступление?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:37:45. Речь 0 мин 30 сек

Нет, выступление. Ой, вопрос к Елене Сергеевне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос. Пожалуйста, Елена Сергеевна слушает Вас.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Елена Сергеевна, я тут маленько отходил, отошел, не знаю как. На коми

тете у нас был вопрос один у всех депутатов. Как будет ситуация со стимулиру
ющими, которые федеральные? Это первое.

И не получится так, что наши коллеги останутся без зарплаты? Очень 
сложная система, не знаем никто. У меня вопрос к Вам: как будет система 
начисления стимулирующих федеральных денег?

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:38:15. Речь 2 мин 53 сек

На сегодняшний день система начисления будет меняться. С ноября ме
сяца это будут начисления идти за счет Фонда социального страхования. И 
начисления идут пропорционально количеству отработанных часов.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть по факту.



ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С.
По факту, по факту, потому что до сегодняшнего дня была такая система, 

что, допустим, доктор мог поработать на одной территории в ковидном госпита
ле, за этот же месяц переехать на вторую территорию поработать в госпитале и 
получить две льготы, две оплаты в полном объеме. Сейчас оплата будет идти по 
факту отработанного времени. Мы понимаем, что сейчас эта система новая, по 
сегодняшний день мы просчитываем полностью, насколько может измениться 
зарплата у разных категорий работников. У нас взяты пилотные учреждения, по 
которым мы полностью рисуем вот эту экономическую модель, и, возможно, бу
дем выходить с какими-то предложениями, чтобы дополнительно поддержать 
наших работников при функционировании вот этой модели. На сегодняшний 
день у нас весь экономический отдел как раз просчитывает, что нужно сделать, 
чтобы медики не потеряли при начислении заработной платы.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Елена Сергеевна, поэтому на комитете когда мы спрашивали, Ледяева ко

гда докладывала первый раз, она сказала, что изменения будут с 1 января, но на 
самом деле было с 1 ноября. И сегодня коллеги мне звонят, что мы реально по
теряем в два раза зарплату. То есть мы проходили это в самом начале, когда, 
помните, да, когда было постановление Правительства, когда нас табелировали 
по факту. Поднялся шум, Президент сказал: отменить. Отменили. Сегодня еще 
сложнее система. Ладно, это были наши выплаты прямые, а сейчас ФСС. Про
блема с электронными больничными листами, я уж не говорю про начисления,

Поэтому я сказал: минздрав, Минфин, пожалуйста, дайте нам расчет, что
бы мы могли вместе с Правительством поддержать наших медицинских работ
ников за счет средств областного бюджета, чтобы не было провала по зарплате. 
Иначе мы получим такой вал. Ну, по крайней мере, мы это не видим еще.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С.
Мы работаем сейчас над этим, мы буквально вчера проводили большой 

селектор с Фондом социального страхования, со всеми руководителями меди
цинских организаций как раз по работе по новой технологии. Учреждения сей
час все в тестовом режиме уже работают с Фондом социального страхования. До 
13 числа они должны протестировать эту систему и посмотреть, как они будут 
подавать все свои данные для своевременного получения выплаты.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Елена Сергеевна, уважаемая, я был в пилоте, когда был главврачом. (Не

понятно) завалили. Вы знаете (непонятно) завалили. Выписали 20 больничных 
листов, и все закончилось. Здесь зарплата тысяч людей! Не знаю, кто принял это 
решение на уровне Федерации, для чего это нужно было во время подъема, пика, 
и вводить какие-то новые, извините, требования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:08. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, вопрос Сумарокова Павла 
Ильича.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:41:10. Речь 0 мин 27 сек

Елена Сергеевна, мы коснулись вопроса заработной платы. Меня интере-
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сует средняя заработная плата у всех различных категорий медицинских работ
ников за 10 месяцев, как она изменилась к уровню прошлого года? Первый во
прос.

И второй вопрос. Как укомплектованы штаты медицинских работников в 
целом в системе здравоохранения Иркутской области?

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:41:37. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо за вопрос. То, что касается укомплектованности штата медицин
ских работников, у нас примерно такая же укомплектованность, как на всей тер
ритории Сибирского федерального округа. На сегодняшний день у нас есть тер
ритории, где укомплектованность медицинскими работниками составляет 80 %. 
Есть территории, укомплектованность 37 - 40 % в зависимости от... Область у 
нас большая, условия у нас достаточно разные.

По уровню заработной платы я попрошу ответить Татьяну Николаевну 
Захарову, наш финансово-экономический отдел. Но я хочу сказать, что заработ
ная плата сейчас очень разная, в зависимости от того, где у нас работают со
трудники. Если они работают в ковидном госпитале, заработная плата может 
быть порядка 330 тысяч рублей в месяц; если они работают просто на терапев
тическом участке, не работая с пациентами ковидными, это будет 70 - 80 тысяч 
рублей в месяц; если это заработная плата на терапевтическом участке, где врачи 
работают с ковидными больными, то заработная плата будет 120 и 150 тысяч в 
месяц. То есть сейчас уровень заработной платы очень разный. И у категории 
врачей, и у категории среднего медицинского персонала, и у вспомогательного 
персонала в зависимости от того, где они у нас работают. Целевые показатели 
средние по заработной плате мы выполняем, но заработная плата очень разная.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:12. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Елена Сергеевна. Уважаемые коллеги, вопросов больше нет к 
докладчику. Присаживайтесь. Пожалуйста, позицию профильного комитета - 
Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:43:15. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я перед своим заключением хотел по
просить Игоря Ивановича взять на контроль систему по зарплате. Как бывший 
главный врач хочу сказать, что сегодня очень сложная система, и я просто вот 
поражен, что в это время меняют систему оплаты на уровне Федерации. Это, ко
нечно, по мне это неправильно категорически.

Поэтому заключение комитета: рекомендовать принять законопроект в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении с учетом замеча
ний и предложений на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:01. Речь 0 мин 14 сек
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Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять проекта закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном 
ВИЛИ: заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:44:15
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.2/11) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:15. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса будет после перерыва.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ КОЗЛОВА А.В. НА 
ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:36. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос... У нас готова счетная комиссия? Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:44:53. Речь 0 мин 51 сек

Протокол № 3 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии Безродных, секретарь 

счетной комиссии Лобков, член счетной комиссии Хайдуков.
Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о согласовании 

назначения Козлова Андрея Владимировича на должность первого заместителя 
Губернатора Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 37, при подсчете об
наружено бюллетеней - 37, недействительных бюллетеней - 1.

Голосовали: "За" - 26, "Против" - 7, воздержались трое.
По результатам тайного голосования Козлов Андрей Владимирович со

гласован на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области.
Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 

утвердить результаты тайного голосования по вопросу о согласовании назначе
ния Козлова Андрея Владимировича на должность первого заместителя Губер
натора Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:44. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об утверждении 
протокола № 3 о результатах тайного голосования по вопросу о согласовании 
назначения Козлова Андрея Владимировича на должность первого заместителя 
Губернатора Иркутской области. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол № 3
ЛИ: Время: 11:45:59
(п.1/12) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:59. Речь 1 мин 8 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, результаты тайного голосования 
утверждены. По результатам тайного голосования Козлов Андрей Владимирович 
согласован к назначению на должность первого заместителя Губернатора Иркут
ской области.

Андрей Владимирович, позвольте от имени депутатов поздравить Вас с 
избранием, пожелать Вам успехов. Это аванс и со стороны Губернатора, и со 
стороны депутатов Законодательного Собрания, который Вам еще предстоит 
оправдать. Уверен, что вся Ваша работа будет направлена на развитие теперь 
уже и Вашего родного Приангарья и Иркутской области. Поздравляем Вас. (Ап
лодисменты).

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-769 «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИАЛЬ
НОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ НА 2021 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:07. Речь 0 мин 31 сек

Коллеги, продолжаем, переходим к вопросу № 3. Проект закона Иркут
ской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 
годов». Докладывает Голенецкая Елена Сергеевна - заместитель министра здра
воохранения Иркутской области. Пожалуйста, Елена Сергеевна.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:47:38. Речь 2 мин 12 сек

Слайды можно поставить?
Уважаемый председатель, уважаемые депутаты Законодательного Собра

ния, информация о проекте закона Иркутской области «О бюджете Территори
ального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на
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2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» следующая. Следующий, по
жалуйста, слайд. На сегодняшний день формирование доходной части бюджета 
Территориального фонда производится, в основном, за счет субвенций из бюд
жета Федерального фонда обязательного медицинского страхования. Эта доля 
составляет 98 %. Прочие межбюджетные, межтерриториальные расчеты, ненало
говые доходы составляют 2 %.

На сегодняшний день страховые взносы работодателей и страховые взно
сы в систему обязательного медицинского страхования неработающего населе
ния поступают в Федеральный фонд, и Федеральный фонд обеспечивает финан
сирование системы обязательного медицинского страхования. Следующий, по
жалуйста, слайд. Значит, основными характеристиками бюджета Территориаль
ного фонда на 21 год является прирост доходов бюджета фонда на 1,6 %, расчет 
размера субвенций на 21 год и плановый период 22 и 23 годов производится в 
соответствии с методикой, утвержденной постановлением Правительства Рос
сийской Федерации от 5 мая 12 года № 462, с учетом увеличения размера поду
шевых нормативов финансирования базовой программы ОМС на 21 - 23 годы 
согласно проекту федерального закона "О бюджете Федерального фонда обяза
тельного медицинского страхования на 21 год и плановый период 22 и 23 годов". 
На 21 год общие средства прогнозируются в объеме 46,4 миллиарда рублей, 22 - 
52 и 23 год - 55,2 миллиарда рублей. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:51. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич, Ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:49:54. Речь 0 мин 31 сек

У меня не вопрос. Елена Сергеевна, на комитете бюджетном я задавал 
вопрос о недофинансировании 22 и 23 год взносов на неработающее население 
за счет областного бюджета. Что делать-то будем? 700 миллионов - это 22 год и 
1,5 миллиарда на 23 год за неработающее население - это наша обязанность. Ко
гда мы будем закладывать-то их?

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:50:25. Речь 0 мин 16 сек

Ну, я думаю, что этот вопрос будет дополнительно обсуждаться, и эта те
ма будет постепенно решена. На сегодняшний день мы этот вопрос тоже реша
ем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Елена Сергеевна, Вам помощь зала. Пожалуйста, Наталия Вениаминовна 

Бояринова.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:50:41. Речь 1 мин 23 сек

Спасибо, Александр Викторович. Александр Юрьевич, абсолютно злобо
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/13)

дневный вопрос, который Вы сейчас обозначаете. У нас, действительно, в проек
те бюджета на 22 и 23 годы предусмотрено 17,4 миллиарда рублей при потреб
ности в 18,1 миллиарда рублей. Но обращаю ваше внимание, что бюджетное за
конодательство выстроено таким образом, что в плановом периоде субъект со
здает резервы в рамках условно утверждаемых законом о бюджете объемах, ко
торые потом перераспределяются при наступлении очередного финансового го
да на соответствующие позиции. Поэтому все, что касается страхового взноса за 
неработающее население, а хочу напомнить, уважаемые депутаты, у нас 1 мил
лион 479 тысяч жителей, которые признаны неработающими, это наши пенсио
неры, это инвалиды, это дети, за которых платит бюджет, поэтому средства по 
данному направлению по трехлетнему бюджету в проекте закона о бюджете 
предусмотрены. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:04. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы к 
докладчику. Вопросов больше нет. Спасибо, Елена Сергеевна. Позицию про
фильного комитета Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:52:19. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Иванович, уважа
емые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона на бюджетном комите
те, вопросов нет, потому что у нас традиционно бюджет ТФОМС, он очень долго 
и скрупулезно прорабатывается и самим Фондом обязательного медицинского 
страхования, минздравом. Контрольно-счетной палатой этот вопрос тоже очень 
четко держится на контроле, прорабатывается. Мы получили все соответствую
щее заключения, обсудили в рабочем порядке моменты, на которые обратила 
внимание Контрольно-счетная палата. Комитет принял решение: рассмотреть 
указанный проект закона, вынести его рассмотрение в первом чтении на сессию 
Законодательного Собрания, рекомендовать депутатам принять его в первом 
чтении и продолжить работу над ним втором чтении. Поправки принимаются, 
срок мы сейчас установим. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:16. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проекта закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:53:29
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:29. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 20 нояб
ря.

Уважаемые коллеги, объявляется перерыв. Встречаемся в зале в 12:10. 
Просьба не опаздывать. Да, пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:53:57. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги комитета по здравоохранению, собираемся в фойе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
В 12:10.

Часть 3 заседания. Дата: 11.11.2020 Время: 12:15:14- 15:08:24 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной

политике и связям с общественными объединениями
6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
7. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области

10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Еаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода

тельного Собрания Иркутской области
12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-

экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

13. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А.А.

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защи

те Законодательного Собрания Иркутской области
16. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансо-
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17. Маслов А.С.
18. Некипелов Д.Б.
19. Носенко О.Н.
20. Обухов А.В.
21. Перетолчин В.В

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И. А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.

во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической поли
тике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Габов Р.Ф.

2. Егорова Л.И.
3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М
6. Левченко А.С.
7. Попов О.Н.
8. Шпаков В.Ю.

председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
2. Бояринова Н.В. министр финансов Иркутской области
3. Брилка С.Ф. сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательного Собра

ния Иркутской области
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4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

11. Сумароков И.П. министр сельского хозяйства Иркутской области

5. Гордеев В.Н.
6. Зайцев К.Б.

7. Кобзев И.И.
8. Козлов А.В.
9. Ленынина И.В. 

10. Петров А.А.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-770 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИ
ВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:15. Речь 0 мин 23 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов 
в местные бюджеты». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр 
финансов Иркутской области. Пожалуйста, Наталия Вениаминовна, прошу Вас 
на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:15:39. Речь 4 мин 29 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважа
емые депутаты, проект закона сформирован в целях совершенствования меж
бюджетных отношений в Иркутской области, а также приведения в соответствие 
регионального законодательства с изменениями, внесенными на федеральном 
уровне.

Остановлюсь на основных моментах данного законопроекта. В 2021 году 
перед Правительством региона стоит задача компенсировать выпадающие дохо
ды местных бюджетов, связанные с отменой с 1 января следующего года едино
го налога на вмененный доход. В октябре текущего года внесены изменения в 
федеральное законодательство, определившие право субъектов Российской Фе
дерации с 1 января 2021 года устанавливать дифференцированные нормативы 
отчислений от упрощенной системы налогообложения, а также расширены ос
новные показатели по применению данного вида налогообложения. В этой связи 
Губернатор воспользовался предоставленным ему правом на федеральном 
уровне и поручил Правительству Иркутской области рассмотреть возможные 
варианты по компенсации выпадающих доходов местных бюджетов, что и было 
реализовано в данном законопроекте. В 2021 году предлагается компенсиро
вать... Использовать компенсационный подход при установлении дифференци
рованного норматива переходом начиная с 22 года на принцип, стимулирующий 
органы местного самоуправления к работе с собственной налоговой базой по 
УСН с субъектами малого и среднего предпринимательства. Учитывая, что об
ластной бюджет формируется исходя из прогноза социально-экономического 
развития региона, в том числе по УСН, с темпом роста к прошлому году на ин
декс потребительских цен, налог, поступивший сверх указанного показателя, 
предлагается возвращать муниципалитетам, его обеспечившим. Органы местно
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го самоуправления, мобилизовавшие в отчетном году УСН в областной бюджет 
с динамикой, превосходящей индекс потребительских цен, в очередном финан
совом году получат его назад посредством дифференцированного норматива. 
Начиная с 2022 года и позднее поступления в местные бюджеты налога, приме
няемого по упрощенной системе по дифференцированным нормативам, целиком 
и полностью будут зависеть от работы органов местного самоуправления с ма
лым и средним бизнесом, осуществляющим их деятельность на территории того 
или иного муниципального образования.

Еще одно предложение, которое предлагается реализовать в рамках дан
ного законопроекта. В связи с тем, что основную тяжесть сложной экологически 
неблагополучной обстановки на себе несут непосредственно жители наших го
родов и районов, Губернатором принято решение, я надеюсь, оно будет поддер
жано сегодня депутатским корпусом, передать начиная с 1 января 2021 года, ре
гиональную часть платы за негативное воздействие на окружающую среду. Та
ким образом, с 21 года плата за "негативку" в полном объеме будет зачисляться 
местные бюджеты.

Кроме этих основных предложений внесены ряд юридических изменений, 
связанных с приведением регионального законодательства в соответствие с фе
деральным. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:08. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Пожалуйста, вопрос депута
та Алдарова Кузьмы Романовича.

АДДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:20:16. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна, за доклад. Хочу узнать, какая разница 
между муниципальными образованиями по бюджетной обеспеченности между 
наиболее благоприятными и наименее благоприятными муниципальными обра
зованиями. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:20:33. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо за вопрос, Кузьма Романович. Если я не ошибаюсь, у нас 
наименьшая бюджетная обеспеченность у Мамско-Чуйского района. Она уста
новлена... Это такой весовой коэффициент 0,157. Самая высокая бюджетная 
обеспеченность - это город Иркутск с весовым коэффициентом 2,2. Извините, 
еще 3 цифры не помню. То есть разбег достаточно серьезный. (Не слышно). Да, 
да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:19. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич, Ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 12:21:20. Речь 0 мин 21 сек

У меня короткий вопрос. Мы вчера дискутировали на бюджетном коми
тете. Наталия Вениаминовна, как возможно передать налог на "негативку", ему 
целевое назначение по аналогии с президентским предложением по 60 миллиар
дам? Просто то, что вчера мы обсуждали.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:21:41. Речь 2 мин 58 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, за Ваш вопрос. Уважаемые депутаты, мы, 
действительно, вчера очень долго обсуждали именно возможность закрепления 
целевой направленности этого объема налога, который мы передаем муници
пальным образованиям. 2 варианта, которые я озвучила, если у депутатов есть 
третий вариант, Правительство его обязательно рассмотрит.

О чем говорит Александр Юрьевич? Напомню, уважаемые депутаты, ко
гда на уровне Российской Федерации Президентом было предложено обложить 
повышенным налогом на доходы физических лиц доходы гражданина свыше 5 
миллионов рублей, а сумму этого дополнительного дохода направлять целевым 
образом на лечение детей, страдающих очень серьезными редкими заболевания
ми, то этот вид налога, вернее, этот допнорматив, не передал федеральный зако
нодатель ни на уровень региональных органов, ни на уровень муниципальных 
образований. То есть дополнительно получаемый доход с 21 года, он консолиди
руется в федеральном бюджете, и федеральным бюджетом предусмотрено его 
направление на лечение наших детей. В данном случае мы передаем с регио
нального уровня на муниципальный уровень плату за негативное воздействие. 
Поэтому здесь 2 варианта. Либо мы эту плату оставляем в областном бюджете и 
не передаем в доходы местных бюджетов и определяем, что этот объем будет 
направляться на оздоровление населения установленных категорий в Иркутской 
области. Потому что обязать на региональном уровне нормативно органы мест
ного самоуправления их доходные источники направлять на конкретную цель, 
ну, правовики, может быть, меня и поправят, но, насколько я знаю, мы не имеем 
права. Поэтому здесь уже будет работа депутатов местных дум при принятии 
местных бюджетов о направлении дополнительно передаваемых средств в мест
ные бюджеты на те или иные цели, в том числе направленные на оздоровление 
населения муниципальных образований.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:39. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Сумарокова Павла Ильича.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:24:43. Речь 1 мин 10 сек

Наталия Вениаминовна, в 20 году мы не изменили критерии для опреде
ления группы дотационное™ муниципалитетов. К сожалению, данные измене
ния с переходом процентов 30 % на 50 собственных доходов изменили ситуацию 
по сумме финансирования в адрес муниципалитетов первого уровня. Мы знаем, 
что у многих муниципалитетов первого уровня нет рычагов и способов увели
чить собственную доходную часть, собственных источников. Как Вы видите ре
шение вопроса об увеличении бюджетов первого уровня, если мы своим реше
нием сокращаем межбюджетные трансферты в этот адрес? Хочу Вам сказать,
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что с учетом изменения этих критериев на территории Усольского района по
явилось дополнительно несколько муниципальных образований, отнесенных к 
четвертой группе дотационности. И вот они ко мне обращаются, я не знаю, как 
им ответить. Хочу услышать Ваши рекомендации и помощь в этом вопросе.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:25:53. Речь 4 мин 55 сек

Спасибо, Павел Ильич, за Ваш вопрос. Действительно, уважаемые депу
таты Законодательного Собрания, мы, обсуждая на своей площадке и Прави
тельства, и депутатского корпуса, когда говорим о муниципальных образовани
ях, мы в первую очередь имеем в виду наши городские округа и муниципальные 
районы, то есть муниципалитеты второго уровня. Но у нас с вами очень много 
муниципальных поселений городских и сельских. Общий объем муниципальных 
образований региона - 454 муниципалитета. Из них 295 муниципальных образо
ваний относится к четвертой группе, то есть эта группа высокодотационная. Из
менения, которые произошли в 20 году, не связаны с какими-либо искусствен
ными переводами того или иного муниципального образования из одной группы 
в другую. Эта процедура четко установлена Бюджетным кодексом, и при пре
вышении установленного размера, то есть, если я не ошибаюсь, 30 % от объема 
собственных доходов, если поступления замещаются безвозмездными дотация
ми из областного бюджета, эта группа, вернее, эти муниципальные образования 
переходят в более низкую группу. Период берется 3 года, предшествующему го
ду формирования бюджета. Напомню, что 2019 год, я об этом уже говорила, ко
гда отчитывалась об исполнении бюджета за этот год, он был финансово очень 
хороший. Это был один из годов, когда росли собственные доходные источники, 
и поэтому у областного бюджета имелась возможность наращивать объем до
полнительной финансовой поддержки и поддерживать те предложения, которые 
озвучивались и депутатами Законодательного Собрания, и Ассоциацией муни
ципальных образований, наращивать именно нецелевой объем поддержки. По
этому часть муниципальных образований, учитывая, что 18 и 19 год для них фи
нансовая помощь из областного бюджета, обращаю внимание нецелевая финан
совая помощь, это не касается субвенций и субсидий, была увеличена. Они и пе
решли либо в третью, либо в четвертую группу дотационности.

Что делать? Есть 2 варианта. Один вариант, который традиционный, - ра
ботать со своей доходной базой. И сейчас мы передаем часть налогов на уровень 
районов, которые имеют право решениями своих местных дум какую-то часть 
передать, в том числе, кстати, плату за негативное воздействие на окружающую 
среду, передать на уровень поселений.

А второй момент. Может быть, я забегаю вперед, и это предложение не 
будет поддержано депутатским корпусом, но министерством финансов оно про
рабатывается уже не первый год, мы все-таки видим в укрупнении наших муни
ципальных образований, с тем чтобы те налоговые базы и те предприятия, не 
только крупные предприятия, я сейчас говорю о всех налогоплательщиках, были 
аккумулированы в совокупе с теми нашими населенными пунктами, в которых 
проживает население. Что мы имеем в виду? Ведь у нас подчас даже в северных, 
как мы считаем, глубоко дотационных муниципальных образованиях городские 
поселения, являющиеся муниципальными центрами, они недотационны, потому 
что там сконцентрированы основные налогоплательщики, уплачивающие в го
родское поселение бюджеты, налоги. При этом чуть мы отъезжаем от центра 
района, мы видим наши сельские поселения с социальной инфраструктурой, и 
практически с отсутствующей налоговой базой, которая не позволяет им решать 
свои вопросы. Поэтому вот в двух направлениях я, как руководитель областного 
финоргана, предлагаю нам всем вместе двигаться, Павел Ильич. Спасибо.
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СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:30:48. Речь 0 мин 20 сек

Вы вторым предложением повторяете слова Владимира Ильича Ленина: 
сближение города с деревней, объединение муниципальных образований город
ских и сельских. Так? Вы поддерживаете это, этот тезис ленинский?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:31:08. Речь 0 мин 48 сек

Павел Ильич, мы сейчас уходим немножко от темы 74 Закона и перехо
дим к 131 Закону, который регулирует основы местного самоуправления. Я не 
открою сейчас никакой тайны, но те полномочия, которые определены 131 Фе
деральным законом для органов местного самоуправления, полноценно финан
сово не обеспечены. И в первую очередь не обеспечены на уровне Российской 
Федерации, поэтому мы постоянно будем возвращаться к теме недостаточности 
средств в местных бюджетах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:56. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Труфанова Николая Степановича.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:32:00. Речь 0 мин 51 сек

Наталия Вениаминовна, очень хороший из ваших уст прозвучал вопрос 
вот как раз о негативных последствиях. И когда вы передаете полномочия муни
ципалитету, у него появляется стимулирующее, скажем так, право заниматься 
более глубоко. К примеру, Бодайбинский район. У нас очень много незакрытых 
лицензий по добыче золота и рекультивации и все, что связано с восстановлени
ем, там есть достаточно много моментов, да, где бы муниципалитеты могли с 
бизнесом более плотно отрабатывать, в том числе и по негативным воздействи
ям, в том числе и по развитию интересов муниципалитета. Вы насколько данный 
закон и данное ваше предложение рассматриваете, он будет реализован с точки 
зрения бюджета или это пока только проект ваших рассуждений?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:32:51. Речь 0 мин 36 сек

Николай Степанович, я немножко в замешательстве. Если сегодня депу
таты Законодательного Собрания примут этот Закон, то с 1 января 2021 года эти 
дополнительные доходы начнут поступать в местные бюджеты. Следующим во
просом мы будем рассматривать проект закона о бюджете, где мы уже отразили 
вот данные этого законопроекта. (Не слышно). Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:27. Речь 0 мин 7 сек

Так, вопросов, коллеги, больше нет. Спасибо, Наталия Вениаминовна, 
присаживайтесь. Слово для выступления предоставляется Гаськову Александру
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Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:35. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, я повторюсь, вчера на бюджетом комитете (непо
нятно) мнения. Что если мы передаем налоги, мы должны и (непонятно) его це
левое назначение. Налог на "негативку" - это примерно 30 - 50 миллионов, это 
город Братск. Учитывая, что бюджеты муниципалитетов дефицитные, а этот 
налог нецелевой, то мэрия, депутаты могут потратить на любые другие меропри
ятия. Поэтому я вот и коллегам говорю, что я хочу внести во втором чтении по
правки, чтобы все-таки отследить целевое назначение этих денег, которые мы 
передаем на уровень муниципалитетов. Я думаю, ни для кого не секрет, что ряд 
городов Иркутской области входит в зону эту по экологии, Братск входит в пя
терку. И потом, когда будем говорить населению, что мы передали там 30 - 50 
миллионов, а не получили никаких мероприятий, конечно, нам будет потом не 
очень приятно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:31. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Уважаемые коллеги, голосуем принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом... Ой! Ви
дите, как к обеденному перерыву стремимся? Так, принять... Ой! Наталья Иго
ревна, пожалуйста. Позиция профильного комитета, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Дикусарова Наталья Игоревна, прошу Вас.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:34:49. Речь 3 мин 18 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, в пылу борьбы мы забыли немножко об ис
тории этого проекта закона, наверное, рассказать. И начну со слов благодарно
сти за совместную работу коллегам из Правительства и Губернатору Иркутской 
области за внесенный проект закона. Напомню, что мы сделали выездное засе
дание комитета по сельскому хозяйству. Да, по-моему, так, Кузьма Романович? 
Это формат был именно такой в городе Братске, где Братская Дума, мэр, сосед
ние территории пришли с инициативой о том, что нужно при наличии такой пра
вовой возможности передать дополнительные нормативы, а желательно в 100- 
процентном объеме в те территории, которые испытывают на себе то самое нега
тивное воздействие. На самом деле вопрос этот возникал очень долго, но в этот 
раз уже на следующий финансовый год принято соответствующее решение. Оно 
важное, оно важно очень для территорий. Нами оно принимается впервые, зако
нодательство новое. Конечно, исходя из общего подхода к бюджетному законо
дательству, к налоговому законодательству, мы не можем сегодня просто взять и 
окрасить эти деньги вот так, как говорят об этом коллеги. Но об этом говорит не 
только Александр Юрьевич, об этом говорит еще город Братск, потому что сего
дня они понимают, что когда эти доходы поступят в бюджет города Братска, то 
считаться они будут как любые другие доходы. Поэтому, конечно, нужно по
смотреть, нужно пошлифовать, нужно подумать еще над этими вещами. Можно
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будет сделать, значит, можно, если нет, то у нас есть еще и все равно некие мо
ральные механизмы ответственности в этом направлении. Ну, и опять же и город 
Братск, и мэр, и Дума, они прекрасно знают, и мы это обсуждали тогда на засе
дании комитета по сельскому хозяйству в городе Братске, что эти деньги долж
ны быть максимально приближены к решению задачи оздоровления населения и 
благоустройства территории города. Поэтому здесь версий много, вариантов то
же очень много.

Что касается второй части по УСН. Это необходимость, которая обуслов
лена следующим годом и тем, что у нас будет в следующем году отменен такой 
режим налогообложения, как ЕНВД. Соответственно, мы должны найти у себя 
механизм, как эти доходы компенсировать органам местного самоуправления.

Все подходят по-разному. Это тоже впервые будет приниматься, такой 
подход, и впервые такое законодательство будет реализовываться на территории 
Иркутской области. Правы мы, не правы, - это покажет следующий год, на сего
дня нормативы установлены. Хочу сказать, что Ассоциацией муниципальных 
образований, соответственно, большинством мэров территорий, всеми мэрами 
территорий этот законопроект поддержан. Поэтому, коллеги, мы приняли сле
дующее решение. Мы его рассмотрели в первом чтении на комитете. Да, у нас 
были споры. Да, нужна шлифовка во втором чтении. Мы готовы были сделать 
сегодня это на сессии, но поскольку было предложение, прозвучало, что про
должить работу на следующую сессию, то мы приняли решение: рекомендовать 
вам принять указанный проект закона в первом чтении, установить дату подачи 
поправок до 20 ноября и продолжить работу над проектом закона во втором чте
нии. Хорошая инициатива, совместный результат работы. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:07. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проекта закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 12:38:15
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.4/14) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:15. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 20 нояб
ря.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-768 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 
2021 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:38. Речь 0 мин 46 сек

Вопрос № 5. Проект закона Иркутской области «Об областном бюджете 
на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов». Значит, основные доклад
чики по вопросу ... (Не слышно). А что с ним? (Не слышно). Да, я все понимаю. 
Уважаемые коллеги, основные докладчики, позиция комитета, слово попросил 
Игорь Иванович, поэтому все я понимаю. Первым докладчиком по вопросу вы
ступает Гордеев Владимир Николаевич - заместитель министра экономического 
развития Иркутской области. Пожалуйста.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:39:24. Речь 4 мин 11 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Прогноз социально-экономического 
развития Иркутской области на трехлетний период разработан на основе сценар
ных условий развития Российской Федерации, прогнозных показателей органов 
исполнительной власти и информации о планах развития крупнейших предприя
тий области. Параметры прогноза определены с учетом внешних, внутренних 
факторов развития российской экономики, основные из которых это ухудшение 
конъюнктуры цен на мировых рынках на основные группы товаров, это нефть, 
алюминий, целлюлоза. Ограничение объема добычи нефти в рамках соглашения 
ОПЕК+, а также эпидемиологической ситуации в стране и в мире в условиях 
пандемии. С учетом обозначенных рисков развития экономики прогноз подго
товлен в 2-х вариантах. Консервативный спрогнозирован в условиях ухудшения 
внешнеэкономических факторов и ситуаций, сложившихся в условиях пандемии, 
и базовый вариант, характеризующий состояние экономики в условиях сложив
шейся тенденции развития региона с учетом изменения внешних факторов 
направленной бюджетной политики и реализации инвестиционных замыслов хо
зяйствующих субъектов. 2020 год спрогнозирован с учетом снижения мировых 
цен на нефть марки Urals до 39,9 долларов США за баррель. В прогнозный пери
од к 23 году планируется постепенное повышение цен до уровня 46,5 доллара за 
баррель, что будет формировать и тенденции роста курса доллара и ослабление 
курса рубля. Вследствие этого в 20 году прибыль прибыльных предприятий со
кратится на 32 % и составит по прогнозам 259,9 миллиарда рублей. В средне
срочной перспективе экономика региона будет реализовываться в условиях со
кращения нефтегазовых доходов бюджета и развития несырьевых отраслей эко
номики, что позволит с учетом прогнозов предприятий оценивать общий объем 
прибыли в размере 275 миллиардов рублей в 2021 году и 329 миллиардов рублей 
к 23 году. Вместе с тем в условиях сохраняющейся ситуации с пандемией приня
тый в регионе комплекс мер по стабилизации экономики позволит большинству 
предприятий региона осуществлять свою деятельность в бесперебойном режиме, 
обеспечивая стабильные темпы роста производства и реализации своих инвести
ционных замыслов. Так, в 2021 году рост объема инвестиций ожидается до 6,9 % 
и составит 410 миллиардов рублей, к 23 году до 6,4 % и составит 511 миллиар
дов рублей. Рост объема инвестиций будет обеспечен за счет реализации инно
вационных проектов крупнейших компаний региона. Стабильная работа пред
приятий промышленного сектора позволит сохранить в 2021 году рост промыш
ленного производства на уровне 105,3 %, объем ВРП составит 1,6 триллиона 
рублей. В 2023 году ВРП прогнозируется на уровне 101,4 %, индекс промыш
ленного производства 116 %, что связано с началом полномасштабной разработ
ки Ковыктинского газоконденсатного месторождения в Иркутской области и
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подключением газодобывающей инфраструктуры к магистральному газопроводу 
"Сила Сибири".

Несмотря на реализацию инвестиционных проектов, наращивание объе
мов производства, прогнозируется снижение среднесписочной численности к 23 
году до 730 000 человек.

С учетом изложенного для разработки параметров бюджета Иркутской 
области и предлагается использовать базовый вариант прогноза. Спасибо за 
внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:36. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Владимир Николаевич. Давайте послушаем всех выступающих, 
а потом уже будем задавать вопросы. Присаживайтесь, пожалуйста. Слово для 
содоклада предоставляется Бояриновой Наталии Вениаминовне - министру фи
нансов Иркутской области, пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:43:53. Речь 11 мин 20 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважа
емые депутаты, распространение новой коронавирусной инфекции стало мас
штабным вызовом и для российской, и для региональных экономик. Пострадали 
многие сферы деятельности, снизились доходы населения. С учетом мощнейше
го падения цен на нефть резко упали поступления доходов в региональную 
бюджетную систему. Траектория развития в краткосрочной перспективе будет 
определяться не только экономическими, но и эпидемиологическими факторами. 
Именно в таких неблагоприятных условиях осуществлялось формирование про
екта областного бюджета на предстоящий трехлетний период. Недостаточность 
доходных источников потребовала от Правительства более критичного подхода 
к формированию расходной части регионального бюджета. В основу законопро
екта положен базовый сценарий социально-экономического развития как наибо
лее вероятный вектор движения региональной экономики в предстоящей средне
срочной перспективе. При этом мы отмечаем, что в среднесрочной перспективе 
восстановление экономики не будет быстрым. Новые правила социального ди
станцирования и уже произошедший перевод значительной части сотрудников 
организаций на удаленный режим работы могут привести к долгосрочным 
структурным изменениям в динамике производительности труда и потребитель
ском спросе населения. При этом в настоящее время оценить указанные воздей
ствия не представляется возможным.

Текущая экономическая ситуация имеет далеко идущие последствия. 
Наряду с пандемией определяющим будет снижение поступлений налоговой от
дачи от предприятий нефтедобывающего сектора, что связано с ресурснозависи
мыми факторами консолидированного бюджета региона. За 3 ближайших года с 
20 по 22 год областной бюджет не дополучит 10-ю часть собственных доходов. 
А это ни много ни мало - 52 миллиарда рублей. Формирование параметров об
ластного бюджета в 21 году и плановом периоде до 23 года осуществлено в со
ответствии с действующим федеральным налоговым и бюджетным законода
тельством с учетом тех изменений, которые планируются на федеральном 
уровне, начиная с 21 года. Прогнозирование поступлений по одному из основ
ных бюджетообразующих налогов осуществлено с учетом действия на текущий 
момент договоренности по ограничению добычи нефти, а также в связи с ситуа
цией в мировой экономике, связанной с влиянием распространения новой коро
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навирусной инфекции и ее последствиями, и как следствие уменьшение спроса 
на энергоресурсы, в связи с чем снижаются и цены на нефть. По мере восстанов
ления глобальной экономической активности в плановом периоде, ослабления 
ограничений в рамках сделки ОПЕК+ ожидается постепенное увеличение пока
зателей, влияющих на поступление налога на прибыль в региональный бюджет, 
что и нашло свое отражение в плановом периоде представленного законопроек
та. В 2021 году помимо падения цен на нефть на поступление налога на прибыль 
будут влиять принятые в сентябре текущего года Государственной Думой феде
ральные законы, меняющие налогообложение предприятий по добыче нефти, в 
том числе отмену льгот по добыче нефти с выработанных участков недр и по 
экспорту нефти с отдельных участков недр. Согласно предварительным расчетам 
выпадающие доходы регионального бюджета в следующем году составят более 
9 миллиардов рублей.

Обращаю внимание, уважаемые депутаты, что в проекте федерального 
бюджета, который был принят 26 октября в первом чтении, в настоящее время 
не предусмотрены средства на компенсацию выпадающих доходов региональ
ных бюджетов в связи с принятием решения на федеральном уровне.

Помимо изменения налогообложения предприятий нефтедобычи измене
на и система распределения региональной части акцизов на средние десятиляты 
от подобных Иркутской области регионов, где расположены производственные 
мощности, в пользу субъектов Российской Федерации, где базируются основные 
крупные порты. В результате этого решения на федеральном уровне наша казна 
недополучит в предстоящем трехлетием периоде почти 1 миллиард рублей.

Сложная ситуация с собственной доходной базой, а также продолжающие 
действовать условия реструктуризации бюджетных кредитов, которые приняла 
на себя Иркутская область, требует проведения жесткой финансовой политики 
по сдерживанию расходной части, но в первую очередь по осуществлению ме
роприятий по эффективному и экономному использованию средств региональ
ного бюджета. В целях реализации приоритетных мероприятий государственных 
программ Иркутской области, цели и задачи которых скоординированы с нацио
нальными проектами, в рассматриваемом законопроекте учитывались основные 
приоритеты, представленные на слайде, выполнение требований федерального 
центра по бюджетной консолидации и реализации мер, направленных на сниже
ние уровня дотационности региона.

В трехлетием периоде на реализацию 11 национальных проектов за счет 
средств федерального и областного бюджета предусмотрено 71,8 миллиарда 
рублей. Достижение целевых показателей национальных проектов будет осу
ществляться посредством 41 регионального проекта, встроенного в 21 государ
ственную программу.

Бюджет в предстоящем трехлетием периоде сохранит свою социальную 
направленность. Почти 67 % областного бюджета будет направлено именно в 
эти сферы. В представленном законопроекте нашли свое отражение и расходы 
на инвестиционную составляющую, и на проведение капитальных ремонтов в 
объектах государственной и муниципальной собственности. В следующем году в 
местные бюджеты будет перечислено 67,3 миллиарда рублей межбюджетных 
трансфертов, в том числе 10,1 миллиарда рублей для увеличения финансовых 
возможностей муниципальных образований по решению вопросов местного зна
чения.

Также в данном законопроекте нашли свое отражение и те предложения, 
которые мы рассматривали только что, по передаче дополнительных дифферен
цированных нормативов по УСН и передаче в полном объеме платы за негатив
ное воздействие на окружающую среду. С учетом основных факторов, влияю
щих на формирование доходной части областного бюджета, и приоритетов, вы
ставленных к расходной части бюджета, предлагается установить параметры на
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2021 год и плановый период до 23 года в объемах, представленных на слайде.
Уважаемые депутаты, в рамках рассмотрения бюджета региона в первом 

чтении мы с вами утверждаем основные параметры: общий объем доходов, об
щий объем расходов, размер дефицита и уровень государственного долга регио
на. Переходный период 21 года мы планируем уже на входе с предельно допу
стимым дефицитом. Мы вынуждены будем увеличивать объем государственных 
заимствований в следующем году сверх обычных параметров, чтобы финансово 
обеспечить все те направления, которые представлены в бюджете.

Уважаемые депутаты, данный бюджет является одним из самых сложных 
бюджетов, который я формировала как руководитель регионального финоргана. 
Многие направления не удалось, и я говорю об этом честно с этой трибуны, за
крыть в объеме, требуемом для их реализации. Мы очень рассчитываем на под
держку депутатов Государственной Думы и сенаторов от нашего региона в от
стаивании интересов Иркутской области на площадке Государственной Думы и 
Совета Федерации при рассмотрении поправок к федеральному бюджету в рам
ках второго чтения.

Предстоящий год будет непростым, поэтому именно сегодня в условиях 
финансовых ограничений Губернатором области поставлена задача не столько о 
выделении финансовых ресурсов на те или иные направления, но, а самое глав
ное, об эффективности их расходования, обеспечивая решение важнейших для 
жителей региона задач. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:14. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, коллеги, вопросы к до
кладчикам. Бренюк Сергей Алексеевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:55:18. Речь 1 мин 2 сек

Наталия Вениаминовна, бюджет очень сложный, Вы это признали, и у 
меня вопрос такой. Вот выполнение бюджета 20 года, оно ведь может у нас ска
заться на ситуации и 21 года. И я хотел бы знать, по каким направлениям то, что 
было запланировано на 20 год, к 1 января 21 года не будет выполнено? В частно
сти, ну, к примеру, меня интересует, мы субвенции на, например, оплату труда 
работников образовательной сферы, мы в декабре сумеем направить, им будет 
выплачена зарплата в декабре? Или мы вернемся как когда-то в прошлые годы: в 
январе платили за декабрь в следующем году уже? Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:56:20. Речь 1 мин 36 сек

Очень важный и очень злободневный вопрос, Сергей Алексеевич, спаси
бо, что Вы на это обращаете внимание. Действительно, ситуация с исполнением 
бюджета текущего года, хоть этот вопрос и не относится к рассматриваемому 
законопроекту, но он очень важен для всего педагогического сообщества регио
на. Правительство поэтапно решает, в том числе и на федеральном уровне, в 
рамках выделения нашему субъекту при распределении третьего транша из фе
дерального бюджета дополнительной финансовой помощи. Сегодня отраслевые 
министерства Правительства проводят уточненный расчет дополнительной по
требности с учетом того контингента, который изменился по ученикам общеоб
разовательных школ и воспитанникам детских дошкольных образовательных
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учреждений с целью обеспечения ее в необходимом объеме. Распределение тре
тьего транша мы ожидаем со стороны Минфина России на следующей неделе. И, 
конечно же, Сергей Алексеевич, задача обеспечения выплаты заработной платы 
в необходимом объеме работникам бюджетной сферы поставлена Губернатором 
перед Правительством Иркутской области как первоочередная.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:56. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Сумарокова Павла Ильича.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:57:58. Речь 3 мин 21 сек

Наталия Вениаминовна, у меня вопрос к Владимиру Николаевичу. Хочу 
сказать, что из ваших выступлений, Вашего и минэка, мы все понимаем, что наш 
мешок дырявый. Бюджет не сбалансированный, и мы не можем выполнить все 
свои обязательства. Свидетельством этого является документ Минстроя в сен
тябре месяце о сокращении реестра учреждений, которые мы ранее планировали 
в количестве 76 объектов на 21 год. Беспокоит прогноз минэка в том, что при 
снижении стоимости барреля нефти на 8,5 %, не успел я увидеть полностью этот 
слайд, по-моему, на 23 год планируется курс рубля 74 рубля, курс доллара 74 
рубля. Меня удивляет такой пессимистический прогноз, если я правильно уви
дел, он сегодня уже курс - 80 рублей, но вывод один из ваших выступлений, что 
бюджет Иркутской области сидит на углеводородной игле, и мы полностью за
висимы от налоговых отчислений нефтегазового комплекса, расположенного на 
территории Иркутской области. Я бы хотел услышать от минэка не только про
гноз, но и пути решения вопроса по наполнению доходной части бюджета среди 
собственных источников. Разделить средства, полученные или имеющиеся в 
бюджете, наверное, проще всего. Главный вопрос депутатского корпуса вместе с 
Правительством найти пути решения по обеспечению собственной доходной ча
сти. И министерство экономического развития должно быть инициатором во 
всех этих инвестиционных проектах и планах. Я хочу услышать от минэка коли
чество или процент налоговых отчислений нефтегазового комплекса в собствен
ных доходных источниках Иркутской области, чтобы прогнозировать и пони
мать, а что мы без нефтегазового комплекса еще можем сделать самостоятельно 
в Иркутской области? Нам нужно определять главные приоритетные направле
ния по развитию промышленного потенциала, созданию валового национального 
продукта на территории Приангарья. И эти приоритеты определять в своем 
бюджете. Мы сегодня принимает главный закон Законодательного Собрания, 
всей работы законодательного органа - Закон о бюджете, где должны быть ука
заны именно эти направления. А сегодня мы слышим только слезы и жалобу на 
то, что виноват в нашей плохой жизни либо Байден, да, либо коронавирус. Но 
мы должны понимать, что спасение утопающих - дело рук самих утопающих. Я 
бы хотел услышать от минэка предложения, каким образом увеличивать другие 
источники дохода?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Владимир Николаевич.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:01:19. Речь 1 мин 31 сек
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По курсу доллара. Да, действительно, тот курс, который вы видели на 
слайде, действительно, установлен на сегодняшний день Министерством эконо
мического развития Российской Федерации, - тот прогноз до 23 года, в рамках 
которого сегодня курс доллара будет в пределах 74.

Если мы говорим о том, каким образом и как область сегодня работает 
над повышением доходной части бюджета и реализации инвестиционных проек
тов, на сегодняшний день на территории реализуется 121 инвестиционный про
ект в области. Общий объем до 27 года, общий объем инвестиционных проектов, 
объем инвестиций составит больше триллиона рублей. Соответственно, наша 
задача сейчас обеспечить в том числе и реализацию этих проектов. Мы прекрас
но понимаем, что на тех опорных территориях, где реализуются эти проекты, это 
и Тайшет, это и Усть-Кут, это те крупные проекты, которые у нас сегодня есть, 
нам необходимо со своей стороны, для того чтобы они реализовались, обеспе
чить в том числе строительство и обеспечение объектов инфраструктуры. Вот 
этим мы сейчас и занимаемся.

По 21 году мы планируем начать разработку программы, в том числе и 
развитие муниципальных образований, в рамках которого предусматривать в 
том числе вот эти все вопросы, которые позволят развиваться на нашей террито
рии инвестиционным проектам. Если кратко.

(Не слышно). У меня просто под рукой сейчас нет таблиц, но давайте я 
подготовлю...

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:02:50. Речь 0 мин 17 сек

Но процент Вы как-то можете, Наталия Вениаминовна, обозначить? Ка
кой процент нефтегазового комплекса в доходной части Иркутской области?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:03:08. Речь 0 мин 35 сек

Да, если позволите, Александр Викторович, я дополню ответ коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, конечно.

БОЯРИНОВА Н.В.
Что касается отчислений предприятий нефтедобывающего сектора по 

удельным весам. Треть налога на прибыль формируют предприятия нефтедобы
вающего комплекса - 33 %. В общем объеме собственных доходов пятая часть 
формируется предприятиями нефтедобывающего комплекса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:43. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, вопрос депутата Маслова. 
Пожалуйста, Андрей Семенович, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:03:47. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважа

54



емая Наталия Вениаминовна, я просто прошу не обижаться, когда мы вас крити
куем, потому что все по существу, и сегодня момент истины. Если мы выясним 
эти вопросы, мы нормально будем жить дальше вот и в 21, и в 22, и в 23 году.

Уважаемая Наталия Вениаминовна, при рассмотрении проекта бюджета 
Иркутской области на 21 год и на плановый период 22 и 23 год Вам был задан 
вопрос о бюджетной обеспеченности муниципальных образований. Скажите, 
пожалуйста, позволяет ли представленный проект бюджета обеспечить муници
палитеты финансированием в полном объеме в 21, 22 и 23 годах? Имеется в виду 
полной обеспеченности не только зарплаты, но и других расходных статей му
ниципалитетов на весь период. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:04:35. Речь 4 мин 29 сек

Андрей Степанович, спасибо за Ваш вопрос, ой, извините, Андрей Семе
нович, спасибо за Ваш вопрос. Как Павел Ильич сказал, спасение утопающих - 
дело рук умелых пловцов. (Смеется). Знаете, а мы-то умелые пловцы с вами! И у 
нас другого выхода нет. Мы должны плыть вперед. Несмотря на все течения, ко
торые сейчас нам противостоят. Конечно, год сложный, конечно, год трудный. 
Но мы прекрасно понимаем, что мы все, и я в том числе живу не просто в реги
оне, я живу в конкретном муниципальном образовании. И мне хочется, чтобы 
там, где я живу, было светло, тепло, чисто, красиво. Чтобы мои родители могли 
получать качественную медицинскую помощь, чтобы наши с вами дети и внуки 
ходили в красивые, светлые образовательные учреждения. А для этого для всего 
нужны ресурсы. Конечно же, в представленном законопроекте весь объем по
требностей, которые заявляют наши муниципалитеты и Ассоциация муници
пальных образований на сегодня не предусмотрен.

Хочу сказать только несколько цифр. Когда мы с вами входили в 2020 
год, объем поддержки был 10 миллиардов рублей. Я сейчас говорю о нецелевой 
финансовой помощи, которую муниципалитеты самостоятельно направляют на 
свои задачи. На входе в 21 год объем поддержки 10,1 миллиарда рублей плюс 
почти 600 миллионов рублей, которые мы передаем в виде дополнительных 
нормативов по налогам с регионального уровня на уровень бюджетов. Всегда 
депутаты абсолютно конструктивно нас критикуют, почему вы оперируете пер
воначальным бюджетом, ведь уже сегодня объем поддержки муниципальных 
образований составляет 11 миллиардов рублей. Потому что, как вы помните, 
уважаемые депутаты, Еубернатором в июле было принято решение 1 миллиард 
рублей дополнительно направить на финансовые возможности наших муници
пальных образований. Но сегодня мы исходим из тех параметров в первую оче
редь доходной части бюджета, которая есть. И мы... Учитывая, что мы как реги
он до сих пор не видим дотацию на выравнивание уровня бюджетной обеспе
ченности нас со стороны федерального бюджета, все-таки рассчитываем, что ка
кая-то часть средств нам поступит. Ни одного года, по крайней мере, пока я воз
главляю финансовый орган субъекта, я не помню ситуации, чтобы мы оставили 
со своими проблемами муниципальные образования. Да, мы жестко спорим, мы 
жестко оппонируем друг другу, доказывая каждый свою где-то объективную, 
где-то, наверное, не очень объективную ситуацию, но мы всегда движемся друг 
другу навстречу, и, самое главное, я хочу подтвердить, уважаемые депутаты, что 
мы движемся с муниципальным сообществом в одном направлении.

Поэтому на Ваш вопрос: все пожелания муниципалитетов нам удовлетво
рить не удалось в предстоящем бюджете, но это будет одна из основных задач 
работы Правительства в предстоящем году.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:04. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос депутата Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:09:05. Речь 1 мин 31 сек

Наталия Вениаминовна, я Вас очень уважаю, но вопрос мой Константину 
Борисовичу Зайцеву. Константин Борисович, мы все Вас знаем, как человека, 
который знает, где взять деньги, и знает, как взять деньги. Вот. Я не случайно 
сегодня задавал вопрос Андрею Владимировичу насчет полиса. К Вам вопрос 
шире. Дело в чем? Вот в этой ситуации, ну, у меня такое впечатление сложилось, 
что груз весь перекладывается на самых слабых, тех, кто себя защитить не мо
жет, а сильных защищаем. А в моем понимании должно быть наоборот. Есть 
структуры финансовые, финансово-экономические, которые... Ну, это крупный 
бизнес, бизнес где-то даже олигархический, это те, кто получил в свое распоря
жение национальное достояние - там и природные ресурсы, и прежнюю инфра
структуру, и сегодня им все-таки легче выстоять, чем другим. Вот скажите, по
жалуйста, эти крупные структуры, кто из них увеличил или хотя бы сократил 
уровень платежей в бюджет Иркутской области, а кто снизил?

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:10:36. Речь 3 мин 51 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич, спасибо за оценку, да, что я могу знать это 
все. Да, кое-что знаю, поэтому хочу сказать, что, когда мы в этом году вели свою 
деятельность вместе с вами, у нас главный администратор нам давал прогнозы и 
20 миллиардов рублей. И мы вместе все Правительством и с Губернатором рабо
тали над тем, чтобы выпадающие доходы, эти 20 миллиардов превратились как 
можно в меньше, понимая, что экономическая ситуация в мире на самом деле 
остается сложной и тяжелой. Мы сегодня имеем выпадающих доходов на 6,7 
миллиарда рублей. Вот. От плановых это более 10 миллиардов рублей. Поэтому 
в этой части мы тоже руки не сложили, мы в текущем режиме работаем над уве
личением поступлений. Конечно, хочу сказать, что провалились практически все 
отрасли. Это касается и нефти, как уже было сказано, это и алюминиевая от
расль, это и лесная отрасль, которая тоже достаточно большой объем в бюджет 
перечисляет денег. По крайней мере, на сегодняшний день мы видим, что и 
нефтегазовая отрасль выравнивается сложно, потому что не только сегодня у нас 
снижение цены, имеется в виду в долларах, как это все прогнозируется, но и те 
ограничения, ОПЕК которые внес, у нас ограничения, в принципе, и по объемам 
реализации. Вот. Сказать, что мы сидим на нефтяной игле, но вот, коллеги, из
вините, но это не про нас, это не про Иркутскую область. У нас очень дифферен
цированная экономика. За счет этого, правильно Наталия Вениаминовна гово
рит, мы выплываем из года в год, потому что на самом деле, если вы посмотрите 
на сегодняшний день динамику поступлений налоговых, то вы можете видеть, 18 
год - 137 миллиардов рублей, 19 - 143, оценки наши 20 года - это 133 миллиарда 
рублей, и в бюджет 21 года мы закладываем 139 рублей, что выше 18 года. То 
есть мы говорим, что у нас устойчивые поступления налоговых платежей, благо
даря, конечно, и налоговой службе, которая на сегодняшний день очень эффек
тивно их администрирует. Поэтому вопрос сегодняшних проблем, он, наверное, 
сегодня заключается в расходной части большей степени, потому что мы с вами 
19 год, коллеги, ну, разогнали. Давайте честно смотреть в лицо, если расходы,
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допустим, 18 года были 149 миллиардов рублей, то в 19 году это уже составляет 
207 миллиардов рублей, в 2020 году - 215. Поэтому, понятно, здесь наложилось 
и наводнение, здесь и наложился коронавирус, коллеги, я все это правильно по
нимаю, и вы тоже. Поэтому вот я, если позволите еще одну ремарочку, да, и про
сто Александр Юрьевич очень, на мой взгляд, задел очень важную тему, связан
ную с тем, что а вот давайте мы все-таки, если мы выделяем деньги, то до конца 
будем видеть, как они, в общем-то, окрашены и по направлению расходуются. 
Ну, тогда давайте поступать по всем деньгам, которые мы передаем в муниципа
литеты точно таким же образом. Но тогда вопрос: а муниципальная власть при
сутствует у нас в Иркутской области? Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:27. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Константин Борисович. Сергей Алексеевич, напоминаю Вам, 
что Константин Борисович не был докладчиком по вопросу, и вопросы к нему не 
предусмотрены Регламентом. Спасибо, что Константин Борисович ответил на 
Ваш вопрос. Пожалуйста, депутат Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:14:42. Речь 2 мин 21 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна, у меня один вопрос. Вы все-таки не 
ответили прямо на вопрос депутата Бренюка. Вы можете назвать просто сумму 
дефицита бюджета, в который мы придем к 21 году к 1 января? Сколько у нас 
будет недовыполнение средств, и сколько денег мы рассчитываем получить из 
Федерации в виде помощи на выравнивание устойчивости бюджета? Так, это 
первое.

Второе. Вы сказали о том, что Дума приняла ряд законопроектов, которые 
ущемляют интересы Иркутской области, да, и это привело к выпадающим дохо
дам в размере 9 миллиардов рублей. Вы как-то... Дума же, ведь она состоит из 
людей, да, в том числе из наших представителей, и Совет Федерации состоит из 
наших представителей. Вот вы как-то работали с депутатами от Иркутской обла
сти, это депутаты «Единой России» и других партий? Что они ответили? Почему 
они голосуют за такой бюджет, почему они действуют против интересов Иркут
ской области? Это второй вопрос.

Значит, третий вопрос. Вы говорили, и...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, пожалуйста, 16 вопросов и все, ладно?

РОМАНОВ А.В.
Нет, нет, все, я заканчиваю. Просто, я почему здесь задаю эти вопросы, 

потому что я их задавал на комитете, мне обещали письменный ответ на эти во
просы. Письменного ответа нет, поэтому, извините, я имею право. (Не слышно). 
Да. Значит, вопрос. Правительство Левченко в свое время так же, как и другие 
Правительства, занималось подписанием соглашений с крупнейшими налого
плательщиками. Работали в ежедневном режиме, спрашивали с них, значит, до
бивались результатов и так далее. Я спросил у Вас на комитете: какие-то, какая- 
то работа подобная была проведена у нас? Вы сказали, что да, была создана ко
миссия, которая собиралась один раз в феврале. Значит, больше работы такой 
комиссия не проводила. Может быть, я чего-то не услышал? Хотел бы узнать, 
существует ли на сегодняшний день по 20 году и по 21 году соглашения с круп
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нейшими налогоплательщиками? И объемы этих выплат в разрезе как бы круп
нейших налогоплательщиков в областной бюджет. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:17:04. Речь 1 мин 20 сек

Антон Васильевич, спасибо Вам за комплекс очень важных вопросов. 
Они не в полной мере относятся ко мне как к министерству финансов, к мини
стру финансов, поэтому я попрошу помощь своих коллег из экономического 
блока в части заключения социально-экономических соглашений с крупнейши
ми предприятиями.

Что касается дефицита региональной казны, с которой мы ожидаем за
кончить текущий год. Дефицит будет порядка 15-16 миллиардов рублей. Поче
му именно так голосуют депутаты Государственной Думы? Коллеги, не знаю. 
Наверное, этот вопрос надо адресовать каждому депутату, который принимает 
решение, исходя из своей компетенции, умозаключений и тех аргументов, кото
рые ему приводит Правительство Российской Федерации. Не знаю, почему голо
суют депутаты так.

Ну и по соглашениям, Александр Викторович, я прошу слово предоста
вить министерству экономического развития.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Владимир Николаевич, если есть, что сказать.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:18:24. Речь 1 мин 4 сек

По соглашениям. На 20 год заключены соглашения с рядом компаний в 
Иркутской области, это на сегодняшний день "Ангарский Азотно-туковый за
вод", ПАО "Газпром", "Т2 Мобайл", "Фармсинтез", "Иркутская нефтяная компа
ния", "Иркутсккабель", "Полюс золото", "Высочайший", группа "Илим", "Рос
нефть", "Инд Тимбер", (непонятно) и рядом сельхозтоваропроизводителей. В 
рамках этих соглашений на сегодняшний день по 20 году дополнительно в бюд
жет налоговых платежей, то, что предусмотрено было, 16,7 миллиарда рублей. 
Помимо этого данными соглашениями о социально-экономическом развитии на 
устранение последствий наводнения этими компаниями выделено дополнитель
но 3,5 миллиарда рублей и по коронавирусной инфекции также еще порядка 2,5 
миллиарда рублей выделено в рамках соглашения о социально-экономическом 
сотрудничестве с крупными компаниями.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Миллиардов?

ГОРДЕЕВ В.Н.
Да.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:19:28. Речь 0 мин 33 сек

Уточните, пожалуйста, по сравнению с теми объемами, которые были 
выделены этими же компаниями в 19 году. И, Наталия Вениаминовна, я бы 
очень хотел услышать от Вас, мы же бюджет принимаем трехлетний, а значит, в 
19 году и в 18 году мы принимали бюджет соответствующий, и мы должны
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услышать, хотелось бы услышать, чем этот проект бюджета на 21 год отличается 
от того, который мы принимали в 19 году? Такой анализ проводился?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:20:01. Речь 0 мин 53 сек

Конечно, проводился такой анализ. Коллеги, чем отличается бюджет, фи
нансово наполненный бюджет 2019 года, от бюджета 21 года, который попал в 
мощнейшую турбулентность! (Не слышно). Антон Васильевич...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:54. Речь 0 мин 3 сек

Антон Васильевич, у Вас красивые, хорошие, правильные вопросы, но 
они вне очереди. Это совершенно новые вопросы, это не уточнение предыду
щих. Поэтому запишитесь, и как бы задайте этот вопрос уже полноценно, в мик
рофон.

Пожалуйста, депутат Гаськов Александр Юрьевич, Ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:20:56. Речь 2 мин 2 сек

Спасибо, Александр Викторович. У меня вопросы к Владимиру Николае
вичу, к Наталии Вениаминовне вопросов нету. То, что я задавал, я не услышал 
ответов по допсредствам, которые нам обещал Президент. Ну, Бог с ним. Влади
мир Николаевич, у меня к вам вопрос.

БОЯРИНОВА Н.В.
Значит, Президент обещал их не мне.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Населению Иркутской области, правильно, абсолютно правильно, Ната

лия Вениаминовна.
Владимир Николаевич, я вот вчера увидел Вашу презентацию, поздно 

увидел. У меня вопрос первый. Скажите, в структуре ВРП доля лесного хозяй
ства какая? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Доля 1,3, которая нарисована в докладе по целлюлозно- 
бумажному производству, 1,3 стоит всего доля в ВРП.

Третий вопрос. Вот соответствует ли индекс промышленного производ
ства, который в вашем прогнозе написан, то есть 21 год - 105, 22 - 103 и 116? Я 
поясню, почему я спрашиваю. Потому что вот, если анализировать Ваш прогноз, 
не обращая внимание на (непонятно), у нас получается все очень хорошо.

И четвертый вопрос. По аналогии с федеральным соцпрогнозом, почему 
мы не прописали в этом докладе меры по обеспечению точечной (непонятно) 
развития экономики? То есть у нас нет ни мер поддержки граждан, нет поддерж
ки бизнеса, нет и системных мер поддержки.

4 вопроса. Потому что это или уровень минэконома нашего, да, или это 
уровень, ну, выборочный какой-то документ, который вот он есть. Я вам поясню, 
потому что когда я читал документы налоговой службы, да, там четко прописа
но, что минэконом не предоставил целый ряд показателей, которые мы могли бы 
оценить. Может быть, если бы все это было, мы бы увидели четко как депутаты, 
у нас бы меньше было вопросов по доходам, по всем основным темам. Я говорю
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про уровень минэконома, который мы пытаемся много лет уже услышать. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:59. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Владимир Николаевич, про уровень минэконома.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:23:02. Речь 0 мин 51 сек

Если мы говорим об отраслях в прогнозе, то в данном случае я уже гово
рил о том, что мы, когда делаем прогноз, мы запрашиваем информацию в том 
числе и у наших компаний, которые занимаются в том или ином направлении, 
соответственно в той или иной отрасли. Соответственно, говоря о тех прогнозах, 
как будет развиваться, мы исходим из тех данных, которые нам выдает Минэко
номразвития Российской Федерации, плюс те прогнозы, которые нам выдают 
компании, которые сегодня осуществляют свою деятельность в лесоперерабаты
вающей отрасли. Основным переработчиком у нас на сегодняшний день являет
ся, естественно, группа "Илим".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:53. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо. Александр Юрьевич, я точно вот так сходу не смогу Вам по
мочь. Я готов разобраться в доле. Если так отвечает исполняющий обязанности 
министра, ну, что я могу ответить? Я понимаю Вас и возмущение Ваше пони
маю, но я тоже этих цифр не имею перед глазами. Я обязательно разберусь, и 
отдельно обсудим их.

Пожалуйста, вопрос Любенкова Георгия Александровича.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:24:30. Речь 2 мин 42 сек

Но я сначала хотел узнать о том, чтобы потом в выступлениях времени не 
занимать, мы на фракции нашей ЛДПР всесторонне обсудили бюджет на 21 год 
и на последующие периоды. Понятно, что, я думаю, здесь нет никого в зале, кто 
бы в восторге от него был, но тем не менее доходы такие, какие они есть, да. Во 
второй части нашего чтения мы будем смотреть, как их, может быть, как-то пе
рераспределить. Но то, что сегодня бюджет надо поддерживать, его надо под
держивать, потому что другого нам на сегодняшний день по доходам не дано. 
Наталия Вениаминовна, я Вас тоже очень сильно уважаю, вопрос у меня к Вам. 
(Оживление в зале). Значит, вот проектом закона о бюджете запланирован дефи
цит областного бюджета на 21 год в размере где-то порядка 14 миллиардов руб
лей. Верхний предел государственного долга области на первое 22-го заплани
рован с увеличением до 46 с половиной миллиардов рублей по сравнению там с 
31,7, установленных на первое 21, это 28 %. Иркутская область, как мы в про
шлом году, помните, с вами говорили, участвует в реструктуризации задолжен
ности по бюджетным кредитам и, соответственно, в бюджете 2 1 - 2 3  годов
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предусмотрено там 304 миллиона на погашение задолженностей. Вот вопрос у 
меня как бы два в одном, да, соответствует ли область условиям соглашения по 
реструктуризации с таким ростом верхнего предела госдолга. Это первое.

И отсюда второй вопрос вытекает. Муниципальные образования тоже 
участвуют в реструктуризации с 18 года задолженностей по бюджетным креди
там. И в течение всего срока обязаны соблюдать ряд условий. И вот на 1 января 
21 года объем муниципального долга должен быть не выше 28 %. Вот в связи с 
отсутствием в 20 году, вот то, о чем мы говорим сегодня, ну, должен, наверное, 
или финансовая помощь из областного бюджета, муниципалитеты, я так пони
маю, будут увеличивать объемы муниципального долга, тем самым будут нару
шать условия реструктуризации. И, кроме того, в постановлении Правительства 
от апреля 20 года там введен ряд ужесточений, да, по этим реструктуризациям. 
Вот ваша позиция министерства. Каким образом идет ли федеральное Прави
тельство навстречу субъектам по этому поводу? И какая позиция нашего регио
нального министерства по смягчению, может быть, там каких-то норм? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:27:12. Речь 5 мин 18 сек

Спасибо большое, Георгий Александрович, за Ваш вопрос. Начну отве
чать по тому, как были они обозначены. Иркутская область действительно явля
ется участником реструктуризации бюджетных кредитов, предоставленных из 
федерального бюджета начиная с 2009 года. Мы действительно приняли на себя 
определенные обязательства. Дефицит региональной казны не может быть более 
10 %, государственный долг не может быть более 20 %. Как Вы абсолютно пра
вильно заметили, у нас в 21 году дефицит соблюден 10 %, а вот размер государ
ственного долга нет. По этому показателю мы нарушаем соглашение, заключен
ное с Министерством финансов Российской Федерации, о чем вышестоящий фи
нансовый орган обратил внимание Правительства региона в своем заключении, 
которое давало на проект регионального бюджета на предстоящий трехлетний 
период. Мы рассматривали вариант при формировании бюджета, чтобы четко 
соблюсти эти установленные параметры. Тогда дефицит... Чтобы соблюсти раз
мер государственного долга не более 20 %, размер дефицита должен быть всего 
5,7 %. Тогда в этом случае мы должны были сократить, если я не ошибаюсь, 8,5 
- 9 миллиардов еще.

Уважаемые депутаты, вы абсолютно справедливо критикуете сегодня и 
меня как руководителя областного финансового органа, и Правительство, что мы 
не смогли обеспечить в полном объеме все те позиции и все те намерения, кото
рые мы принимали на себя в 2018 году, в 2019 году. Да, мы столкнулись с очень 
серьезным кризисом, который был вызван и экономическими факторами и эпи
демиологическими. Если бы меня в 2018, 2019 году спросили: можешь ли ты 
предположить, что экономика 2020 года будет зависеть от коронавирусной ин
фекции? Уважаемые депутаты, я даже такого словосочетания не знала - корона- 
вирусная инфекция. Поэтому да, мы в таких условиях. И Губернатор, и Предсе
датель Правительства не посчитали возможным сокращать еще больше. Могли 
ли мы превысить размер дефицита, чтобы еще больше разогнать расходную 
часть? Уважаемые депутаты, здесь - нет, потому что это предельно допустимый 
размер, установленный Бюджетным Кодексом Российской Федерации. Что каса
ется муниципальных образований, которые также имеют бюджетные кредиты из 
региональной казны, и с которыми мы по аналогии с Федерацией заключили со
глашения с установлением определенных требований по сдерживанию роста 
государственного долга. Все те решения, которые Российская Федерация сейчас 
принимает на федеральном уровне, понимая всю сложность бюджетов нижесто
ящих уровней, мы аналогично транслируем на муниципальный уровень. Поэто
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му по текущему году федеральный законодатель принял решение не применять 
меры ответственности к субъектам, которые по факту за 20 год допустят превы
шение государственного долга. Аналогичную норму мы летом приняли и для 
наших муниципальных образований и приостановили действие норм, устанавли
вающих ответственность конкретного муниципального образования. В части 21 
года мы сейчас работаем с Минфином России. Свои предложения мы туда 
направили. Первое предложение - продлить эту норму, которая действует в 20 
году на очень сложный переходный 21 год. Второе предложение, которое осо
бенно актуально для нашего региона, который имел достаточно невысокий уро
вень государственного долга, - разрешить изменить параметры и установить в 
соглашении более повышенный размер государственного долга, чтобы мы смог
ли финансово обеспечивать все те направления, которые есть в бюджете. Если 
аналогичное решение Федерация примет, мы их так же будем транслировать на 
уровень муниципальных образований. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:30. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, по ведению - Тютрин 
Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:32:31. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я думаю, что мы 
достаточно долго обсуждаем этот вопрос, не буду говорить про параметры бюд
жета, думаю, что в рамках второго и третьего чтения мы многие их них снимем, 
все вопросы. Знаю, что Наталия Вениаминовна у нас считается одним из лучших 
руководителей финансовых органов, может быть, и Российской Федерации, но 
ей сегодня сложно выступать, поэтому предлагаю добавить к выступающим 
Кобзева Игоря Ивановича и завершить обсуждение этого вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:10. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, но Игорь Иванович добавлен уже по собственной инициативе. 
Спасибо, значит, уважаемые коллеги, по ведению - депутат Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:33:11. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, как здесь было правильно замечено Павлом Ильичом 
Сумароковым, мы принимаем главный закон Иркутской области на этот год - 
бюджет, по которому нам жить в течение года, поэтому я считаю вообще не при
емлемым любое ограничение дискуссии по этому вопросу. Более того я целиком 
и полностью поддерживаю позицию Игоря Ивановича о том, чтобы провести от
дельную сессию по коронавирусу, и предлагаю, что нам нужно проводить от
дельную сессию в течение всего дня по вопросам бюджетной обеспеченности, 
вообще по бюджету. Чтобы все вопросы задать, получить ясные ответы, чтобы 
здесь все присутствовали, да, и в конце концов прийти к консолидированному 
мнению, то есть более важного вопроса нет, спасибо. Предлагаю не ограничи
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вать дискуссию по этому поводу.

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:05. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, прозвучало предложение. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:34:16. Речь 1 мин 22 сек

(Неразборчиво)... умных людей, я вот все это слушаю, слушаю, коллеги, 
у нас сегодня специальная сессия по бюджету, она сегодня специально назначе
на, посмотрите, пожалуйста, повестку сегодняшней сессии, у нас все вопросы 
связаны с бюджетом 2021 года - межбюджетка, все социальные законы и так да
лее и тому подобное. Добавлены только несколько законов, в том числе закон о 
дополнительных выплатах медикам, который надо сегодня принимать, поэтому 
извините, коллеги, вынуждена была сообщить, это наша договоренность с Пра
вительством, Законодательного Собрания и Правительства, - сегодня специаль
ная бюджетная сессия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кроме того, я хочу заострить внимание, Антон Васильевич, что у нас бы

ли общественные слушания по бюджету, у нас был комитет по вопросу принятия 
бюджета. Да-да-да. Поэтому вот прозвучало предложение Дмитрия Геннадьеви- 
ча Тютрина ограничить дискуссию количеством выступлений, которые сейчас 
мы видим на экране, и количеством людей, которые желают задать вопрос. Го- 
лосуем.

Принять решение 

Время: 13:35:38
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  20. Против -  15. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:38. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято. Таким образом, я передаю слово следующему высту
пающему, вот фотографирую и буду следить поименно очередный список. Так, 
значит, первый вопрос... Предоставляется право задать вопрос депутату Белову 
Александру Сергеевичу, пожалуйста.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:36:15. Речь 1 мин 17 сек
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Спасибо, добрый день. Наталия Вениаминовна, во-первых, огромное спа
сибо за Ваш профессионализм, всегда восхищаюсь, сколько в голове держите 
цифр, и представляю, как Вам тяжело, как Вы сказали, в этом году такой бюджет 
принимать, но Вы исходите из тех параметров, которые Вам дали и минэконом, 
и налоговая, и все остальные. У меня один такой короткий вопрос для полного 
пояснения, потому что на самом деле на комитетах и на комиссиях задавали мы 
много вопросов, к сожалению, сегодня нам обещали дать письменные ответы, 
так и не получили их, по лесной сфере, я надеюсь, что Антон Васильевич все- 
таки задаст этот вопрос, и его услышат, по поводу трехлетнего анализа и прогно
зирования, чтоб мы все-таки поняли, как он формировался. А у меня короткий 
вопрос. Вот Вы сказали, что мы недополучим в этом году на конец года прогно
зируемо порядка 15 млрд, рублей, которые мы недополучим по сборам. У меня 
вопрос: они уходят на следующий бюджет, и они учтены там в дефиците следу
ющего года 2021 ? Или каким образом мы будем эти цифры схлапывать? Спаси
бо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:37:32. Речь 4 мин 1 сек

Спасибо большое, Александр Сергеевич, за Ваш вопрос. То что касается 
исполнения бюджета 2020 года. Как уже Председатель Правительства обозначил 
в своем выступлении, мы относительно аналогичного показателя по состоянию 
на 1 ноября 2019 года не получили в казну 6,7 млрд, рублей, это те доходы, ко
торые в прошлом году были, в этом году их нет по всем причинам, относительно 
утвержденного плана, который мы с вами принимали в декабре прошлого года, 
на 1 ноября мы недополучили 9,1 млрд, рублей, при этом мы с вами прекрасно 
понимаем, что на эти доходы в расходной части были предусмотрены опреде
ленные мероприятия. Понимая уже в апреле эту ситуацию, Губернатором было 
дано поручение Правительству проработать комплекс мер по оптимизации тех 
расходов, которые мы можем провести с точки зрения, чтобы удержаться в рам
ках параметров дефицита, в первую очередь, установленных федеральным зако
нодательством, и перераспределить основную часть на мероприятия по борьбе с 
COVIDom, потому что у нас их с вами в бюджете не было принято. Что и было 
сделано. Часть мероприятий мы не производили в текущем году, поэтому по ним 
обязательств не будет. По части мероприятий особенно там, где у нас идут стро
ительные объекты, капитальные ремонты, мы допускаем ситуацию, что у нас бу
дет кредиторская задолженность, которая перейдет на следующий год, но сейчас 
ее учесть в каком-либо объеме в бюджете 21 года не представляется возможным, 
потому что реальный объем задолженности будет понятен только на 1 января 21 
года. Мы работаем исходя из наших финансовых возможностей, по крайней ме
ре, все те обязательства, которые регион на себя взял, мы стараемся выполнять. 
Если вы обратили внимание, уважаемые депутаты, на протяжении последних 
полгода в средствах массовой информации нас Правительство очень жестко кри
тикует, что мы проводим аукционы на привлечение кредитных ресурсов. Но, 
уважаемые депутаты, если мы принимаем с вами дефицитные бюджеты, то мы 
вынуждены кредитоваться, чтобы финансово закрывать те важные мероприятия, 
которые утверждены в бюджете. Поэтому сложный будет... И переход будет из 
20 в 21 год крайне сложный. И честно, я может... Я не пессимист, коллеги, кто со 
мной работает и общается, знает, но крайне непростой будет 21 год, крайне не
простой, и рассчитывать, что 31 декабря под бой курантов коронавирус кончит 
сам себя, нефть пойдет вверх, и курсовая разница позволит нашим импортоори
ентированным предприятиям увеличить выручку... Хочется верить в эту замеча
тельную сказку, но, видать, я уже стара для этого.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос Брилки Сергея Фатеевича.

БРИ ЛК А С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:41:33. Речь 2 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, у меня будет, наверное, в меньшей степени вопрос, 
предложение для всех, Игорь Иванович, включая Вас как Губернатора Иркут
ской области. Бюджет Российской Федерации тоже принимается не в простых 
условиях, и когда Антон Васильевич так походя лягнул депутатов Государ
ственной Думы, сенаторов, я с ним не соглашусь. Потому что, скажем, работая с 
бюджетом 20 года, я думаю, что и Наталия Вениаминовна, и Константин Бори
сович подтвердят, что мы совместно, все вместе работали с Министерством фи
нансов Российской Федерации. Три транша в общей сложности 300 млрд мы по
лучили соответствующую долю - 2,8 во втором транше.

БОЯРИНОВА Н.В.
3.9.

БРИЛКА С.Ф.
3.9. 2,8 мы ждем в третьем транше или 2,6. Я хочу сказать, что, проин

формировать, по всей вероятности, Совет палаты Думы еще не принял, какого 
числа будет рассматриваться бюджет во втором чтении, но я предполагаю, что 
это будет 24 ноября, в нашем же графике заседание Совета Федерации 2 декабря, 
я думаю, что там будет тоже бюджет. С учетом того что Правительство Иркут
ской области наработало вопросы с соответствующими министерствами, ведом
ствами, я думаю, что их нужно сформулировать и направить депутатам Государ- 
ственной Думы и нам с Андреем Владимировичем, для того чтобы мы в этой си
туации попытались наши интересы Иркутской области максимально защитить. 
Но я думаю, что и Антон Васильевич как бывший депутат Государственной Ду
мы и, естественно, Правительство Иркутской области знают, что бюджетная си
стема Российской Федерации устроена следующим образом, Наталия Вениами
новна, Вы меня, наверное поддержите, в любом случае в ходе исполнения бюд
жета 2021 года будут вноситься коррективы, в том числе в финансовых взаимо
отношениях между субъектами Федерации. У разных субъектов Федерации по- 
разному может складываться финансовая ситуация, и, я думаю, что будут повто
ряться те же действия, которые происходят в 2020 году, нам к этому надо быть 
готовыми уже сейчас. Поэтому мое предложение - продолжать совместно дей
ствовать, полностью нагружать депутатов Государственной Думы и сенаторов 
информацией, которую отработали министерства и Правительство Иркутской 
области. Вот такое предложение. Это не вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:44:07. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Вопрос депутата Романова Антона Василье
вича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:44:11. Речь 3 мин 9 сек

Я, конечно, крайне возмущен тем решением, которое принято нами сов
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местно, но я ему подчинюсь и не буду выступать по этому вопросу. Но, как вы 
сами понимаете, голосовать в таком случае за бюджет я не смогу. Это первое.

Второе. По вопросу. Наталия Вениаминовна, ответьте, пожалуйста, на 
этот вопрос, как мы планировали 2021 год в 2019 году и в 2020, в чем разница?

Еще один вопрос, который я задавал и не получил ответа, наверное, ми
нистерству экономического развития. У нас не все организации рухнули по при
были, у нас на нашей территории действуют банки, которые получают очень со
лидную маржу, причем от наших денег, и мы слышим, что мы туда кладем день
ги, получаем кредиты какие-то, платим проценты и прочее, прочее. Вопрос: а 
банки-то платят в наш бюджет кроме НДФЛ что-нибудь? От своей маржи, от 
прибыли? И какова сумма этих платежей?

Далее, вопрос к минэку: развивая вопрос Гаськова депутата. Так получи
лось, что нам объявили, что черных лесорубов из леса выгнали. Вот когда были 
черные лесорубы в лесу, мы получали доходы очень прилично от лесного ком
плекса, как только их выгнали, доходы упали в 3 раза. Вопрос: так что, черные 
лесорубы платили в бюджет? Или, может быть, все-таки мы очень нежно обо
шлись с "Илимом"? С группой "Илим", которая перестала платить налоги в 
бюджет.

Да, и последнее. Тоже к минэку. Все говорили. Вот сейчас были озвучены 
три причины падения доходов бюджета: коронавирус, второе - это падение цен 
на сырье и решение Государственной Думы. Я остановлюсь только на одном 
решении, то есть на одной причине - падении цен на сырье. Ведь понимаете, на 
самом-то деле падение цен на сырье - это вообще благо для экономики, благо 
для производства. Мы почему говорим о том, что это очень плохо? Сделаем бен
зин по 15 рублей, обнулим кредиты банков, сделаем тарифы на железнодорож
ные перевозки и на электроэнергию минимальными, и экономика попрет, как 
говорится. Заработает сельское хозяйство, промышленность, строительство, лю
ди получат работу, будет отдача в бюджет. То есть падение цен на сырье - это 
благо для экономики, в которой есть производство и есть промышленность. И 
это беда, когда промышленности и производства в экономике нет. Мы сегодня 
как раз находимся в той стадии, да, у нас нет промышленности, когда мы живем 
за счет сырья. Может быть минэку, может быть, Правительству, может быть, де
путатскому корпусу нужно озаботиться этой задачей, развивать промышлен
ность, развивать производство, развивать внутренний спрос. Тогда мы не будем 
зависеть ни от цен на сырье, ни от коронавируса, ни от чего-то другого.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:20. Речь 0 мин 23 сек

Антон Васильевич, если у нас по принципу по времени выступления мы 
будем голосовать за бюджет, то Вам сегодня нужно голосовать просто обеими 
руками и требовать, чтобы принимали во всех трех чтениях. Потому что Ваш 
вопрос похлеще любого выступления. Если посмотреть стенограмму, то Вы про
сто больше всех сегодня из депутатов уделили внимание бюджету. Прошу это 
учесть при голосовании. Пожалуйста, кто от Правительства.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:47:42. Речь 4 мин 34 сек

Если позволите, Александр Викторович, я отвечу на вопрос, который ад
ресован министерству финансов. В части параметров трехлетнего бюджета, Ан
тон Васильевич, мы формировали бюджет на 2019 год и плановый период до 
2021 года летом 2018 года. Очень хорошая конъюнктура была по сырью, в
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первую очередь, по нефти. Даже летом 2018 года не было заключенной сделки 
ОПЕК об ограничении добычи сырой нефти, которая впоследствии повлияла на 
доходы областного бюджета. И конечно же, 2021 год был очень оптимистичный. 
Мы зашли с вами в формирование бюджета на 2020 год и до 2022 планового пе
риода. И на 2021 год в действующем сейчас бюджете, если я не ошибаюсь, у нас 
объем доходов 155 млрд, я говорю про собственные доходы. Напомню, что 
бюджет на 2020 - 2021 год мы формировали в летне-осенний период 2019 года. 
Конец марта - начал апреля 2019 года были приняты решения стран ОПЕК, ко
торые были инициированы Российской Федерацией, с тем чтобы не дать паде
нию цены на нефть сократить добычу сырой нефти. Но мы продолжали двигать
ся по инерции с хорошего 2018 года. И хочу вам напомнить, уважаемые депута
ты, что в 2019 году нефть торговалась в своих максимальных значениях 80 дол
ларов за баррель. Первые звоночки, которые мы как финансисты начали чув
ствовать по снижению доходов, это ноябрь 2019 года, когда бюджет уже был 
внесен в Законодательное Собрание и мы с вами его рассматривали. Еще раз 
2021 год - собственные доходы 155 млрд в действующем бюджете, сейчас мы 
предлагаем депутатам утверждать собственные доходы 139 млрд. Обращаю 
внимание, что, когда мы с вами зашли в 2020 год, нефть стоила в феврале месяце 
15 долларов за баррель. При критической цене, которая определена в Федераль
ном законе в 45 долларов за баррель. Можно критиковать регион за его сырье
вую зависимость, но сегодня оно так, как есть. И даже в феврале, когда резко па
дала нефть, коллеги, ну, мы кашляли, мы сопливили, извиняюсь за немедицин
ский термин, но никто из нас не говорил ни о какой пандемии, которая с марта 
месяца практически остановила работу. Берем наш регион - торгового сектора, 
предприятия общественного питания, транспорт, культурно-развлекательные 
мероприятия. Большинство было выведено либо в нерабочий режим работы, ли
бо на удаленку, что соответственно влияло на доходы. Поэтому почти на 17 
млрд рублей доходы в предлагаемой редакции ниже действующего объема пла
нового периода 2021 года. Если я ответила на Ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:52:16. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Да, конечно, вопрос прозвучал.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:52:17. Речь 2 мин 49 сек

Антон Васильевич и уважаемые коллеги, по лесу скажу, что у нас на экс
порт отправляется порядка 91 % реализуемой целлюлозы, 90 % это пиломатери
алы, 61 % картона. Наибольший объем налоговых поступлений от лесной отрас
ли был зафиксирован в 2018 году и составлял 10,3 млрд, рублей. Да, действи
тельно, в тот момент были реализованы инвестиционные проекты группы 
"Илим", и они стали больше платить налог на прибыль, Антон Васильевич, Вы 
здесь правы абсолютно, но если смотреть динамику следующего года, то эти по
ступления уже составляли 7,7 млрд рублей. Представляете, насколько сократи
лась доходная часть в бюджете уже поступлений от лесной отрасли в 2019 году. 
И это связано абсолютно с теми вещами, которые происходили на экономиче
ском рынке, на внешнем прежде всего. То что касается администрирования за 
пользование лесов, то что занимается наше министерство лесного хозяйства, мо
гу привести цифры: в 2015 году мы получали от этого администрирования 229 
млн рублей, в 2020 году уже 2 млрд 404 млн рублей, то есть выросли в 10 раз с
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2015 года. Я хочу сказать, есть еще над чем работать, но то что администрирова
ние в данном вопросе от лесной отрасли сегодня мы видим по цифрам, объек
тивно, что оно лучше, чем, допустим, в 2015 году, и динамика положительная. 
Но еще раз, Антон Васильевич, полностью согласен, что есть еще вопросы, ко
торые нужно решать. Наверное, я не всегда с Вами соглашаюсь в личных дис
куссиях, но здесь то что Вы сказали по поводу того, что нужно развивать произ
водство, я полностью с Вами здесь согласен и хочу сказать, что Игорь Иванович 
совместно с Правительством, совместно с нашими промышленниками ведет раз
говор о том, что газификация Иркутской области с Ковыктинского газоместо- 
рождения одна из приоритетных задач, которую сегодня мы пытаемся решать с 
"Газпромом", Правительством Российской Федерации. Нам нужен газ для газо- 
химии. Это как раз будет тот вопрос, что мы создадим дополнительные произ
водственные мощности при реализации этого проекта и дополнительные рабо
чие места. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:55:06. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Константин Борисович. Пожалуйста, вопрос депутата Терентье
ва Алексея Николаевича.

ТЕРЕНТЬЕВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:55:08. Речь 1 мин 16 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Игорь Иванович, Александр Владими
рович. Через шесть месяцев в мае 2021 года начнется посевная компания в Ир
кутской области 21 года. Учитывая, что бюджет аграрного сектора, то есть Мин
сельхоза был урезан значительно, у меня вопрос. Скажите, пожалуйста, работа
ют прекрасные программы на протяжении многих лет, которые анонсировало 
министерство сельского хозяйства для аграриев, субсидирование лизинговых 
платежей на приобретение техники более двухсот хозяйств, за которыми стоят 
коллективы, участвуют в этой программе. Секвестрируя бюджет, у меня вопрос, 
как министерство сельского хозяйства собирается выполнять свои обязательства 
перед аграриями по договорам лизинга 2018, 2019, 2020 года?

БОЯРИНОВА Н.В.
Вопрос к министерству сельского хозяйства?

ТЕРЕНТЬЕВ А.Н.
Ну, можно адресовать министерству...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:24. Речь 0 мин 44 сек

Нам что, помощь зала нужна, да? Минсельхоз на ВКС, поэтому мы мо
жем слово предоставить министру.

БОЯРИНОВА Н.В.
Я пока начну, пока Илья...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А вот у нас все на связи моментально. Илья Павлович, пожалуйста, мы
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Вас внимательно слушаем.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:57:08. Речь 3 мин 6 сек

Александр Викторович, меня слышно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, прекрасно слышно, слушаем Вас.

СУМАРОКОВ И.П.
Алексей Николаевич, спасибо за вопрос, я конкретно отвечу, что касается 

направления финансирования лизинговых платежей, (неразборчиво) недавно 
этот вопрос мы с вами обсуждали, и отдельно встречались с депутатами (нераз
борчиво) публичные слушания. Я хочу отметить, что, действительно, лизинг, он 
набрал серьезную популярность за последние годы. Если еще 5 лет назад у нас 
фактически не осуществлялось финансирование по этому направлению, то сего
дня у нас объем только одних субсидий, по крайней мере, вот в прошлом году 
достиг максимальной величины - 310 млн рублей мы заплатили из регионально
го бюджета. В этом году также заложено у нас 206 млн рублей, мы сейчас пере
распределяем деньги, понимая текущую потребность. Еще добавляем порядка 
(неразборчиво) миллионов рублей. То есть мы прокомпенсируем какую-то часть 
платежей в этом году. По нашим расчетам исходя их действующих обязательств, 
я уже об этом говорил, на следующий год у нас общая потребность возникла по
рядка 300 млн рублей. Значит, у нас пока в проекте областного бюджета заложе
но на это направление 125 млн рублей. Мы понимаем, что мы профинансируем. 
Мы понимаем, что (неразборчиво) первые документы, при этом будем смотреть 
по ситуации, если вдруг выпадет экономия по другим направлениям, а у нас, вы 
помните, порядок направления государственной поддержки, мы перераспреде
лим на это направление. Кроме того, если будет изменена ситуация с бюджетом, 
всегда у нас в течение года порядка 15 - 20 % всегда добавлялось на сельское хо
зяйство, после уже принятия бюджета, так скажем, в первой его редакции. По
этому в случае дополнительных поступлений мы обязательно в это направление 
направим деньги. Кроме того, порядком предоставления субсидий предусмотре
но такое условие, что в случае невозмещения средств, затрат, тех затрат, которые 
понесли в текущем или предыдущем году, у нас есть возможность финансиро
вать в следующем году, либо в текущем, либо в следующем году, поэтому не хо
телось бы, конечно, наращивать здесь кредиторскую задолженность для област
ного бюджета, но, по крайней мере, сегодня такая возможность по нашим усло
виям есть. Я думаю, будем смотреть по ситуации и сделаем все возможное, что
бы не остановить финансирование этого направления. Кроме того, я хочу ска
зать, что вот те, то увеличение государственной программы сельского хозяйства, 
которое происходило за последние годы, позволило нам существенно за счет ре
ализации новых мероприятий увеличить объем средств, и соответственно это 
позволило увеличить объем вложения в основной капитал. Если три года назад 
он составлял в целом по агропромышленному комплексу 5 млрд 600 млн рублей, 
то уже в прошлом году эта цифра составила 6 млрд 300 млн рублей. То есть это 
говорит о том, что наша программа работает, деньги вкладываются в основные 
средства. Лизинговое направление - это одно из главных инвестиционных 
направлений в развитии (неразборчиво).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:15. Речь 0 мин 18 сек
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Спасибо, Илья Павлович. Уважаемые коллеги, с вопросами подведем 
итоги. Переходим к выступлениям. Пожалуйста, слово для выступления предо
ставляется... Наталия Вениаминовна, спасибо большое, извините. Слово для вы
ступления предоставляется Носенко Ольге Николаевне.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:00:33. Речь 9 мин 2 сек

Спасибо. Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторо
вич, уважаемые депутаты, я в большей степени свое выступление построю, ко
нечно же, не на критике, наверное, на предложениях в большей части. И в боль
шей части к министерству экономического развития. Все мы понимаем, что до
ходная часть бюджета могла быть выше, и надо нам сегодня применить все 
имеющиеся у нас механизмы, работать, наверное, совместно для увеличения до
ходной части бюджета. Мы сегодня принимаем очень важный документ - бюд
жет Иркутской области, который должен задать, все-таки, вектор социально- 
экономического развития нашей области на ближайшие три года. Тем более про
ект стратегии социально-экономического развития, который одобрен Министер
ством экономического развития Российской Федерации, уже внесен в Законода
тельное Собрание Иркутской области. Да, действительно, бюджет очень тяже
лый, как бы бюджет у нас рассчитан на три года, и тем не менее его принимают 
каждый год на три года, а в течение года вносятся изменения, то есть мы не мо
жем составить точный прогноз на год, мы сегодня убедились, когда министр 
экономического развития докладывал прогноз социально-экономического разви
тия на три года. Дальше чем на год нам ничего не видно. Бюджет во многом 
привязан к внешним факторам: это курс доллара, цена на энергоносители, цена 
на нефть, это упование на какие-то, приток каких-то сомнительных инвестиций 
извне, это, в конце концов, всемирный экономический кризис. И в результате не 
развивается свой внутренний рынок, свое внутреннее потребление, своя перера
батывающая промышленность и свое сельское хозяйство. Из прогноза трудно 
сегодня понять источники экономического роста Иркутской области, его валово
го регионального продукта, рост промышленного производства, отдельных ее 
отраслей, жилищного строительства. Мы с вами видим, что бюджет реально сек
вестрирован и у региона не хватает доходов. А почему? Вот последние годы ру
ководство области убеждало нас, что наш регион переживает постоянный эко
номический рост и имеет место положительная динамика развития по темпам 
экономического роста, и Иркутская область чуть ли не выше всех в стране, и 
идет поток инвестиций и т.д. И теперь вдруг выясняется, что Иркутская область 
оказалась в очень сложном финансовом положении. Снижаются расходы на под
держку сельского хозяйства, забыта программа газификации, не выделяются не
обходимые средства на ремонт систем тепло- и энергоснабжения, а это очень 
важная отрасль экономики. Хотя Правительство и говорит, что сегодня боль
шинство социальных гарантий будут выполнены, но с учетом инфляции все-таки 
потери неминуемы. И при грамотном и взвешенном подходе бюджет области 
сегодня мог бы сегодня уже решать многие проблемы, а ресурсы у нас для этого 
есть. Из прогноза социально-экономического развития области не видны те ис
точники роста доходов, которые позволили бы закрыть суммарный дефицит 
бюджета и сделать дальнейший бюджет бездефицитным, не замедляя при этом 
темпы социально-экономического развития, не ухудшая благосостояние населе
ния нашей Иркутской области. Естественно, необходимо искать возможность 
для пополнения доходной части бюджета, но не за счет ухудшения, конечно же, 
ухудшения уровня жизни нашего населения. Что касается доходной части бюд
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жета, не могу не констатировать то факт, что Иркутская область в недавнем 
прошлом в едином народно-хозяйственном комплексе всегда являлась донором. 
Наша область имеет огромный научно-технический, производственный, ресурс
ный потенциал с развитой транспортной инфраструктурой, и страна в свое время 
инвестировала колоссальные средства в развитие производственных сил нашей 
области, а сейчас мы принимаем бюджет с огромным дефицитом и ломаем голо
ву, где нам взять деньги, чтобы удержаться на плаву. Анализ дел показывает, что 
прибыль создается, в основном, за счет сырьевых компаний, их финансовой и 
налоговой политики, что на фоне опережающих темпов роста объема промыш
ленного производства, прослеживается стабильное отставание по объемам при
были прибыльных предприятий.

Ну, начну с лесной отрасли. Та отрасль, которой сегодня очень много 
уделили внимания, и я не могу не обратить именно на нее, потому что резервы у 
нас в лесной отрасли просто огромные. Всем известно, что наша область имеет 
колоссальные лесные ресурсы почти 9 миллиардов кубометров, ежегодный при
рост их составляет 50 - 55 миллионов кубометров в год. Лесами покрыто 80 % 
территории нашей области. Наша область поистине является лесным регионом, и 
если бы наша область не имела никаких других природных ресурсов, то доста
точно было бы иметь этот уникальный возобновляемый природный ресурс, и 
при бережном, грамотном его эксплуатации мы могли бы иметь очень хорошие 
социально-экономические показатели. Я считаю, что необходимо применить все 
механизмы и ограничить разными путями вывоз необработанной древесины. 
Все-таки высокая добавленная стоимость, она должна оставаться у нас в реги
оне, и резервы и механизмы у нас для этого есть. Кроме того, мы реально полу
чаем и не мнимое, а реальное развитие нашей Иркутской области. Мы должны 
увеличить расходы обязательно на поддержку агропромышленного комплекса. 
Вот три отрасли экономики: лесная отрасль, сельское хозяйство, туризм - это те 
наши резервы, с помощью которых мы можем увеличить доходную часть бюд
жета Иркутской области. Следующая отрасль - туризм, важнейшее направление 
экономического развития. Туризм занимает четвертое место среди всех отраслей 
по доли вклада в мировой ВВП. Экономический потенциал у этой сферы колос
сальный, однако Иркутская область явно отстает от этих тенденций. Конечно, 
мы должны войти во все программы, разработать свою концепцию и следовать в 
этом направлении, то что идет у нас, даже, в общем-то, есть тенденция на феде
ральном уровне, есть меры поддержки.

Еще одна статья - это касается нашего министерства по имуществу, по 
распоряжению имуществом. Это, конечно же, наша собственность. Посмотрите, 
сколько внимания мы уделяем областному бюджету, насколько прозрачно и эф
фективно выстроена вокруг него модель бюджетного процесса. Над этим ключе
вым документом работают лучшие экономисты. Так вот, управление госимуще- 
ством не менее значимый момент и, по моему мнению, и сейчас в этом процессе 
не хватает именно экономически продуманных оправданных схем. Ну схема в 
хорошем смысле этого слова. Имущество не должно просто числиться и проста
ивать, оно может и должно повышать уровень качества жизни людей. В соб
ственности Иркутской области находится колоссальный имущественный ком
плекс, который включает в себя как объекты недвижимости, так и юридические 
лица, акции и доли в хозяйствующих субъектах. На практике мы видим, что ра
бота Минимущества, которое управляет областной государственной собственно
стью, ограничиваются фискальными функциями учета и контроля. И поверх
ностное отношение к имуществу приводит к тому, что многие областные пред
приятия получают ничтожную прибыль, а некоторые вовсе убытки несут. Другое 
серьезное последствие - не используется большое количество зданий, помеще
ний, свыше двухсот объектов недвижимости простаивает. Даже те, которые 
находятся в удовлетворительном состоянии, не требующем больших финансо
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вых вложений в ремонт и реконструкцию. Объекты приходят в негодность, хотя 
могли бы выполнять полезные функции в интересах граждан. Мы должны все 
это учесть при принятии не только бюджета, но и при принятии стратегии соци
ально-экономического развития Иркутской области, потенциал для этого у нас 
есть. И, конечно же, и следующее направление - эффективное расходование 
средств налогоплательщиков. А у нас есть примеры, тем более комиссия по кон
трольной деятельности рассматривает не мало таких заключений. Давайте же 
все-таки к финансам относиться очень-очень бережно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:35. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Уважаемые коллеги, мы с вами периодиче
ски на сессиях принимаем решения о выступлении с места, исходя из эпидемио
логических ограничений. Вот сегодня мы такого решения не принимали, поэто
му у меня вопрос к потенциально выступающим. Кто-нибудь еще притязания на 
сцену имеет, или мы все будем выступать с места, или нужно проголосовать?

(Не слышно).
С места, да? Хорошо, все. Все, спасибо. Тогда слово Маслову Андрею 

Степановичу. Пожалуйста, Андрей Степанович.

АНДРЕЕВ А. А.
Семенович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ой, вот видите, как сегодня задали темп. Андрей Семенович, простите, 

пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:10:08. Речь 5 мин 59 сек

МАСЛОВ А.С.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я тоже был сегодня Александром Владимировичем один раз. Я ничего, 

я...

МАСЛОВ А.С.
Спасибо, Александр Викторович, за представленную возможность высту

пить по проекту бюджета Иркутской области. Уважаемый Игорь Иванович, ува
жаемые депутаты, с работой по бюджету Иркутской области у меня сложилось в 
целом критическое отношение. Вот посмотрите, пожалуйста, какие я назову 
цифры: в 2015 году бюджет Иркутской области составлял 97 миллиардов руб
лей, в 2015 году. За период работы в должности Губернатора Иркутской области 
Сергея Георгиевича Левченко удалось довести его до уровня 213 миллиардов 
рублей. Представленный нам проект для рассмотрения бюджета Иркутской об
ласти на период 21 года и последующие период 22 - 23 годы является, на мой 
взгляд, сырым, недостаточно просчитанным, несогласованным и непродуман
ным до конца финансовым документом. Почему я так говорю. Сегодня нам 
предлагается принять в первом чтении проект областного бюджета в следующих 
параметрах: 21 год - 180 миллиардов, 22 год - 175, 23 год в сумме 172 миллиар
да. Дефицит областного бюджета составит 13,99 миллиарда, объем государ
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ственного долга составляет 46 и 57 миллиардов, и недополученные доходы за 
три года составят 52 миллиарда, что составляет 11 %. К слову сказать, уважае
мые коллеги, нам предлагается утвердить документ, по которому область будет 
жить ближайшие три года. Но к сожалению, на мой взгляд, представленный про
ект бюджета имеет ряд серьезных изъянов.

Первое, проект бюджета не является социальным, так как в нем не зало
жены средства на ранее согласованные с Правительством Иркутской области 
объекты. Оказались незапланированными средства на проектирование и строи
тельство ряда социальных объектов, и в первую очередь строительство больниц, 
поликлиник, травматологических центров, школ, дворцов спорта.

Второе, представленный проект бюджета не является бюджетом развития, 
так как с 2022 года бюджет неуклонно снижается в начале на 5 миллиардов в 22 
году, а затем еще на 3 миллиарда в 23 году.

Третье, бюджет является остродефицитным. Нам предлагается принять 
бюджет с неподкрепленными доходами в размере чуть меньше 14 миллиардов 
рублей. Кто и как будет восполнять недостающую сумму и за счет чего, пока не
ясно. И вот скажем, дорогие коллеги, заповедь - жить надо по средствам - как 
будто не для нас. Похоже, что чуть позднее к нам обратятся и по поводу секве
стра бюджета.

Четвертое, а каким образом мы будем обслуживать государственный долг 
Иркутской области в размере 46 миллиардов рублей, да еще и уплачивать 
огромные проценты. И последнее, я как член комитета по государственному 
строительству и местному самоуправлению обеспокоен информацией, прозву
чавшей из уст министра финансов, о том, что бюджетная обеспеченность муни
ципальных образований в период с 21 по 23 годы в итоге не будет покрыта в 
полном объеме. И вот, уважаемые товарищи, кроме этого, мы все депутаты под
отчетны перед своими избирателями в своих округах. Развитие территории, от 
которой мы избраны, связано в том числе и с формированием областного бюд
жета. Однако сегодня, анализируя параметры бюджета, из таблицы 8 поясни
тельной записки, информация об объёмах средств, направляемых на капиталь
ные вложения в объекты государственной областной собственности в социаль
ной сфере в рамках государственной программы Иркутской области «Развитие 
здравоохранения», мы не увидели средств ни на проектирование, ни на строи
тельство иркутской больницы номер пять в Свердловском районе города Иркут
ска, и за весь период трёхлетнего бюджета, ни на проектирование, повторяю еще 
раз, ни на строительство. Мы не увидели средств на проектирование и строи
тельство травматологического центра в Академгородке вместо деревянного зда
ния пятой степени огнестойкости по улице Джамбула со стопроцентным изно
сом. И вот там посмотрите, какая ситуация, сто тысяч посещений в год, а прини
мают фактически триста тысяч в деревянном здании. И не дай Бог там кому- 
либо оказаться, а мы не только, уважаемые товарищи, ни на 22 год, ни на 23 год 
не принимаем никаких решений. Ряд депутатов, избранных от Усть-Ордынского 
округа, так в областном бюджете также не предусмотрены средства на строи
тельство Дворца спорта, несмотря на Указ Президента Российской Федерации. И 
вот, Игорь Иванович, я, пользуясь присутствием вот здесь на сессии и имея на 
руках подписанные Вами письма и по строительству ОГБУЗ № 5, и по строи
тельству травматологического центра, ну как-то обеспокоен, потому что мы этой 
цифры не видим в бюджете Иркутской области. Еще раз повторяюсь, ни на 21, 
ни на 22, ни на 23 год. Ну а как, мы люди серьезные, ответственные, слово не 
должно расходиться с делом, и здесь, я считаю, помощники, которые писали 
письма и которые давали ответы и которые вносили предложения в бюджет, 
должны данную ситуацию исправить. Я очень на это надеюсь. Ну вот по ОГБУЗ 
5 я еще несколько слов скажу. Деревянное здание девятьсот двадцать восьмого 
года постройки с просевшим фундаментом, разбросанное по городу с детским
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стоматологическим отделением и с приемом граждан сто тысяч наших избирате
лей. И очень трудно в этих условиях поддерживать документ, который не учи
тывает мнение двухсот тысяч избирателей Свердловского округа города Иркут
ска. И последнее, обстановка в Иркутской области обязывает нас беречь каждую 
копейку и рачительно беречь средства областного бюджета. И еще, приняв бюд
жет первом чтении, мы согласимся с предложенными параметрами. Я считаю, 
что необходимо сформировать группу из представителей Правительства и депу
татов, особо рассмотреть вопросы, связанные с наполнением областного бюдже
та и развитием территорий, от которых избран депутат. Без учета мнений депу
татов от территорий принимать бюджет в первом чтении, на мой взгляд, нецеле
сообразно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:07. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Андрей Семенович. Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич. 
Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:16:11. Речь 2 мин 24 сек

Добрый день, Игорь Иванович, Наталия Вениаминовна, коллеги, присут
ствующие. Я бы хотел разъяснить позицию комитета по природопользованию, 
сельском хозяйстве и экологии, и в чем она заключается. Постараюсь быть крат
ким. Для начала, правда, разрешите поблагодарить и Наталию Вениаминовну, 
Наталью Игоревну, министерство сельского хозяйства за ту работу, которая бы
ла проделана, несмотря на все сложности, несмотря на весь накал страстей, ко
торый происходил. Все вопросы были отработаны, и комитет вышел с опреде
ленными предложениями. В чем они заключаются? В том, что, да, действитель
но, было правильно сказано Ееоргием Александровичем, бюджет такой, который 
он есть, и ситуация тоже, надо ее понимать. Сейчас пытаться раскачивать лод
ку... А для чего? То есть нам надо искать конкретные решения, конкретно вы
полнять задачи: и продовольственная безопасность, и развитие села, кстати, у 
нас проживает более 21% населения на сельских территориях. Это одна из глав
ных задач. Поэтому мы должны консолидировать все силы и четко выходить с 
предложениями.

Комитет решил: да, поддержать в первом чтении проект бюджета, но я, 
может, вперед немного забегаю, но все-таки те 8 предложений, которые комитет 
разработал, согласовал, просим, точнее, даже не просим (ну без этого мы не 
сможем нормально даже сохранить те объемы, которые есть в сельском хозяй
стве) во втором чтении их учесть. Вся данная информация была передана коми
тету по экономике, и надеюсь на дальнейшее такое же планомерное сотрудниче
ство комитетов, министерства сельского хозяйства и Минфина. Большое спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:35. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Степан Сергеевич. Пожалуйста, слово для выступления Кудряв
цевой Галине Федоровне. Галина Федоровна, сегодня так сложилось, что дамы у 
нас имеют преференцию выйти на трибуну, если желаете, мы с удовольствием
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Вами полюбуемся.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:18:40. Речь 3 мин 34 сек

Да нет, я, наверное, с места, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, пожалуйста, Вам слово.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, Игорь Иванович. Действи

тельно, мы сейчас оказались в очень сложной ситуации. Я полностью согласна с 
Ольгой Николаевной, с Павлом Ильичом, в том, что, к сожалению, стратегиче
ское планирование по привлечению финансирования в области сегодня находит
ся на крайне слабом уровне. Сегодня у нас не сбалансирован бюджет. Конечно 
же, вот передо мной лежит прямо пачка документов, обращений из Курецкого, 
из Куйтунского, из Байкальского, из Гороховского муниципальных образований. 
С Ольхонского, Слюдянского, Иркутского, можно перечислять и перечислять. 
Это конечно же, и боль, и крик и глав, и мэров, потому что действительно были 
надежды на развитие, но что-то сейчас приостановилось. Сегодня мы с вами рас
сматриваем такие вопросы, как голосуем за льготы нашим предпринимателям. И 
тем не менее приходят такие письма - тоже крик, наверное, души от предприни
мателей, когда они принимают участие в тендерах по 44 Федеральному закону, 
когда они поставляют тот же мазут для отопительной системы, а сегодня область 
не выплачивает эти деньги. Мы же понимаем, в какой ситуации находятся эти 
предприниматели. Сегодня ко мне обращается студенчество по поводу своей 
стипендии, которую мы получаем 416 руб. О том, что 100 с копеечками рублей 
всего лишь выделяется на питание студентов. А ведь в СПО учатся ребятишки с 
15 лет. Мы с вами оговариваем такую проблему, как питание школьников в шко
лах. Там до 17 лет ребятишечки учатся, в СПО дети 15 лет. 173 руб на питание в 
месяц. Эти вопросы тоже необходимо решать. Сегодня мы говорим с вами о том, 
что эпидемия у нас в области и в России в целом, но ведь средства на профилак
тику необходимо также выделять. Сегодня, допустим, в СПО не выделяются 
средства на средства защиты, на рециркуляторы, которые требует Роспотребна
дзор. Сегодня нет средств для прохождения медицинских осмотров студентов, 
таких как будущих учителей, поваров, медиков. На практику чтоб они выходили. 
Ко мне обращаются учителя, естественно, что они очень переживают, хватит ли 
финансирования в этом году получить заработную плату. Мы сегодня уже 
услышали по этому вопросу ответ. Практически мы каждый год принимаем 
бюджет по субвенциям не на полные 12 месяцев, а на десять, десять с половиной 
месяцев. Сегодня мы наступаем еще больше на грабли, потому что по бюджету в 
системе образования, здравоохранения мы видим, что он уменьшается. Проблем 
очень много! И здесь понятие того, что непринятие бюджета, это наверняка се
рьезнейшая проблема для области в целом. И я думаю, что сегодня если бюджет 
будет принят в первом чтении, это будет авансом ко второму чтению, где надо 
буквально каждую копеечку четко рассчитать и продумать. Только таким обра
зом. Я очень надеюсь на то, что ситуация будет выправляться, и если мы будем 
работать с Правительством единой командой, дай бог это случится. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:14. Речь 0 мин 2 сек
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Спасибо, Галина Федоровна. Пожалуйста, слово для выступления Бре- 
нюку Сергею Алексеевичу.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:22:16. Речь 8 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые присутствующие, все кто смотрит эту 
сессию. Значит, я хотел бы, во-первых, сказать, что мне очень хотелось бы, что
бы 1 января 2021 года Иркутская область имела бюджет. Для того чтобы это бы
ло, для того чтобы нам идти вообще-то на решение проблем, нам нужно, во- 
первых, прекратить лгать, говорить себе, прежде всего, себе правду, если мы се
бе правду будем говорить, тогда мы будем находить пути решения. И вот поэто
му я должен сказать, что многими моментами в бюджетном процессе и в предъ
явленном проекте я не согласен. Я не согласен с Константином Борисовичем в 
том, что он говорит, что проблема не с доходной, а с расходной частью бюджета, 
нет, не правильно. Смотрите, что у нас получается. Мы пошли на серьезные рас
ходы. Сокращения коснулись таких направлений, как обеспечение лекарствен
ными средствами и препаратами, строительство медучреждений, летний оздоро
вительный отдых детей, оплата труда бюджетников, выплаты за классное руко
водство, выплаты к профессиональным праздникам. Но звучит это в общем не 
катастрофически, а вот если взять какие-то отдельные моменты и чуть-чуть про
анализировать. Значит, смотрите, вот я во время обсуждения в комиссиях и ко
митетах, я задавал такой простой вопрос Наталии Вениаминовне. Я спросил: 
«Скажите, пожалуйста, я правильно понял проект бюджета, что субвенция для 
оплаты труда в сфере образования на 21-й год по сравнению с 20 сокращается 
примерно на 2 млрд рублей?». Я ответ услышал правдивый, нормальный: «Да, 
вы правильно поняли». Что это означает. У нас субвенция на 20-й год заплани
рована на 10 месяцев, ну 10,5 и от этого минус 2 млрд, то есть это означает, что 
мы планируем оплату труда в сфере образования на 21 год уже не на 10 месяцев, 
а уже на 8. То есть мы отправим людей весной и в начале лета в образователь
ных учреждениях в отпуска, они к сентябрю вернутся, а в сентябре нам им нечем 
будет платить зарплату, пока мы не примем изменения к бюджету и не добавим 
финансирования. Это пример, он характеризует бюджет в целом. Это не только 
по оплате труда бюджетников. Это касается как раз и закупки лекарственных 
средств. То есть мы сократили, это значит, что мы следующий год не весь год 
будем покупать лекарства. Мы сократили там финансирование на горячие зав
траки и т.д. То есть это в целом бюджет таков у нас. И что с этим делать? А де
лать буквально следующее. Нужно сегодня отказаться от принятия этого проекта 
в первом чтении, с тем, чтобы, может быть, через неделю, через две я готов при
езжать на сессии садиться каждую неделю, чтобы к 1 января у нас был бюджет, в 
котором зарплата бюджетникам будет. Где лекарственные препараты будут. Где 
медучреждения будут. Вот в этом случае можно будет принимать бюджет. Вот 
сегодня мы имеем проект бюджета, который я бы условно назвал «партийный 
проект партии Единая Россия». Почему? Потому, что у нас в Законодательном 
Собрании командные высоты у этой партии, и если вы, коллеги, сегодня продик
туете принятие бюджета, то отвечать будем все вместе. И я в Ангарске, и Илья 
Алексеевич в Усольском районе, и Артем Валентинович в Усть-Илиме. Все бу
дем отвечать за то, что мы приняли. Я от коллег из других фракций во время об
суждения в комитетах и комиссиях слышал такие фразы, что если мы сегодня 
примем в первом чтении, то во втором чтении без изменений уже принимать 
проблематично, и возможно, придется голосовать против, представляете, мы се
годня принимаем в первом чтении, а во втором чтении "Единая Россия" прого
лосует против, и что будет? Что мы стартуем в работу над ошибками позже. Да
вайте стартовать сегодня. Вот я сейчас услышал от Степана Сергеевича пожела
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ние, чтобы во втором чтении 8 предложений комитета были учтены. 8 предло
жений от их комитета. Александр Иванович, от нашего комитета будут предло
жения? Будут. От образования будут предложения? Отовсюду будут предложе
ния. Сколько у нас комитетов? Умножьте на 8. И мы должны будем удовлетво
рить. Мы сегодня примем в первом чтении основные параметры бюджета, а ко 
второму чтению всем нам, и Вам, Артем Валентинович, и мне и Александру 
Ивановичу, всем скажут: вы тут предлагаете, а вы предлагая увеличить на лекар
ственные препараты, предлагая увеличить на летнее оздоровление детей, пред
лагая увеличить субвенции для образования, а вы предложили откуда это за
брать? А мы не будем знать, откуда это забрать, потому что если я, вот дурная 
мысль такая появится, скажу: «А давайте у сельского хозяйства заберем». Что 
мне скажет Степан Сергеевич? А если Степан Сергеевич скажет: «А давайте за
берем у здравоохранения». Что я ему скажу? Нам предлагают что делить? Нам 
необходимо увеличить доходную часть. Я сегодня не случайно задавал вопросы, 
что нам дают крупные основные налогоплательщики? Я ответ не услышал ни от 
кого. И не я единственный этот вопрос задавал. И никто этого ответа не дал. По
этому я предлагаю, давайте-ка сегодня остановимся на том, что мы поговорили, 
покритиковали, а теперь давайте вместе работать. Но вместе работать начинаем 
с того, что мы сегодня голосуем против, а завтра садимся и даем другой размер 
доходной части бюджета. И потом дорабатываем, может быть, не в таком объе
ме, как нам хочется, но все-таки доводим до минимально приемлемого уровня. 
Сегодня расходная часть ниже минимально приемлемого уровня. Поэтому неза
висимо от фракционной принадлежности я вас всех, дорогие товарищи, прошу. 
Сегодня даем новый старт работе над бюджетом. И даем мы его тем, что мы се
годня в первом чтении не принимаем, а идем в работу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:38. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич, хорошее предложение увеличить доходную 
часть, пока не будем его голосовать. Дадим право всем выступить. Еаськов 
Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:30:49. Речь 3 мин 49 сек

Сергей Алексеевич, Александр Юрьевич я, а не Александр Иванович 
(смех)...

БРЕНЮК С.А.
Ой, извините меня.

ГАСЬКОВ А.Ю.
а то я смотрю по сторонам уже. У нас Игорь Иванович есть, это я точно 

знаю. (Смех).
Уважаемые коллеги, я не буду долго говорить, мы уже наговорились на 

комитетах везде. Коротко подведу. Сегодня по доходной части, о чем мы гово
рили на комитете. При чем это было решение комитета, Сергей Алексеевич 
озвучил, что посмотреть, не принимать сегодня решение в первом чтении. Пора
ботать с минэком, с Губернатором по доходной части. Есть возможность, давай
те дальше работать, нет - значит будем принимать такой бюджет, какой есть се
годня у нас. Мы должны с вами учитывать, что мы должны и считать то, что
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деньги у нас были в 20 году. Я просто скажу, допустим, деньги, которые у нас 
были по подпрограмме «Кадровое обеспечение здравоохранения» исполнены 
всего на 17 %, то есть мы не выполняем показатели в 20 году, в 19. Мы заклады
ваем уже недофинансирование и невыполнение (неразборчиво) сегодня спраши
вали по врачам и на 21, и на 22 год, и на 23.

Что касается госпрограммы «Здравоохранение». Ну не буду говорить, что 
это 16 % минус от 20 года, это по всем подпрограммам минус, кроме одной про
граммы - это строительство ФАПов. Значительное резкое увеличение за счет об
ластного бюджета, здесь выполнено обещание, то что давалось когда-то. Но, 
коллеги, нам нужно все равно будет пересмотреть, но не можем мы на питание в 
домах ребенка вместо 180 рублей - то что было как написано на 157. Я не говорю 
это про капремонт, я говорю про материально-техническое снабжение, это вто
рое. Третье. У нас есть Указ Президента 204, коллеги, мы должны его выпол
нить. И все сегодня наше финансирование, которое было заложено на 19, 20 год, 
я не соглашусь, когда коллеги из Минфина говорили, что у нас все это четко за
ложено. Это Указы Президента, коллеги. Там все цифры есть. До 24-го года. Это 
и младенцы, и взрослые, и сердечно-сосудистые заболевания. Ковид был, ковид 
будет, и никуда он не денется, мы с ним привыкнем жить, понимаете? Это обыч
ная вирусная инфекция, сезонная инфекция. Не надо никого пугать. Вакцина бу
дет. Я думаю, все будет нормально. Поэтому, коллеги, у меня Игорь Иванович, 
одна к Вам просьба еще есть. На комитете нам минздрав обещал, что программа 
модернизации первичного звена будет представлена депутатам. В первом чтении 
в первом варианте это было 90 млрд. Мы на комитете посмотрели, рассмотрели. 
Сегодня мы, я вчера слышал от минздрава, что программа есть на 10 млрд и (не
разборчиво) ее подписал. Мы не видели ни одного там объекта, мы не видели 
программы. И может быть, если бы у нас были программы, мы, может быть, на 
комитете меньше задавали бы вопросов бы. Это крайнее. И, коллеги, вот то, что 
сказал Сергей Алексеевич, то, что казал Александр Викторович, мы сегодня 
принимаем бюджет с максимальным дефицитом. И там нечего делить нам с ва
ми, коллеги. Понимаете? Я не могу, у меня рука не поднимется сказать, Сергей 
Алексеевич, вместо одной больницы поставить другую больницу. Мы все долж
ны четко представлять, что раньше если был дефицит, мы могли что-то переки
дывать. Сегодня все урезано максимально. И то, что предложил Александр Вик
торович Антону Васильевичу, сегодня реально нужно было принимать бюджет в 
первом, втором и третьем чтениях. И дальше работать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:38. Речь 0 мин 2 сек

Ну тоже пока не ставим на голосование. Спасибо, Александр Юрьевич. 
Пожалуйста, Игорь Иванович, Вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  Еубернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:34:40. Речь 11 мин 57 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законодатель
ного Собрания Иркутской области. Сегодня в первом чтении вы будете прини
мать основной финансовый документ Иркутской области - проект областного 
бюджета на 21 год и плановый период 22, 23 годы. Текущий год для Иркутской 
области был очень непростым. Такой нагрузки регион не испытывал давно. Вы 
сегодня слышали из уст министра финансов, которая на протяжении многих лет 
работает, и она действительно сегодня находится в том состоянии, когда нужно 
проявить все профессиональные качества. Свои как руководителя финансового
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органа для того, чтобы этот бюджет был действительно принят в Законодатель
ном Собрании. Пандемия новой коронавирусной инфекции затронула без ис
ключения все аспекты регионального управления. Не исключением стала и реги
ональная казна, наполняемость которой осложнена, мы уже сегодня подробно 
обсудили, многими факторами, в том числе и падением на нефть на мировых 
рынках. Тем не менее все социальные обязательства мы выполнили. Я более то
го скажу, что все национальные проекты, которые мы реализуем на территории 
Иркутской области: у меня четкая задача ко всем должностным лицам - ни один 
рубль в федеральный бюджет не должен быть возвращен. И эта позиция прин
ципиальна у меня как у руководителя субъекта. Весной и летом был принят ряд 
новых решений по дополнительной поддержке наших граждан, а также мерам 
поддержки предприятий малого и среднего бизнеса. Просто в ходе сегодняшнего 
выступления несколько раз слышал какую-то другую обратную связь и еще раз 
повторю, что здесь слова благодарности вам как депутатам, которые на площад
ке Законодательного Собрания Формировали и готовили все эти проектные ре
шения. Еще раз спасибо за это. Безусловно, на восстановление экономики от по
следствий пандемии потребуется время. Думаю, что областной бюджет по своим 
параметрам достигнет докризисного уровня только во второй половине 2022 го
да. Сегодня все эти прогнозные показатели внимательно сам изучил. Все, что 
касается на выравнивание бюджета 2020 года. Уже неоднократно слышал от де
путатов о том, что я обратился к Президенту Российской Федерации за финансо
вой поддержкой ввиду выпадающих доходов области, связанных с эпидемией. Я 
сразу скажу, что Владимир Владимирович нас поддержал, и часть выплат с Фе
дерального бюджета были предоставлены. 3,9 млрд было выбрано в рамках вто
рого транша, в рамках как проекта третьего транша 2,6 млрд. Более того на днях 
было одобрено наше обращение по выделению еще 1 млрд руб. На компенсацию 
расходов бюджета области по строительству центра по хоккею с мячом. Вы зна
ете, что мы его строили на областные деньги. И здесь не нужно сейчас уповать 
на всех, кто виноват и что делать. Все виноваты. И сегодня Президент поддер
жал. И нам выделяют 1 млрд 57 млн рублей на выравнивание этих, за каждую 
копейку будем биться.

Мы прекрасно осознаем все сложности формирования бюджета при огра
ниченных доходах. Я сегодня много услышал, в том числе предложения по до
ходной части. Не возражаю. Работаем в течение года. Будем встречаться с ком
паниями, выстраивать все наши взаимоотношения. Я только за это. Но мы долж
ны понимать, и сегодня минэк в части определенных обязательств сказал, что 
крупные интегрированные компании, вертикально интегрированные, они всегда 
идут на помощь. Вы возьмите любую компанию. РУСАЛ три корпуса строит. 
Мы же не считаем эти финансирования, сколько это обойдется, а надо считать. 
"Иркутская нефтяная компания" строит больницу, инфекционный корпус. "По
люс золото" зарегистрировали уже предприятие в августе месяце о том, что оно 
платит налоги здесь. И так со всеми. Мы заключаем соглашение, и формируем 
любую часть, которая поможет сегодня и региональному бюджету, и в целом 
населению.

Кроме этого, мной принято решение сегодня, услышал, что вы меня тоже 
поддержали, о том, чтобы местный бюджет передать на муниципальные уровни 
начиная с 2021 года дополнительные доходы в части платы за негативное воз
действие на окружающую среду и налоги по упрощенной системе налогообло
жения. Мы предварительно посчитали, это около 600 млн руб. Здесь то, что мы 
сегодня обсуждали, говорили, что мы якобы будем бросать муниципалитеты. 
Никогда мы их не бросим. Мы вместе. И вместе будем работать. При этом важ
ное замечание. Мы не будем, еще раз повторю, не будем сокращать прямой объ
ем финансовой поддержки муниципальных образований. Мы будем выстраивать 
с каждым муниципалитетом на год наши взаимоотношения. И каждую копейку
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тоже будем считать. Хочу еще особо подчеркнуть. Несмотря на объективные 
трудности, областной бюджет сохраняет свою социальную направленность. В 
структуре расходов бюджета, и вы это видели, по-прежнему наибольший удель
ный вес занимает финансирование социальной сферы. Это 67 %. Исходя из этого 
нужно, и внимательно подходя ко второму чтению, рассматривать этот приори
тет. Важно помнить, что за каждой строчкой бюджета стоят люди. Наши люди. 
И я сегодня услышал обеспокоенность многих депутатов по тем или иным уже 
принятым решениям, в том числе и мною. Конечно, будем мы в этом направле
нии работать, и я здесь еще раз повторю, что все комиссии, все будем выстраи
вать индивидуальную работу со всеми. Именно поэтому должны вести ответ
ственную и эффективную бюджетную политику. Политику, где, конечно, преоб
ладают социальные расходы. Сегодня услышал из уст депутатов много критики 
в адрес министерства здравоохранения. Согласен, но это наши люди, они рабо
тают. И не известно, как бы другие люди работали в условиях эпидемии. Работа
ем, учимся, набиваем шишки, формируем подходы, требования. Других вариан
тов не будет.

Сегодня услышал в адрес минэка, и тоже здесь согласен, нужно готовить
ся, Владимир Николаевич, к этому мероприятию. Внимательно изучать и те за
просы, которые делаются, они должны иметь соответствующие ответы. У нас не 
должно быть необратной связи. Много услышал сегодня и по министерству 
имущественного комплекса. Согласен, что здесь нужно полностью перестраи
вать ту политику, которая от учета и контроля, а действительно, развития. Мы 
проговорили сегодня с Константином Борисовичем, что будем предлагать в том 
числе на ваши решения по всем площадям областной собственности.

Много услышал сегодня вопросов по министерству образования. За каж
дым моментом формируется команда. Вы знаете, что в течение трех месяцев я 
должен представить Правительство уже в полном объеме. Я ищу, изучаю, смот
рю, кто как формирует свою политику в тех или иных условиях. Внимательно 
изучаю.

Кроме текущих расходов в проекте областного бюджета нашла свое от
ражение инвестиционная составляющая. Регион не может развиваться без про
ведения капитального ремонта учреждений бюджетной сферы, строительства 
дорог, объектов социальной и инженерной инфраструктуры. И мы в проекте 
бюджета спланировали более 18 млрд руб. Более того, я вам скажу, что я заинте
ресован в дальнейшем расширении, включении Иркутской области в националь
ный проект. И там, где идет соответствующее 96/4 или 79/21 мы будем вклады
вать в развитие инфраструктуры этих объектов.

Предыдущие годы были хорошими с точки зрения роста дохода бюджета. 
Вы это все прекрасно понимаете. И в первую очередь, конечно, это сырьевые 
рынки. К примеру, областной бюджет я проанализировал за 2018 год. Был ис
полнен с профицитом почти в 14 млрд руб. Что нам тогда не достигло, чтоб по
строить больницу № 5, сделать проектное решение? Мы сами упустили многие 
моменты. И сегодня нужно признать это о том, что в любом решении есть какие- 
то свои обстоятельства. Я закрыл страницу, не буду нести то, что планировалось 
там ранее должностными лицами. Но то, что мы просто профицит этот прокуша- 
ли, это точно. Если вы хотите, чтоб я досконально изучил, куда эти 14 млрд 
ушло, я могу предоставить, но я не буду этого делать, поэтому имеем то, что 
имеем. Нам с вами в очередном трехлетием бюджетном цикле необходимо ско
ординировать все действия. Я еще раз сегодня вас призываю к мобилизации. 
Наладить конструктивную работу, оставив за рамками личные амбиции. Ну и, 
конечно, популизм. Много сегодня можно говорить про те или иные объекты, но 
мы должны быть здравомыслящими. Если нам нужны инфекционные больницы, 
значит будем строить инфекционные больницы. Остальные все больницы отло
жим на более поздний срок. В сложных экономических условиях преступно от
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махиваться от требований как регионального, так и федерального Минфина. 
Здесь полностью поддерживаю министра финансов, в том числе по соблюдению 
предельных параметров бюджета по дефициту государственного долга. То, что 
сегодня они как профессионалы сделали, честь им и хвала. В свою очередь хочу 
заверить всех, что представленный сегодня бюджет является стартовым. Прави
тельством области будут и уже принимаются необходимые меры по улучшению 
параметров. По всем предложениям и замечаниям, которые сегодня прозвучали, 
поручаю Константину Борисовичу Зайцеву лично встретиться с депутатским 
корпусом и еще раз детально и внимательно рассмотреть и проанализировать, 
возможно, удастся пересмотреть отдельные статьи расходов с точки зрения се
годняшних приоритетов.

Я готов лично встречаться с вами, уважаемые депутаты, перед вторым 
чтением бюджета в том формате, который, Александр Викторович, Вы опреде
лите, и внимательно, и может быть, скрупулезно изучать доходную и расходную 
часть. Других вариантов у нас нет. Можно сейчас, завершая свое выступление, 
моделировать, что у нас доходная часть увеличится, но я здесь согласен с Ната
лией Вениаминовной. Пандемия есть пока и будет. И то, что мы расходной ча
стью понесем на организацию лечения процесс, и он финансово затратный, это 
есть. То, что завтра конъюнктура на нефтяных рынках станет лучше, мы всегда 
должны идти от того, что имеем.

Поэтому призываю еще раз взять его за основу, а дальше уже, в рамках 
второго чтения детально прорабатывать все вопросы.

Спасибо еще раз за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Игорь Иванович.
Пожалуйста, позиция профильного комитета, Наталья Игоревна. Сегодня 

по вопросу о бюджете дамы у нас имеют преференцию. Прошу Вас на трибуну, 
если желаете.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:46:40. Речь 13 мин 55 сек

Спасибо. Я воспользуюсь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Тем более, коллеги, что правду говорят с высокой трибуны. Коллеги, я 

хочу начать с самого главного, а самое главного состоит в следующем. Комитет 
по бюджету рассмотрел указанный проект закона, и приняли решение все при
сутствующие члены комитета, за исключением одного воздержавшегося члена 
комитета, рекомендовать вам принять указанный проект закона в первом чтении.

Я прошу вас поддержать указанное решение бюджетного комитета и поз
волю себе разделить свое выступление на две части.

Видит Бог, я сегодня о политике говорить не собиралась. И вообще я 
очень редко, если честно, это делаю, но начну со следующего. Коллеги, очень 
много было жарких и ярких выступлений, только почему-то они появились в
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этом году. Я, например, об этом выступала в прошлом, в позапрошлом году. Го
ворила одну вещь: «Коллеги, скажите, пожалуйста, а где у нас мероприятия, 
программы по развитию малого и среднего предпринимательства, по развитию 
новых видов промышленности, по привлечению инвесторов на территорию Ир
кутской области?» Я говорила, что наступит время, наступит это время, когда, к 
сожалению, мы вот эту вольность, когда у нас все хорошо с бюджетом и ничего 
не надо делать, мы, к сожалению, вот эту вольность будем хлебать ложками. Так 
вот мы ее сегодня с вами и хлебаем. Мы говорим про «нефтяную иглу». А ска
жите, пожалуйста, за четыре предыдущих года, уважаемые коллеги, вы что до
полнительно для этого все вместе сделали?

Вы сегодня критикуете бюджет, который приняли, и говорите об этом. За 
четыре года вы растащили Корпорацию развития Иркутской области. 2 млрд 
рублей ушло в песок. Сейчас уголовные дела, даже фирма «Звезда» сегодня за
мешана в ситуации с Корпорацией развития Иркутской области. Коллеги, я вас 
прошу сегодня, когда вы делаете такие громкие заявления, пожалуйста, давайте 
мы будем честными, правдивыми и справедливыми. Это первый момент.

Второй момент. Я позволю себе процитировать саму себя, мои сообщения 
в СМИ, соцсетях 2018 год, 2019 год.

2019 год. Принимаем бюджет. Значит, мы пишем о том, что в Иркутской 
области в проекте бюджета не заложено ни одного нового капитального ремонта 
ни школ, ни садиков, ни учреждений культуры - это не правильно, не заложены 
денежные средства на указы Губернатора, на указы Президента Российской Фе
дерации, которые связаны с выплатой заработной платы работникам бюджетной 
сферы. Почему-то говорили об этом только мы. Сегодня я прямо вот просто 
удивлена и счастлива, что не только наша фракция говорит об этом, но сегодня 
стала об этом говорить фракция КПРФ.

Что это? Подход, политика, я думаю, что политика, скорее всего. Колле
ги, а почему вы молчали об этом все это время? Та же самая информация, те же 
самые подходы при формировании бюджета были в 2019 году, в 2018 году, но 
говорили об этом только мы. При этом я вам хочу сказать, что без вопросов и без 
проблем в рамках второго чтения закона о бюджете мы выравнивали эти ситуа
ции, вносили поправки, в том числе депутатского корпуса, которые весили и 
стоили миллиарды рублей. Это второй момент.

Третий момент. Да, сегодня есть очень серьезная проблема с объемом за
работной платы, которая заложена в бюджет Иркутской области. И сегодня са
мое главное не то, что эти денежные средства недозаложены, сегодня самое 
главное констатировать размер, объем, как мы это делали каждый год с вами, 
четыре года мы это делали ежегодно. Мы констатировали каждый год, что не 
хватает столько-то денежных средств, на столько-то месяцев у нас заработная 
плата заложена, и мы в течение года корректировками бюджета эту ситуацию 
будем выправлять. Мы брали эти обязательства, и мы эти обязательства выпол
няем.

Ну и еще один момент. У меня такое ощущение, что мы вот здесь все в 
одной ситуации живем, в сюрреалистической, мы почему-то ни коим образом не 
хотим понимать, что происходит за стенами этого здания. Я обращаюсь к колле- 
гам-депутатам. Коллеги, у нас даже сегодня с вами предмет обсуждения должен 
быть немного иным, потому что у нас там пандемия, а вы сегодня здесь о поли
тике. И вот я всех прошу в этом месте остановиться, и сейчас хочу начать разго
варивать о работе.

Еще раз хочу сказать, что мы приняли на бюджетном комитете проект за
кона в первом чтении, рекомендуем сессии Законодательного Собрания рас
смотреть и принять его в первом чтении. При этом у нас сформировался блок 
информации, которая в первоочередном порядке должна быть рассмотрена в 
рамках второго чтения закона о бюджете.
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Хочу напомнить, что при отрицательном заключении предыдущего Гу
бернатора и Правительства Иркутской области мы с вами приняли поправку в 
Закон о бюджетном процессе, в котором Губернатору дается право в рамках вто
рого чтения менять параметры областного бюджета. Это право, вот знаете, мы 
как чувствовали, это была интуиция, мы провели такую поправку, и такая воз
можность сегодня есть. Мы не знали, что будет такая ситуация, ну наверное, где- 
то были дальновидными, дальнозоркими. За поддержку, конечно, вам огромное 
спасибо, потому что это именно вы проголосовали за такую поправку.

Пользуясь присутствием здесь Игоря Ивановича, Игорь Иванович, я хочу 
от имени бюджетного комитета, который сгруппировал все предложения депута
тов Законодательного Собрания, которые поступили, хочу отметить прямо бло- 
ково, 6 блоков таких вопросов проблемных, которые в обязательном порядке 
нужно отрабатывать.

Первое. Мы предлагаем отдельным блоком выделить в бюджете Иркут
ской области расходы на борьбу с распространением коронавирусной инфекции. 
Во-первых, это даст понимание, это где-то даст, может быть, снижение того 
накала страстей, который есть сегодня, когда мы не понимаем до конца, какие 
цифры, куда направлены, на какие конкретно направления. Комитет запросил 
эту информацию за 2020 год, теперь нам нужно понимать ту же самую инфор
мацию за 2021 год. Если как только мы с вами сядем, сформируем, сгруппируем 
такие расходы в отдельный блок, мы, естественно, сразу же с вами поймем, где 
есть у нас слабые места, что нужно добавлять, как добавлять, в каких параметрах 
и так далее.

Второе. Заработная плата нашим работникам бюджетной сферы. У нас 
действительно было достижение, над которым мы очень долго работали, самое 
главное для нас - это выплата заработной платы работникам бюджетной сферы 
за декабрь в декабре. Очень долго с этой темой боролись, и я вам хочу сказать, 
что мы толькоы, наверное, решили ее в 2017 году, потому что тема эта, она не 
только ломает стройный расчет объема субвенций на образование, либо мы счи
таем 12 месяцев, либо 12,5. И тут начинаются определенные вещи, которые 
очень плохо сказываются на нормальной рабочей системе в наших образова
тельных учреждениях. Поэтому, во-первых, мы должны в 2020 году обеспечить 
выплату заработной платы за декабрь в декабре, а в 2021 году мы должны сего
дня четко установить, до какого периода времени нам хватает объема наших 
субвенций и других статей расходов на эти цели, и понимать, что в течение года 
мы должны эту тему урегулировать.

Третий вопрос - это программа развития сельского хозяйства. Для нас это 
принципиально важно. Для нас на сегодняшний день это вопрос развития сель
ских территорий - это и бизнес, это и социальное развитие сельских территорий. 
Сегодня у нашего комитета профильного есть очень четкие предложения по по
воду развития сельского хозяйства, по дальнейшему. И у них есть очень четкие 
поправки, которые, я думаю, мы в рамках второго чтения просто обязаны уви
деть, учесть, понять и, я думаю, реализовать в обязательном порядке.

Четвертый момент - это наши мероприятия, которые касаются капиталь
ного ремонта объектов социальной сферы, стройка и так далее. Это тоже дости
жение, которое на сегодняшний день у нас есть, которого мы добились, которого 
мы достигли. Мы определились для себя, что ежегодно в бюджете Иркутской 
области мы будем определенный объем денежных средств закладывать на капи
тальный ремонт школ, детских садов, объектов культуры и объектов спорта. И 
ежегодно мы эту программу ведем. Я уже приводила примеры, что да, к сожале
нию, у нас бывают разные периоды времени, и в связи с этим мы то видим нули 
в этой программе, то еще какие-то обстоятельства, но мы всегда приходим к 
единому мнению в рамках второго чтения законов о бюджете, и мы увеличиваем 
расходы на эти статьи.
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Пятое. У нас есть программа, которая называется «Народные инициати
вы», это программа, которая сегодня олицетворяет народный бюджет на терри
тории Иркутской области, и в прошлом году мы методом очень долгих перего
воров, достижения консенсуса нашли оптимальную сумму, которая должна быть 
предусмотрена на мероприятия народных инициатив - это 800 с небольшим млн 
рублей. В этом году, я, во-первых, вам, конечно, очень благодарна за то, что не 
стоит ноль, потому что 2 года назад мы с депутатами получили бюджет и увиде
ли ноль в этом бюджете на народные инициативы. Сегодня мы видим сумму 520 
млн рублей, и мы выступаем с инициативой, чтобы эта денежная сумма была со
хранена на уровне прошлого года.

Шестое. Это мероприятия программы «Комфортная городская среда». 
Для нас эта программа, которая жизненно необходима. Это благоустройство 
наших территорий. И мы ежегодно получаем одну из самых больших сумм среди 
всех субъектов Российской Федерации. Для нас сумма на благоустройство более 
чем в 1 млрд рублей - это сумма очень серьезная и очень значимая. В этом году 
Федерация сократила расходы на эти мероприятия для всех субъектов, попали 
под такое сокращение и мы, потому что там в этой части, конечно, никаких ис
ключений нет. Мы недополучили из федерального бюджета 95 млн рублей. С 
учетом того что мы всегда к этой программе очень трепетно относимся, сегодня 
уже все муниципальные образования находятся в торгах, все эти денежные сред
ства, мы узнали о сокращении очень поздно, когда уже находились в конкурс
ных процедурах, все эти денежные средства уже распределены, жители уже 
определились с теми территориями, которые они будут благоустраивать, с дво
рами, которые они будут ремонтировать. Поэтому вот эту денежную сумму мы 
просто должны компенсировать из средств областного бюджета.

Коллеги, что касается доводов относительно того, что необходимо что-то 
отложить, не принимать и так далее.

Вот вчера у нас очень серьезная дискуссия была на предмет когда прини
мать поправки ко второму чтению. И вот я хочу вот эту дискуссию переместить 
на сегодняшний наш разговор. Вот мы с вами не можем ничего принять в рамках 
второго чтения бюджета нашего областного, пока не увидим федеральные день
ги. Вот сегодня у нас ровно та же самая ситуация с местными бюджетами. Сего
дня, пока мы с вами не рассмотрим бюджет в первом чтении, наши муниципаль
ные образования не приступают к работе с бюджетом. Это первый момент.

Второй момент. От сроков принятия нашего закона будет зависеть то, как 
быстро начнется распределение субсидий в пользу муниципальных образований. 
Бюджет уже несколько лет как программный, коллеги. Если кто-то не помнит, 
если кто-то не знает. Программный бюджет - это определенные процедуры и ме
ханизмы, в том числе распределение тех 67 млрд рублей, о которых говорила 
министр финансов в пользу муниципальных образований, оно будет возможно, 
когда мы в первом чтении примем наш закон о бюджете. Часть этих денежных 
средств, которая уже может пойти в пользу этих муниципальных образований, 
она уже будет находиться в работе.

Поэтому, коллеги, я вас призываю поддержать решение комитета, очень 
активно поработать в рамках второго чтения.

Игорь Иванович, мы очень хорошо умеем делать поправки, мы всегда 
очень с этим четко работаем. Еще, наверное, 4 года назад все говорили, что де
путаты вообще не способны это делать, но мы это умеем делать очень хорошо, 
поэтому мы точно знаем, видите, мы дали даже возможность работать с пара
метрами областного бюджета единственному человеку, это высшему должност
ному лицу региона - Иркутской области, поэтому все эти механизмы, я думаю, 
совместно мы сможем реализовать. Наши предложения все сформированы, мы 
их направили в виде сводного заключения к проекту закона о бюджете.

Коллеги, у нас получены все заключения, в том числе прокуратуры Ир
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кутской области, Контрольно-счетной палаты Иркутской области, мы их всех 
включили на прямое включение во время комитета, к первому чтению вопросов, 
претензий нет. Мы сверили с Федеральной налоговой службой все их данные по 
поводу тех прогнозов по поступлению налогов, которые они нам дали, все соот
ветствует, нет никаких сомнений, нет никаких претензий, нет никаких вопросов.

Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:35. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Присаживайтесь, пожалуйста.
Уважаемые коллеги, в секретариат Законодательного Собрания поступи

ло требование о проведении поименного голосования. Это требование подписа
но депутатами Андреев, Обухов, Маслов, Хайдуков, Сумароков, Илья Алексее
вич Сумароков и Павел Ильич, Носенко, Шевченко, Белов... депутаты Белов, 
Романов, Бренюк, Петрук.

Кто-нибудь от инициаторов имеет желание прокомментировать? Да, по
жалуйста, Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:01:23. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, сегодня действительно так открыто и глубоко мы 
изучали самый важный документ Иркутской области - бюджет, и совершенно 
логично было бы, если бы мы провели по нему открытое голосование с исполь
зованием нашего технического комплекса. Мы знаем, как мы будем голосовать, 
вы знаете, как вы будете голосовать. Это могут знать и люди.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:50. Речь 3 мин 39 сек

Спасибо, Андрей Анатольевич, очень хорошее предложение. Я так пони
маю, что мы его не голосуем. Мы его принимаем как есть. Оно оформлено в 
установленном порядке.

Необходимое количество - одна четвертая от численности депутатского 
корпуса, высказалась за это пожелание. Напомню лишь только, что сегодня мы 
обсуждаем вопрос первого чтения, в прямом смысле это сегодня всего лишь од
на цифра. Это цифра доходов, потому что все остальные получаются производ
ным путем. Предельный дефицит из Бюджетного кодекса, из соглашения, и тут 
трудно подозревать Минфин в том, что у них сломанный калькулятор. Ну а объ
ем расходов получается просто расчетным путем. По сути дела сегодня нам 
нужно утвердить только объем доходов, и я обращаю ваше внимание, что этот 
объем доходов, он сверен с налоговой инспекцией, то есть мы можем тут быть 
не довольны, я первый, кто не доволен, я хочу, чтоб в 10 раз был объем доходов 
в Иркутской области больше. Но я напоминаю вам, что сегодня мы принимаем 
бюджет, а не стратегию, то есть мы принимаем не векторы развития, вот почему 
многие депутаты говорили об экономическом, промышленном развитии, о том, 
что это как следствие даст доходы и наполнение бюджета. Невозможно сегодня 
скомандовать бюджету: «Поезд на месте стой, раз, два» и увеличить его доходы 
только лишь потому, что у нас есть желание проголосовать. Поэтому конечно 
нужно заниматься стратегией.

И как вы знаете, уже в Законодательное Собрание зашла стратегия, то там
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/16)

действительно, по точкам роста и по тем инвестиционным проектам, о которых 
говорил Константин Борисович, в том числе газификации, конечно, мы должны 
уделять этому большое внимание, и это самое главное. Это даст результат, это 
даст наполнение бюджета.

Поэтому хорошее предложение о поименном голосовании. Вот сего
дняшняя установочная сессия по принятию в первом чтении бюджета Иркутской 
области - это как камертон всего бюджетного процесса, о чем уже сказала Ната
лья Игоревна. Это даст старт бюджетного процесса в муниципальных образова
ниях, мы войдем с бюджетом в 2021 год.

И, уважаемые коллеги, я хочу вам напомнить, как бы не имели разногла
сия с Правительством предыдущего Губернатора, бюджеты всегда принимались 
в срок. И я тоже хочу это напомнить. Потому что бюджетный процесс - это не 
тема для политиканства. Может быть, это вот такое неосторожное слово, но оно 
очень точно соответствует тому, чего мы сегодня не должны допустить.

Уважаемые коллеги, переходим к поименному голосованию. И вопрос, 
который будет вынесен на поименное голосование, звучит так: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 15:05:29
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  10. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

Результаты поименного голосования по проекту закона Иркутской области 
№ ПЗ-768 «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 
2022 и 2023 годов» (первое чтение)

Аблов А. А. за
Алдаров К. Р. за
Андреев А. А. против
Бакуров Е. В. за
Безродных О. В. за
Белов А. С. против
Битаров А. С. за
Бренюк С. А. против
Ведерников А. В. за
Вепрев А. А. за
Габов Р. Ф. отсутствовал
Гаськов А. Ю. за
Дикусарова Н. И. за
Егорова Л. И. отсутствовал
Кондрашов В. И. отсутствовал
Красноштанов А. А. за
Крывовязый И. В. отсутствовал
Кудрявцева Г. Ф. за
Курбайлов М. М. отсутствовал
Левченко А. С. отсутствовал
Лобков А. В. за
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Любенков Г. А. за
Маслов А. С. против
Некипелов Д. Б. за
Носенко О. Н. против
Обухов А. В. против
Перетолчин В. В. за
Петрук С. М. против
Побойкин В. Л. за
Попов О. Н. отсутствовал
Романов А. В. против
Сагдеев Т. Р. за
Сарсенбаев Е. С. за
Синцова И. А. за
Сумароков И. А. воздержался
Сумароков П. И. против
Терентьев А. Н. за
Труфанов Н. С. за
Тютрин Д. Г. за
Франтенко С. С. за
Хайдуков В. В. против
Чекотова Н. А. за
Шевченко С. П. воздержался
Шершнев Д. П. за
Шпаков В. Ю. отсутствовал

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:29. Речь 0 мин 45 сек

Решение принято. Это можно сфотографировать.
Мы двигаемся дальше.
Распечатка будет вам предоставлена.
Решение принято. Бюджет принят в первом чтении.
Наталья Игоревна, у меня только один к Вам вопрос. Дата предельного 

срока предоставления поправок? Потому что вчера Наталия Вениаминовна со
вершенно справедливо указала, что 20 ноября - это очень рано. Поясните, пожа
луйста, какое мы сейчас должны сделать объявление.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:06:14. Речь 0 мин 45 сек

Я предлагаю следующий режим работы. Наталия Вениаминовна вчера аб
солютно справедливо сделала нам замечания, мы устанавливали дату поправок - 
20, но когда мы посмотрели расписание работы Государственной Думы, мы уви
дели, что у них заседание комитета планируется на ... заседание Г осударствен
ной Думы на 24. Поправки они уже приняли до 9 числа. Соответственно комитет 
у них будет либо 22, либо 23 числа.

В связи с этим мы предлагаем наш комитет провести 26, поправки до 25
числа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:59. Речь 1 мин 25 сек

Наталия Вениаминовна, я понимаю, что Вы хотите сказать. Но депутатам 
нужно время, мы ожидаем, что мы будем иметь проектировки уже крайний срок 
после обеда Иркутска 23.11. Два дня, как Вы и просили. Да, пройдет бюджетный 
комитет в Госдуме, но вряд ли уже сессия что-то поменяет. Потому основные 99 
% информации для проектировок. Ну, скорректируемся если что, но нам надо 
время, чтобы поработать. Депутаты хотели бы встретиться и с Председателем 
Правительства. Мы планируем, что будет расширенная коллегия Законодатель
ного Собрания и будет встреча на коллегии с Губернатором, поэтому ну вот... И 
тем не менее нам надо на этой же сессии успеть принять ряд законов, которые 
должны быть приняты и опубликованы до 1 декабря. Поэтому ну давайте как-то 
ужиматься. Пока обозначаем цифру 25 ноября.

До 25 ноября - предельный срок предоставления поправок.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на обед до, может быть, до 

15:30?До 16, да? Давайте до 15:30, чай попьем и быстро закончим сессию. Все, 
спасибо.

Часть 4 заседания. Дата: 11.11.2020 Время: 15:36:53 -  16:21:51

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области

12. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир-
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14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Маслов А.С.
17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.
19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.



21. Петрук С.М.
22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И. А.
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Чекотова Н.А.
33. Шевченко С.П.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Вакуров Е.В.
2. Габов Р.Ф.

3. Егорова Л.И.
4. Кондрашов В.И.
5. Крывовязый И.В.
6. Курбайлов М.М
7. Левченко А.С.
8. Побойкин В.Л.

9. Попов О.Н.
10. Сумароков П.И.
11. Шершнев Д.П.
12. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Басов М.В.

2. Бояринова Н.В.
3. Буянов Р.В.

4. Гордеев В.Н.
5. Зайцев К.Б.

6. Козлов А.В.
7. Леньшина И.В.
8. Петров А.А.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
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9. Сумароков И. П. министр сельского хозяйства Иркутской области

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-694 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:54. Речь 0 мин 30 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области», второе чтение. Пожалуйста. Докладывает Дикуса- 
рова Наталья Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. Наталья Игоревна, 
докладчики с места. Все, не бюджет. (Смех в зале). Давайте идем в рабочем ре
жиме, соблюдаем санитарный режим.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:37:24. Речь 6 мин 50 сек

Я просто не поняла, когда власть сменилась. Извините. Уважаемые кол
леги, в рамках второго чтения мы рассматриваем сегодня проект закона. Разре
шите, я начну со слов огромной благодарности всем фракциям в Законодатель
ном Собрании Иркутской области, которые все это время вместе с нами, с коми
тетом по бюджету, отрабатывали положения наших льготных законов, а речь 
идет именно о них, законы, которые будут предоставлять льготу по упрощенной 
системе налогообложения и по транспортному налогу для тех организаций и 
предпринимателей, которые признаны пострадавшими в период распростране
ния коронавирусной инфекции. Законы непростые. Вот мы недавно обсуждали 
вопрос бюджета, поэтому при принятии этих законов нам, конечно, нужно было 
понимать и четко держать баланс между помощью предпринимателям и органи
зациям и между теми обязательствами, которые сегодня взяты бюджетом Иркут
ской области перед жителями Иркутской области. Нам такой баланс найти уда
лось. Внесены поправки от членов рабочей группы по указанным законам в За
конодательном Собрании. Мы проанализировали очень большое количество 
предложений, которое поступило, и в итоге на сегодня проект закона выглядит 
следующим образом.

Первое, что касается транспортного налога. Рабочая группа согласовала 
вариант предоставления льготы по транспортному налогу в объеме 50 %. По 
факту он получится больше, потому что за второй квартал 2020 года все налоги 
решением федеральных органов власти списаны. Соответственно, 50 % льгота 
по транспортному налогу - это льгота за первый, третий и четвертый квартал, по 
сути. Перечень тех получателей льгот, которые изначально были написаны в 
проекте закона, мы увеличили практически в 2 раза. Теперь этот перечень соот
ветствует федеральным нормам, принятым на федеральном уровне, и тому пе
речню, который там установлен список пострадавших от коронавирусной ин
фекции отраслей. Версия этого списка последняя на 16 октября, то есть мы не 
забыли никого, мы учли всех, кого можно было учесть, поэтому помощь будет 
предоставлена всем. Мы отдельно прописали механизм предоставления льготы 
по транспортному налогу индивидуальным предпринимателям, теперь она четко 
понимаема. Для индивидуальных предпринимателей льгота будет заявительная, 
потому что ИП уплачивают транспортный налог так же, как физические лица. 
Соответственно, если они используют транспорт для предпринимательской дея
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тельности, они должны в налоговой инспекции заявить о необходимости предо
ставления им налоговой льготы.

Кроме того, мы сохранили наше с вами самое главное достижение. Если 
на федеральном уровне льготы или какие-то другие преференции, послабления 
предоставляются по основному виду ОКВЭДа, мы не ограничиваем получателя 
основным видом ОКВЭДа, получить льготу смогут те, кто на 70 и более процен
тов занимается той деятельностью, которая относится к одному или нескольким 
видам, которые признаны пострадавшими. Это транспортный налог.

Что касается упрощенной системы налогообложения. Здесь работа шла 
более интенсивно, более серьезно, более спорно, так скажем. В конечном итоге 
мы улучшили тот вариант закона, который первоначально был внесен в Законо
дательное Собрание по предложениям членов рабочей группы. Во-первых, льго
та будет предоставляться также не по основному ОКВЭДу, а тем, у кого 70 и бо
лее процентов видов деятельности, от одного или нескольких видов будут отно
ситься к перечню пострадавших отраслей. Налоговая ставка минимальная. Соот
ветственно, при системе "доходы" - 1 %, при системе "доходы минус расходы" - 
5 %. У нас было очень много вопросов к ограничительному объему доходов, ко
торый предусмотрен Законом в 5 миллионов рублей. Мы провели очень большой 
анализ и увеличили поправками депутатского корпуса этот объем до 10 миллио
нов рублей.

В конечном итоге предполагаемая помощь выглядит следующим образом. 
Из почти 9000 пострадавших субъектов предпринимательства и организаций, 
которые относятся на сегодняшний день к пострадавшим отраслям, на помощь 
по УСН могут рассчитывать 8000 субъектов. Соответственно, мы можем таким 
образом говорить о поддержке 86 % представителей тех организаций и индиви
дуальных предпринимателей, которые пострадали в рамках налога по упрощен
ной системе налогообложения. Для того чтобы получить эту льготу, указанные 
субъекты должны будут выполнить ряд условий, о чем говорили члены рабочей 
группы. За что я очень благодарна рабочей группе, за то, что они справедливы и 
беспристрастны, потому что понимают на сегодняшний день, что да, действи
тельно, есть необходимость, чтобы все предприниматели были в одинаковых 
условиях, чтобы они действительно получили помощь соразмерно тем послед
ствиям, которые причинены в этом году распространением инфекции, но при 
этом, чтобы ни у кого не возникало сомнений, что эта помощь честная, действи
тельно по потребности и действительно необходима. Эти условия тоже прописа
ны в Законе, они внесены в виде поправок. С Федеральной налоговой службой 
они согласованы, поэтому все реальны, все выполнимы и все легки к админи
стрированию. При этом как субъект, как государственный орган мы понимаем, 
что получат помощь действительно те организации, предприниматели, которые 
максимально сохранили своих работников, о чем мы с вами неоднократно гово
рим на площадке Законодательного Собрания. Те, кто однозначно, у кого одно
значно снижен доход, и они действительно это подтверждают документально, 
ну, и те, кто действительно на сегодняшний день демонстрирует, что все осталь
ные налоги и так далее, они выполнены и реализованы, и задолженности по ним 
не имеется.

Законы приняты, Закон принят. У нас имеется таблица одобренных и таб
лица отклоненных поправок.

Еще раз огромное спасибо всем членам рабочей группы. Я хочу отдельно 
выделить Торгово-промышленную палату, "Опору России", "Деловую Россию". 
Коллеги очень профессионально участвовали в работе рабочей группы и, дей
ствительно, привнесли в ее работу очень много полезных вещей. Огромное спа
сибо коллегам из Правительства, Федеральной налоговой службе, прокуратуре, 
всем активным участникам нашей группы.

Решение комитета. Есть таблица одобренных, есть таблица отклоненных
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.15/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.15/18)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.15/19)

ВЫСТУПИЛИ:

поправок, просим принять этот проект закона в окончательном виде. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:14. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем за принятие таблицы одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 15:44:18
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:19. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Голосуем: принять проект закона за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 15:44:36
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:37. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 15:44:52
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:52. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:45:10
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:10. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-758 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ 
СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:30. Речь 0 мин 12 сек

Переходим к пункту 6 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О признании утратившими силу отдельных законов Иркутской области» и ста
тьи 3 Закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании. 
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:45:41. Речь 2 мин 38 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен проект закона Ир
кутской области «О признании утратившими силу отдельных законов Иркутской 
области». Этим законопроектом предлагается признать утратившим силу Закон 
№ 7-03 «О наделении органов местного самоуправления отдельными областны
ми государственными полномочиями в области противодействия коррупции», а 
также все законодательные акты, связанные с внесением изменений в данный 
действующий пока закон Иркутской области.

Почему мы предлагаем признать утратившим силу данный Закон? Как вы 
знаете, полтора года назад мы с вами приняли решение в свете новых изменений 
на федеральном уровне в области противодействия коррупции: мы наделили ор
ганы местного самоуправления полномочиями по сбору справок о доходах и 
расходах, а также обязательствах имущественного характера лиц, которые пре
тендуют на замещение муниципальных должностей либо которые замещают му
ниципальные должности. В связи с тем, что объем этих справок, как мы посчи
тали на тот момент, достаточно огромен, и обработать, и в том числе собрать, 
непосредственно через аппарат Губернатора и Правительства Иркутской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/20)

ВЫСТУПИЛИ:
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/21)

ВЫСТУПИЛИ:

было затруднительно. Но полтора года правоприменения данного Закона пока
зало, что в большинстве случаев, в основной массе, практически все лица, кото
рые замещают муниципальные должности, сдают в аппарат Губернатора и Пра
вительства Иркутской области данные справки либо посредством почтовой свя
зи, то есть заказным письмом с уведомлением, либо непосредственно сами при
езжают, сдают здесь уже на месте ответственному лицу в аппарате Г убернатора 
и Правительства Иркутской области. Поэтому, еще раз говорю, что правоприме
нительная практика показала отсутствие актуальности действия данного Закона, 
в то же время мы закладываем эти деньги, связанные с реализацией данного За
кона, в областной бюджет для передачи муниципалитетам. Соответственно, эти 
деньги остаются неиспользованными. Поэтому, в связи с учетом вышеизложен
ного, просим поддержать данную инициативу и принять решение о признании 
утратившим силу Закона № 7-03. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:19. Речь 0 мин 37 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Как это выступление Козлова А.В, 
это кто? Карточку возьмите свою. У нас же ведется... Нашли что ли козла отпу
щения? Возьмите вашу карточку, пожалуйста. Так, если нет вопросов, желаю
щих выступить, тогда позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:48:56. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть во вто
ром окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:11. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его во 
втором окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:49:23
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:23. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить его Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:49:42
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:42. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-664 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО 
ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:58. Речь 0 мин 18 сек

Так, ПЗ-664. Это дополнительный вопрос. Проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области о 
налоге на имущества организаций». Законодательная инициатива депутата Зако
нодательного Собрания Гаськова А.Ю. Докладывает автор.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:50:17. Речь 1 мин 40 сек

Добрый день еще раз, уважаемые коллеги. Проект закона предлагает 
освободить от налогообложения имущество областных, муниципальных казен
ных и бюджетных учреждений. Данная налоговая льгота действовала в Иркут
ской области до 1 января 2016 года. Предлагается признать утратившим силу 
Закон, в котором налоговая льгота была отменена, это Закон Иркутской области 
от 7 июля 2015 года № 62-03. Целью законопроекта является, прежде всего, 
снижение налоговой нагрузки на учреждения здравоохранения в Иркутской об
ласти. Я думаю, сегодня ни для кого не секрет, поняли недофинансирование и по 
ситуации, которая происходит сегодня в системе здравоохранения. Сегодня не
которые больницы имеют кредиторку уже на сотни миллионов рублей. Введение 
льготы по налогу на имущество организаций позволит медицинским организа
циям направить высвободившиеся средства на иные расходы учреждений: на 
выплату зарплаты, на приобретение лекарственных средств, инструментария, 
питания и другие.

Справочно, со времени действия этого Закона из средств ОМС было пе
рекачено в областной бюджет более 800 миллионов рублей. Всего было перека-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.6/22)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/23)

чено 1 миллиард 22 миллиона. Эти средства были потрачены на иные цели, ко
торые не соответствовали закону об обязательном медицинском страховании. 
Надеюсь... такие подобные решения действуют в Санкт-Петербурге, в Псков
ской области, в Смоленской области, Брянской области и других субъектах Рос
сийской Федерации. Прошу поддержать данную законодательную инициативу. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:57. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию профильно
го комитета, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:52:04. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. Он 
подлежит очень серьезной доработке. Создана будет рабочая группа на площад
ке комитета. При этом тема важная, тема достаточно перспективная с точки зре
ния ее обсуждения. Поэтому комитет принял решение: принять указанный про
ект закона в первом чтении, рекомендовать рассмотреть, создать рабочую груп
пу. Состав мы создадим решением комитета, и дорабатывать указанный проект 
закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:39. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:52:51
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:5 Е Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 20 ноября.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-772 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 5 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ
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ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ, НА ТЕРРИТОРИИ ОБСЛУЖИВАНИЯ КО
ТОРЫХ БЫЛИ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ СЛУЧАИ ЗАБОЛЕВАНИЯ НОВОЙ КОРОНАВИ- 
РУСНОЙ ИНФЕКЦИЕЙ, ВЫЗВАННОЙ 2019-NCOV»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:14. Речь 0 мин 29 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 2, проект закона 772-й. Проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в часть 5 статьи 4 Закона Ир
кутской области «О дополнительной мере социальной поддержки работников 
государственных учреждений здравоохранения Иркутской области, на террито
рии обслуживания которых были зарегистрированы случаи заболевания новой 
коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCoV». Второе чтение. Пожалуй
ста, Александр Юрьевич Гаськов - председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:53:43. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве был проведен комитет. На комитете бы
ло рассмотрено две поправки, инициаторы - Г аськов, Лобков. Комитет сформи
ровал таблицу одобренных поправок. Предложение: внес на рассмотрение Зако
нодательного Собрания таблицу одобренных поправок и предлагает Законода
тельному Собранию Иркутской области принять закон во втором окончательном 
чтении и направить его для обнародования Губернатору Иркутской области. Мы 
продлили действие нашего Закона до конца года, касающегося стимулирующих 
выплат медицинским работникам, которые работают по инфекции COVID-19, за 
счет средств областного бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:37. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие высту
пить? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 15:54:44
(п.2/24) Присутствие — 31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:44. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору области для 
обнародования.

97



Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:55:05
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:05. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-738 «О ЕДИНОВРЕМЕННОЙ ВЫПЛА
ТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ ПРИ РОЖДЕНИИ ПЕРВОГО РЕБЕНКА» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:31. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области "О единовременной вы
плате в Иркутской области семьям при рождении первого ребенка". Второе чте
ние. Пожалуйста, докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель ко
митета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:55:37. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, в процессе второго чтения депутатами Законода
тельного Собрания Гаськовым, Лобковым, Поповым внесено 7 поправок. В со
ответствии с поправками предоставляется право на получение выплаты семьям 
(непонятно), среднедушевой доход которых (непонятно) прожиточного мини
мума, установленного в расчете на душу населения по району, местности, на ко
торой проживает семья. Это в основном касается наших северян, где прожиточ
ный минимум 15212 рублей.

Также мы уточнили условия предоставления выплаты. Это наличие у ро
дителей, обратившихся за получением выплаты, и ребенка гражданства Россий
ской Федерации. Мы убрали из первого проекта, что должен прожить (непонят
но) год. Оставили совместное проживание родителя с ребенком. И если даже 
выплата будет прекращена, может снова обратиться за этой выплатой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:44. Речь 0 мин 9 сек

Александр Юрьевич, спасибо. Вопросы к докладчику. Желающие высту
пить. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/25)

ВЫСТУПИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/26)

Время: 15:56:53
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/27)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:53. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:57:08
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:09. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-735 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ СОЗДАНИЯ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ КОМИССИЙ ПО ДЕЛАМ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ЗАЩИТЕ ИХ ПРАВ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:24. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О порядке создания и осуществления деятельности 
комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав в Иркутской обла
сти». Второе чтение. Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель 
комитета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:57:36. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, законопроект был внесен Губернатором Иркутской 
области. В процессе работы поступило 20 поправок. В основном они носят юри
дический, юридико-технический характер. Поправки одобрены на заседании ко
митета. Решение комитета: принять закон во втором чтении и направить его для 
обнародования.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:04. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу одобрен
ных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/28)

Время: 15:58:10
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:10. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 15:58:28
(п.8/29) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:28. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-745 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 1 И 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
РЕАБИЛИТИРОВАННЫХ ЛИЦ И ЛИЦ, ПРИЗНАННЫХ ПОСТРАДАВШИМИ ОТ ПОЛИ
ТИЧЕСКИХ РЕПРЕССИЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 17 ДЕКАБРЯ 2008 ГОДА № 120-03 «О МЕРАХ СОЦИ
АЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ РЕАБИЛИТИРОВАННЫХ ЛИЦ И ЛИЦ, ПРИЗНАННЫХ ПОСТРА
ДАВШИМИ ОТ ПОЛИТИЧЕСКИХ РЕПРЕССИЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:42. Речь 0 мин 37 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/31)

статьи 1 и 4 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки реаби
литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрес
сий, в Иркутской области» («О внесении изменений в Закон Иркутской области 
от 17 декабря 2008 года № 120-оз «О мерах социальной поддержки реабилити
рованных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в 
Иркутской области»). Второе чтение. Пожалуйста, слово предоставляется Гась- 
кову Александру Юрьевичу - председателю комитета по здравоохранению и со
циальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:59:19. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, законодательная инициатива депутата Законода
тельного Собрания, нашего коллеги Сарсенбаева, во втором чтении. Я напомню, 
что законопроектом предлагается предоставить право реабилитированным ли
цам на получение компенсации в случае проезда на железнодорожном транспор
те в вагонах повышенной комфортности и вагонах фирменного поезда. Размер 
компенсации ограничен стоимостью проезда в жестких вагонах в четырехмест
ном купе скорого поезда. Во время работы поступило две поправки. Они носят 
юридический характер. Поправки одобрены. Решение комитета Законодатель
ному Собранию рекомендует принять проект закона во втором чтении и напра
вить его для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:05. Речь 0 мин 3 сек

Вопросы к докладчику. Желающие выступить. Голосуем: принять табли
цу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 16:00:08
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:08. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 16:00:28
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:29. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-740 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 4 И 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:44. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статью 4 Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области». 
Законодательная инициатива прокурора Иркутской области, второе чтение. До
кладывает Гаськов Александр Юрьевич, председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:01:06. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, напомню, что законопроектом предлагается преду
смотреть, что в случае смены ветераном труда Иркутской области места житель
ства в пределах Российской Федерации за ним сохраняется право на ежемесяч
ную денежную выплату в размере 504 рубля. В процессе работы внесено 6 по
правок. Поправки носят уточняющий юридико-технический характер, а также 
устанавливают механизм предоставления ежемесячной денежной выплаты вете
ранам труда Иркутской области, переехавшим на постоянное место жительства 
за пределы Иркутской области. Поправки одобрены на заседании комитета. Ре
шение комитета: (непонятно) и принять Закон во втором чтении и направить для 
обнародования Губернатору.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:45. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Выступающие? Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 16:01:54
ЛИ: Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
(п. 10/32) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:54. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 16:02:13
(п.10/33) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:13. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-705 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ И МЕРАХ ПОДДЕРЖКИ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ЖИТЕЛЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:30. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос №11. Проект закона Иркутской области «О дополнительных ме
рах социальной поддержки отдельных категорий граждан Иркутской области и 
мерах поддержки индивидуальных предпринимателей Иркутской области» («О 
дополнительных мерах социальной поддержки отдельных категорий жителей 
Иркутской области»). Пожалуйста, второе чтение. Докладывает Гаськов Алек
сандр Юрьевич, председатель комитета по здравоохранению и социальной защи
те. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:02:50. Речь 2 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, все знают этот закон 705-й, он у нас уже 
долго находится в работе. Это законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области Левченко, Маслова, Носенко, Хайдукова. 
Напомню, что законопроектом предлагается на период действия ограничений в 
связи с распространением новой коронавирусной инфекции установить ежеме
сячную денежную выплату в размере 12130 рублей индивидуальным предпри
нимателям и гражданам, ушедшим в отпуск без сохранения заработной платы, а 
также ежемесячную денежную выплату в размере 5000 тысяч на каждого ребен
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 1/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ка данных лиц.
В процессе второго чтения депутатами Законодательного Собрания Хай- 

дуковым, Масловым, Левченко, Носенко, Андреевым, Бренюком, Романовым, 
Обуховым, Шевченко внесено 13 поправок к законопроекту. Поправки носят 
уточняющий юридико-технический характер. Поправки одобрены на заседании 
комитета.

Вместе с тем хочу сказать, что поправки не устраняют замечаний к зако
нопроекту: отсутствие адресности данных мер поддержки и критериев нуждае
мости в их предоставлении. В связи с этим комитет решил рекомендовать Зако
нодательному Собранию Иркутской области принять данный проект закона во 
втором чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения его в третьем 
чтении.

Одновременно с этим считаем необходимым в постановлении Законода
тельного Собрания по данному вопросу предложить Правительству Иркутской 
области направить в Законодательное Собрание Иркутской области информа
цию о разработке проектов нормативных правовых актов Правительства Иркут
ской области, необходимых для реализации предусмотренных проектом закона 
Иркутской области мер социальной поддержки, содержащую подробное изло
жение основных нормативных предписаний и сроки принятия указанных норма
тивных правовых актов.

Коллеги, я хочу добавить, что Правительство здесь присутствует. От 
Правительства не проступило ни одной поправки. Инициаторы закона, они сами 
предложили уйти в третье чтение, чтобы дать Правительству отработать норма
тивные акты. Ну, будем смотреть дальше, как отработают. Значит, если вы 
помните, цена закона - это ежемесячно около 900 миллионов рублей, если мы 
примем его в третьем чтении. Тогда то, что мы сегодня напринимали с вами в 
первом чтении, можно уже забыть про этот бюджет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:23. Речь 0 мин 3 сек 

Так позиция комитета, голосовать за закон или не голосовать?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Во втором чтении и продолжить работу в третьем чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, голосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:05:26
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:26. Речь 0 мин 24 сек
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Решение принято. Голосуем принять проект закона во втором чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения в третьем чтении.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним 
Время: 16:05:51
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:51. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 20 ноября.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-558 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖ
ДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:20. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами дре
весины для собственных нужд в Иркутской области», второе чтение. Докладыва
ет Франтенко Степан Сергеевич, заместитель председателя по законодательству 
о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Степан 
Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:06:33. Речь 2 мин 6 сек

Правовой основой принятия проекта закона является подпункт 60 пункта 
2 статьи 26.3 Федерального закона от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ «Об общих 
принципах организации законодательных и исполнительных органов государ
ственной власти субъектов Российской Федерации», Лесной кодекс Российской 
Федерации. Согласно названным нормам права в компетенцию субъектов Рос
сийской Федерации входит утверждение порядка и нормативов заготовки граж
данами древесины для собственных нужд, нормативно-правовое регулирование 
отдельных вопросов в области лесных отношений. Согласно Лесному кодексу 
Российской Федерации граждане вправе заготавливать древесину для целей 
отопления, возведения строений и иных собственных нужд. Граждане осуществ
ляют заготовку древесины для собственных нужд на основании договора купли- 
продажи лесных насаждений. Древесина, заготовленная гражданами для соб
ственных нужд, не может отчуждаться или переходить от одного лица к другому 
иными способами. Граждане заключают договор о купле-продаже лесных

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/35)



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/36)

насаждений для собственных нужд в порядке, установленном органами государ
ственной власти субъектов РФ. Органы государственной власти субъектов Рос
сийской Федерации осуществляют учет древесины, заготовленной гражданами 
для собственных нужд в лесах, расположенных на лесных участках, находящих
ся в собственности субъектов Российской Федерации, в том числе на землях 
особо охраняемых природных территорий регионального значения.

Законопроект «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О по
рядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в 
Иркутской области» был принят на 34-й сессии Законодательного Собрания Ир
кутской области в первом чтении. В процессе подготовки ко второму чтению 
поправок к вышеуказанному проекту закона не поступило. Вопрос был рассмот
рен на очередном заседании комитета 5 ноября текущего года. Комитет реко
мендует Законодательному Собранию Иркутской области принять данный про
ект закона во втором окончательном чтении. Прошу поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:40. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Степан Сергеевич. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопро
сов нет. Желающие выступить? Поправки не поступили к данному законопроек
ту. Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 16:08:53
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:53. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ ХАБА
РОВСКОГО КРАЯ К МИНИСТРУ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ ПАТРУШЕВУ Д.Н. ОБ ИНИЦИИРОВАНИИ ВОЗОБНОВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕН
НОЙ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО ВОЗМЕЩЕНИЮ ЧАСТИ ПРЯМЫХ ПОНЕСЕН
НЫХ ЗАТРАТ НА СОЗДАНИЕ И (ИЛИ) МОДЕРНИЗАЦИЮ ТЕПЛИЧНЫХ КОМПЛЕК
СОВ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА ОВОЩЕЙ В ЗАЩИЩЕННОМ ГРУНТЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:13. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 13. Проект постановления «Об обращении Законодательной 
Думы Хабаровского края к Министру сельского хозяйства Российской Федера-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/37)

ции об инициировании возобновления государственной финансовой поддержки 
по возмещению части прямых понесенных затрат на создание и (или) модерни
зацию тепличных комплексов для производства овощей в защищенном грунте». 
Пожалуйста, Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:09:38. Речь 1 мин 6 сек

Проблема обеспечения региона овощной продукцией приобретает особую 
остроту в связи со сложной эпидемиологической ситуацией, климатическими и 
территориальными особенностями Иркутской области. В защищенном грунте 
производятся огурцы, томаты, перец сладкий, баклажаны и зеленые культуры. 
Для увеличения обеспеченности населения овощной продукцией собственного 
производства и повышения импортозамещения необходимо строительство и мо
дернизация тепличных комплексов. Высокие тарифы и высокая стоимость заем
ных финансовых средств, высокая закредитованность сельхозтоваропроизводи
телей препятствуют принятию решений о расширении действующих и строи
тельстве новых тепличных комплексов сельскохозяйственными организациями и 
инвесторами.

Предлагается поддержать обращение коллег из Хабаровского края о воз
обновлении поддержки из федерального бюджета в виде возмещения части пря
мых затрат на создание и (или) модернизацию тепличных комплексов для произ
водства овощей закрытого грунта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:44. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы к докладчику. Желающие выступить? Голосуем за принятие по
становления.

Принять постановление

Время: 16:10:50
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:50. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 
1023318-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 57 ЗЕМЕЛЬНОГО КОДЕКСА РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧАСТИ УТОЧНЕНИЯ СЛУЧАЕВ ВОЗМЕЩЕНИЯ ПРАВО
ОБЛАДАТЕЛЯМ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ УБЫТКОВ, ВОЗНИКАЮЩИХ В СВЯЗИ С 
ПРАВОВЫМ РЕГУЛИРОВАНИЕМ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗЕМЛИ, В ТОМ ЧИСЛЕ В СВЯЗИ С
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УСТАНОВЛЕНИЕМ ЗОНЫ С ОСОБЫМИ УСЛОВИЯМИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ТЕРРИТО
РИИ), ВНЕСЕННЫЙ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:05. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 14. Проект постановления «Об отзыве на проект федерально
го закона № 1023318-7 «О внесении изменений в статью 57 Земельного кодекса 
Российской Федерации» (в части уточнения случаев возмещения правооблада
телям земельных участков убытков, возникающих в связи с правовым регули
рованием использования земли, в том числе в связи с установлением зоны с 
особыми условиями использования территории), внесенный Правительством 
Российской Федерации».

Пожалуйста, Степан Сергеевич, позицию профильного комитета.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:11:39. Речь 2 мин 7 сек

Законопроектом предлагается внесение изменений в подпункты 4 и 5 
пункта 1 статьи 57 Земельного кодекса Российской Федерации в части следу
ющих уточнений случаев возмещения убытков при ухудшении качества зе
мель, ограничении прав собственников земельных участков, землепользовате
лей, землевладельцев и арендаторов земельных участков, правообладателей 
расположенных на земельных участках объектов недвижимости:

1) ограничение прав собственников земельных участков, землепользова
телей, землевладельцев и арендаторов земельных участков, при котором осу
ществляется возмещение, в том числе в связи с установлением зоны с особыми 
условиями использования территории, публичного сервитута, резервированием 
земельного участка для государственных и муниципальных нужд;

2) изменение целевого назначения земельного участка на основании хо
датайства органа государственной власти или органа местного самоуправления 
о переводе указанного земельного участка из состава земель одной категории в 
другую без согласия его правообладателя в случаях перевода данного земель
ного участка из состава земель одной категории в другую для создания или 
расширения особо охраняемой природной территории без изъятия земельного 
участка у его правообладателя или в связи с установлением, изменением гра
ниц населенного пункта или включением земельного участка в границы насе
ленного пункта.

Принятие законопроекта направлено на реализацию социально- 
экономических прав граждан, обеспечение баланса частных и публичных инте
ресов, предусматривает механизм возмещения убытков при ухудшении каче
ства земель, ограничении прав собственников земельных участков, землеполь
зователей, землевладельцев и арендаторов земельных участков, правообладате
лей расположенных на земельных участках объектов недвижимости.

Вышеуказанный проект федерального закона был рассмотрен на нашем 
комитете 5 ноября. Комитет решил: внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области проект федерального закона, а также рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области направить положитель
ный отзыв в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Фе
дерации. На основании изложенного прошу поддержать решение комитета.
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 4/38)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:45. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Степану Сергеевичу. Вопросов нет. Желающие 
выступить? Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление

Время: 16:13:55
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:55. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:18. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, повестка дня 36-й сессии исчерпана. В секретариат 
поступило обращение депутатов Законодательного Собрания Романова, Бре- 
нюка, Сумарокова, Маслова, Хайдукова, Белова, Петрук, Обухова, Андреева. 
Пожалуйста, кто из инициаторов прокомментирует? Пожалуйста, Антон Васи
льевич Романов, Вам слово.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:14:36. Речь 4 мин 15 сек

Уважаемые депутаты, вы помните, что на одной из предыдущих сессий 
было внесено обращение к Губернатору Иркутской области по поводу ситуа
ции вокруг земель Прибайкальского национального парка. Я получил ответ на 
этот документ. И сейчас я вношу, то есть мы с депутатами вносим новое обра
щение к Губернатору следующего содержания. Отнеситесь, пожалуйста, очень 
внимательно к этому документу.

Из сведений, содержащихся в информационной справке, приложенной к 
ответу, следует: документы, касающиеся Прибайкальского национального пар
ка, составлены и подготовлены по государственным контрактам с Министер
ством природы Российской Федерации из средств федерального бюджета и 
утверждаются Правительством Российской Федерации.

Из сведений о границах Прибайкальского национального парка, внесен
ных в Единый государственный реестр недвижимости в соответствии с доку
ментами, подготовленными ФГБУ "Заповедное Прибайкалье" на основе гене
ральной схемы парка, следует, что эта территория составляет 524806 гектаров. 
Тем временем, согласно данным постановления Совета Министров РСФСР от
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86 года, в пользование национального парка передано 170000 гектаров земель 
лесоохотничьего хозяйства «Байкал» и 136000 гектаров земель государственно
го лесного фонда, что в сумме составляет 306 гектаров. В том же документе 
указано, что в состав национального парка также включены 112000 гектаров 
земель сельскохозяйственного назначения предприятий Госагропрома, но без 
их изъятия из хозяйственной деятельности.

Таким образом, очевидно, что площадь территории Прибайкальского 
национального парка, внесенная в 20 году в Единый государственный реестр 
недвижимости, на 218000 гектаров превышает площадь, предоставленную 
национальному парку в 86 году на основании постановления Совета мини
стров, и на 106000 гектаров превышает площадь земель, предоставленных 
национальному парку и включенных в его состав без изъятия из хозяйственной 
деятельности.

Тем временем, согласно информации, размещенной на сайте «Заповед
ное Прибайкалье», генеральная схема парка является документом для служеб
ного пользования, то есть внутренним документом ограниченного распростра
нения внутри организации, которая осуществляет ее подготовку. Каких-либо 
данных об утверждении новой границы национального парка Советом Мини
стров РСФСР либо Правительством Российской Федерации на этом сайте не 
содержится. Добавим, что Верховным Судом Российской Федерации неодно
кратно подчеркивалось: границы Прибайкальского национального парка были 
установлены при его создании постановлением Совета Министров РСФСР от 
86 года. Какие-либо другие нормативные акты, изменяющие ранее установлен
ные границы, уполномоченными органами не принимались. То есть идет само- 
захват земли, принадлежащей Иркутской области.

Учитывая изложенное, считаем необоснованным увеличение террито
рии Прибайкальского национального парка с включением в его состав в том 
числе земель 75 населенных пунктов и части акватории Малого моря. Нельзя 
допустить, чтобы в отсутствие законных оснований на население, проживаю
щее в границах Прибайкальской природной территории, имеющей и без того 
достаточно жесткий природно-хозяйственный режим, было наложено дополни
тельное ограничение.

Обращаем Ваше внимание, что дополнительно включенная территория 
будет считаться федеральной землей. Соответственно, Иркутская область ли
шается значительной части своих особо охраняемых природных территорий.

Требуем принять меры, направленные на защиту интересов жителей 
Иркутской области. Непринятие исчерпывающих мер по защите интересов Ир
кутской области будет расценено нами как бездействие руководства области и 
отсутствие заинтересованности в защите прав граждан.

То есть на наших глазах происходит самозахват земли без должных ос
нований. Конечно, мы хотим, чтобы Губернатор Иркутской области и Прави
тельство Иркутской области приняли исчерпывающие меры для защиты инте
ресов этой области: судебной, административной и другой. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:51. Речь 0 мин 39 сек

Ну, эта информация принимается без голосования, да? Хорошо.
Уважаемые коллеги, также в секретариат поступило еще обращение де

путата Красноштанова Антона Алексеевича. Я в соответствии с Регламентом 
обязан вас проинформировать об этом. Ну, по этому вопросу Антон Алексее
вич уже выступил в начале сегодняшней сессии, поэтому... Так, коллеги, по
вестка 36-й сессии... Да, Дмитрий Геннадьевич, вам выступление по какому



вопросу?

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:19:30. Речь 0 мин 7 сек

Информация общая, Александр Викторович, можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
После Еимна.

ТЮТРИН Д.И.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:37. Речь 2 мин 14 сек

Значит, повестка 36-й сессии исчерпана. Какие будут замечания и пред
ложения? Замечаний и предложений от вас не поступило. Уважаемые коллеги, 
напоминаем вам, что 13 ноября в 12.00 состоится заседание Депутатского шта
ба. Приглашаем принять активное участие.

О дне заседания 37-й сессии мы проинформируем дополнительно через 
аппарат. Сейчас как раз обсуждаем дату, вы слышали эту полемику сегодня, 
чтобы у нас было достаточно времени для обсуждения бюджета ко второму 
чтению. Уважаемые коллеги, 36-я сессия объявляется закрытой.

(Звучит Еимн Российской Федерации)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. 
Спасибо за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников


